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CONTRA AVIONES
ESPANDIES

Sobrevolaban el territorio
del Sahara en misión de reconocimiento

EL AAIUN, 26 (Cifra).- Con relación al 
incidente registrado ayer en la -zona de 
Sequen, junto a Hagunia, se conocen nuevos 
detalles.

Los disparos efectuados desde la zonb 
marroquí sobre nuestros aviones fiieron 
hechos con objeto de impedir que estos 
prosiguieran su misión de reconocimiento 
sobrevolando el territorio del Sahara.

Las tropas marroquíes efectuaron dos 
disparos de missil "Sam-7", lanzados desde 
dos orígenes de fuego distintos y separados 
entre sí unos dos kilómetros.

Gracias a la inmediata y violenta 
maniobra evasiva realizada por nuestros 
pilotos consiguieron no ser alcanzados por 
los disparos.

Director:
Eduardo EUEMBUENACOMIN

En una carta abierta 
señalan los perjuicios 
que les reportan las 
indiscriminadas sanciones

CONTINUAN las
CONQIflSTASdelMIA

El anunciado "triunvirato" militar no parece ser sino una relación de
poderes a la espera de la constitución del nuevo Gobierno.

En las playas españolas, este año

(Reportaje en la página 24)
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TOR 10 ESTADO DE /1 NI MO

EL PERIODISTA ENGARCE-

Mas turistas pero 
con menos dinero

•
 En los "campings" de la 

Costa Brava el aumento 
puede llegar al 40 por ciento

H Sobre el affaire 
Huertas Qavería

AS noticias procadantas hoy da
Lisboa hab/an da la 

constitución da un triunvirato 
militar al que el podría
haber hecho cesión de poderes. Este 
triunvirato lo compondrían el actual 
presidente Costa Gomes, el primer 
ministro Vasco Conçalves y el 
subjefe del C.O.P.CO.N. (Comando 
Operaciones del Continente) Otalo 
Saraiva de Carvalho.

La información, que puede tener 
muy variadas versiones, se recoge 
con las máximas reservas en el 
informe que publicamos hoy en la 
página
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MADRID, 26 (Logos).— “El Gobierno 
.no es tan optimista como para pensar que 
ha desarticulado a la ETA, pero estima 
que el balance de las actuaciones es 
positivo en cuanto a una desarticulación 
parcial muy importante de las actividades 
de la organización terrorista”, manifestó 
ayer el ministro de Información y 
Turismo, señor Herrera y Esteban 
refiriéndose a la actividad policial llevada 
a cabo durante los tres meses que ha 
durado el estado de excepción en 
Guipúzcoa y Vizcaya, y que quedará 
levantado hoy.

Desde que el 27 de abril entró en 
vigor, ante la necesidad de proteger la paz 
ciudadana contra los intentos 
perturbadores de carácter subversivos y 
terroristas, se han contabilizado a través 
de las noticias que sobre ello ha recocido 
la prensa un elevado número de detenidos 
en las dos provincias.

En los primeros 4 días, en Guipúzcoa 
habían sido detenidas 30 personas y a 
primeros de junio la prensa recogía ya un 
total de 119 y en la misma provincia; de 
ellos 47 fueron puestos en libertad y de 
los 72 restantes, 56 pasaron a disposición 
del juzgado de instrucción de guardia por 
actividades relacionadas con ETA, 
Movimiento Comunista de España, LAIA 
(Partido de Trabajadores Comunistas de 
España—, dos fueron puestos a 
disposición de la autoridad judicial militar 
por actividades de ETA, 7 a disposición 
del gobernador civil de Guipúzcoa para 
cumplir arresto gubernativo y otras 7 
personas detenidas pendientes de las 
gestiones policiales.

Las pesquisas policiales fueron dando a • 
ifo largo de estos tres meses más resultados 
siguiendo siempre las noticias recogidas 
por la prensa y que, por haber sido 
declarado el tema “materia reservada” 
tenían siempre fuentes oficiales.

El 15 de mayo los diarios recogían la 
muerte del teniente Sa^nchez Muñoz al . 
enfrentarse con dos activistas, uno délos 
cuales resultó muerto y fué identificado 
como Jesús Maria Maix|uiegui^ Ayastury, 
el otro logró escapar. Pero al día siguiente 
fue identificado como. Oomirtgo Iturbe 
Abasólo.

El dia 17 fueron detenidos en Francia, 
Argala que intervino en el atentado que 
provocó la muerte de don Luis Carrero 
Blanco y Sargandie Zaldua, elemento 
peligroso pero poco conocido.

Setenta y dos personas fueron puestas 
a disposición judicial, 29 pendientes de 
instrucción de diligencias y el resto, hasta 
un total de 198 fueron detenidas en 
Vizcaya y puestas en libertad, según se 
informaba el 27 de mayo. Con ello, se 
esclarecían las responsabilidades de 
algunos hechos delictivos sucedidos antes 
ele decretarse el estado de excepción.

El 8 de junio la prensa recogía la 
detención del activista Carlos Sánchiz 
Corzos que pertenecía a un comando que 
pretendía secuestrar a un industrial 
guipuzcoano, y de tres sacerdotes alaveses 
por participar en la confección y 
distribución de propaganda.

Unos dias después, la policía 
encontraba en Guipúzcoa arsenales en 
varios pisos francos.

Dieciseis miembros de ETA-V 
Asamblea fueron identificados el 7 de 
julio. Los detenidos eran responsables de 
una larga serie de actos violentos en 
Vizcaya y habian participado en el 
asesinato del subinspector de policia de 
San Sebastian, Sr. Diaz Linares.

Tan solo dos dias mas tarde se 
publicaba la detención de dos miembros 
de ETA que transportaron el explosivo 
utilizado en el atentado contra Carrero 
Blanco.
El dia 17 de julio, 13 componentes de 
ETA-V Asamblea fueron detenidos en 
Bilbao. Dos de ellos planeaban atracar la 
central nuclear de Lemoniz . El mismo 
dia eran detenidas 9 personas en Deva, en 
relación con el asesinato del ex-alcalde de 
Iciar.
Aunque sin duda no están en esta 
relación el número total de detenidos, ni 
de investigaciones realizadas durante estos 
meses en Vizcaya y Guipúzcoa, queda al 
menos lo mas significativo de los 
esfuerzos policíacos en su acción contra 
las organizaciones que era sin duda el fin 
primordial del estado de excepción que 
ahora liega a su final.

Orden del 
cierre de 
un hotel 
en 
Mallorca
PALMA DE 

MALLORCA, 26 
(Logos).— A primeras 
h oras de la tarde del 
miércoles la dirección del 
hotel “Carrousel”, de 
Palma Nova, en el que 
actualmente se hospedan 
más de quinientos 
turistas de nacionalidad 
británica y sueca, en su 
mayoría, '•ecibía la orden 
de cierre inmediato y 
desalojo del edificio a 
través de un inspector de 
la Delegación de 
Información y Turismo.

Según la versión oficial, 
el hotel carece de 
permiso para la 
reapertura debido^ a que 
el edificio no reúne las 
condiciones arquitectó- 
nicas precisas y amenaza 
ruina. Al pa recer, 
actualmente, el comedor, 
el bar, las cocinas y 
alguna dependencia más 
se encuentran 
precintadas.

En las próximas horas 
ios turistas que se alojan 
en este hotel empezaran 
a ser trasladados a otros 
establecimientos 
hoteleros de la misma 
compañía.

El hotel 
“Carrousel”, que por 
defecto de estructura fue 
cerrado hace bastantes 
meses, pertenecía al 
‘‘Tour Operator 
Kiarsons", que por 
dificultades financieras 
quebró pasando sus 
inmuebles a la “Court 
Une”.

MADRID.-- CI MIntotre de la Qobarnaclón y VIcapraiMante Primero del Qobierno, Sr. Qarcfa Hernández, acompañado del Director 
Oeneral do Sanidad, Sr. Bravo Morato, durante el acto de la presentación del informe elaborado por la comisión interministerial para 
la reforma sanitaria (Poto Cifra Qráfiea).
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SITUACION SANITARIA EN BARCELONA

DOSCIENTOS 
DESPEDIDOS EN 
LA RESIDENCIA 

"FRANCISCO FRANCO"
• TODAVIA NO SE HA READMITI» 

. A NINGUN H,I.R. EN LA 
' RESIDENCIA “PRINCIPES DE

ESPAÑA" DE BELLVITGE '
BARCELONA, 26 (Logos).— Tras haber presentado la totalidad 

de los médicos internos y residentes las cartas individuales de 
readmisión al I.N.P. hay en la actualidad 40 M.I.R. en la ciudad 
sanitaria “Francisco Franco” que no pueden entrar a trabajar hasta 
que se resuelva favorablemente el informe de la superioridad. Se 
desconoce, sin embargo, de que modo se efectuará. En este hospital 
hay ahora mas de 200 despedidos. En algunos casos los 
reincorporados han firmado contratos de tipo laboral en blanco, de 
modo que no se especifican las condiciones del mismo.

Por otra parte no se ha producido aun readmisión alguna de los 
M.I.R. en la residencia “Principes de España”, de los 135 que han 
presentado las cartas individuales. Asimismo hay que señalar que a 7 
médicos adjuntos se les ha iniciado una expediente disciplinario por 
parte de la Inspección Central de Servicios Sanitarios. Oficiosamente 
se ha extendido el rumor de que hasta septiembre u octubre no 
tendrán lugar las readmisiones en el centro. Actualmente regenta el 
hospital un director interino en funciones y ha sido nombrada una 
junta directora compuesta por dos jefes de departamento y cuatro 
jefes de servicio.

Algunas enfermeras del mismo centro han recibido telegramas 
para que se presenten a trabajar, sin que por otra parte hayan 
recibido noticia de que se les levante la sanción de suspensión de 
funciones.

MEJORA EL DOCTOR OTAOLAURRUCHI

BARCELONA, 26 (Logos).— En el Juzgado de Instrucción 
número siete de los de Barcelona ha sido abierto un sumario sobre el 
ataque de que fué objeto el doctor don José M^el Otaoíaumichi, 
director de la residencia general de la Seguridad Social “Príncipes de 
España en Bellvitge, por parte de tres individuos y al salir de su 
domicilio el pasado dia 17 de los corrientes. En las diligencias el 
doctor Otaolaurruchi ha prestado su declaración que forma parte 
del secreto del sumario.

El doctor Otaolaurruchi que sigue internado en la clmica de la 
Sí^rada Familia, ague mejorando en su estado, tras haber recibido 
una herida punzante en el vientre y vanos golpes y heridas en la 
cabeza. Se espera que próximamente sea dado de alta en el citado 
centro para pasar a restablecerse en su domicilio.

La producción pesquera 
puede multiplicarse 

por cinco
VICO, -6 (Europa Press).— -La producción pesquera de las 

rías de Galicia puede multiplicarse'por cinco si se desarrolla un 
sistema de explotación adecuada, según los datos obtenidos por 
las investigaciones y estudios del Instituto Español de 
Investigaciones Pesqueras, realizados a lo largo de los últimos 
diez años en relación con la productividad primaria con el 
empleo de la técnica del carbono radiactivo.

Esta afirmación corresponde a la clausura del curso sobre 
contaminación e importancia económica, dentro de la 
Universidad de Verano de Vigo, que se ha desarrollado durante 
los ultimos dí^. En la misma sesión, se düo que, en la 
actualidad, las rías gallegas —en función de los ultimos datos de 
la reciente campaña marisquera- producen 188.700 toneladas de 
marisco, con un valor aproximado de 2.700 millones de pesetas a 
lo que hay que añadir el valor de los crustáceos y peces 
capturados en el interior de las rías.

El profesor de investigación del referido instituto, don 
Femando Fraga, afirmó que no se deben valorar las rias por el 
producto que obtiene de ellas anualmente, sino por el que 
puede conseguirse con la utilización de medios de cultivos 
racionalizados y mas intensivos. La cantidad de productos de las 
rias viene limitada por la productividad primaria, es decir la 
cantidad de algas microscópicas que se forman diariamente, a las 
que se conoce con el nombre de tioplacton y que son 
prácticamente la única fuente de alimento animal.

Dos son los factores principales —agregó el profesor— que 
influyen en la productividad de la ría: la luz y las sues 
nutritenses. Una buena penetración de la luz en el agua es 
imprescindible para la fotosíntesis. la turbiedad en el agua es un 
factor muy periudicial que se ha incrementado 
considerablemente en los ultimos años y sus aguas suelen serlos 
aportes terríjenoa y loe vertidos industriales y urbanos.
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Era interminabfe /a expectación ante e/ nuevo rumbo que en /os 
ú/timimos días tomó e/ tema de /a prórroga de /a /egis/atura de /as Cortes, 
hasta que //egó e/ momento de que todo e/ mundo estaba convencido de que 

ya no habría e/ecciones en e/ otoño, sino en /a prima^^ra, cosa que ya es 
prácticamente a/go sentenciado cuando escribo e/ presente aná/isis, una vez 
que e/ engranaje procesa/ se había puesto en marcha.

Los políticos se han empeñadó en 
hacernos vivir con gran intensidad los ' 
últimos días de este curso, pues hay 
que añadir ahora lo que queda para 
estos próximos días de la semana que 
entra: Plenos del Consejo Nacional y 
de las Cortes, reunión del Consejo del 
Reino para la definitiva decisión 
formal sobre la prórroga, viaje del 
presidente Arias a Helsinki y algunos 
otros hechos merecedores de la 
atención de ios observadores.

El presidente del Gobierno ha 
perdido una batalla en la que llevaba 
muchos meses empeñado. Recuerden , 
ustedes que en sus últimas apariciones 
públicas había dado por sentado que 
no habría prórroga de la legislatura y 
que las elecciones se celebrarían 
normalmente el próximo otoño. Y 
había defendido esa postura hasta ei ’ 
final, hasta que las más altas fuentes de 
poder dejaron clara su tesis no 
coincidente con la defendida por Arias 
Navarro.

¿Donde está la 
"causa grave"?

Han sido unos días de grandes 
argumentos en pro y en contra y 
de esfuerzos interpretativos del 

artículo 7, apartado b) de la ley 
Orgánica del Estado, según el cual 
corresponde al Jefe del Estado 
‘‘prorrogar por el tiempo 
indispensable, a instancia de las Cortes 
o del Gobierno y de acuerdo con el 
Consejo del Reino, una legislatura 
cuando exista causa grave que impida 
la normal renovación de los 
procuradores”.

En torno a la “causa grave” se ha 
centrado la polémica. Unos opinan que 
existe y otros que no. Mientras tanto, 
la primera consecuencia política de, 
carácter general es el estancamiento de 
la presente situación por unos cuantos 
meses más. Después veremos si había 
valido la pena o no. Son muchos los 
que temen que el único resultado será 
haber perdido esos meses, que habrán 
sido ganados por otros: los más 
conservadores del actual panorama de 
fuerzas que controlan las instituciones 
del Estado.

Aquí no ha pasado 
nada

Y son muchos también los que, 
desde otra perspectiva, no dejan 

efe formularse interogantes. Al margen 
de aquella polémoca, lo cierto es que 
pasó el 18 de julio y pasó el día de 
Santiago, y aquí no ha pasado nada. Y 
los mas conspicuos realistas aseguran 
que lo mismo sucederá en otoño, que 
era el momento al que se desplazaban, 
alternativamente, esos cambios 
fundamentales de los que se había 
venido hablando en los últimos meses.

Otros están seguros de qué la UPE 
tendrá ahora más tiempo de prepararse 
para “barrer” materialmente en las 
Cortes, el Consejo Nacional y otras 
instituciones de inferior rango, cuando 
llegue la hora de las elecciones.

.Alguien ha señalado con perspicacia 
ese constante y elocuentísimo trasiego 
de personalidades entre los puestos de 
la UPE y los altos cargos de Secretaría

General del Movimiento. Las 
coincidencias han sido tan exactas y 
numerosas que ningún ingenuo las va a 
atribuir a la casualidad. Y todavía 
habrá quien se moleste porque algunos 
comentaristas nos hayamos ocupado 
desde el principio de poner de relieve 
públicamente el carácter sucursalista 
de la UPE con respecto al Movimiento 
organización, es decir, la naturaleza 
perfectamente continuista y oficialista 
de aquella privilegiada asociación 
política.

Como pez en el 
agua

Todo esto es muy consecuente cor 
la trayectoria de los últimos meses 
de la política oficial criztaiizada con 

claridad cegadora en el nombramienk 
de José Solís como ministro del 
Movimiento y en el discurso del 
presidente «del Gobierno del 24 de 
junio. Por eso se explica uno 
perfectamente la mansedumbre o 
“moderación” del artículo que Girón 
publicó en “El Alcázar” el 18 de julio.

Las cosas han cambiado tanto que 
ahora el presidente de tos 
Ex-Combatientes se mueve como pez 
en el agua y no necesita recurrir a 
nuevos “gironazos”. Incluso puede 
permitirse el lujo de hablar del “12 de 
febrero’’ como de un fantasma 
ahuyentado y mostrarse “conciliador” 
con el Gobierno. Girón no se ha 
movido ni un milímetro de sus 
pósiciones. Es el Gobierno quien se ha 
movido... hacia atrás, naturalmente.

El sexto 22 de 
julio

TAMBIEN hemos asistido al sexto 
aniversario de la proclamación de 
don Juan Carlos como sucesor a título 

de Rey en la Jefatura del Estado. Con 
este motivo, en los periódicos se han 
agotado todas las posibilidades 
literarias sobre las virtudes, la 
preparación y la madurez del Príncipe. 
Ei calendario es inexorable y ha 
llegado el sexto 22 de julio después de 
aquél de 1969. Pero liega en un 
momento en que ya está todo dicho, a 
pesar de que últimamente se ha 
introducido el factor de la cesión de 
poderes.

Incluso este último concepto puede 
llegar a convertirse con ei tiempo en 
algo perfectamente manido, de puro 
iterativo. Las portadas de algunas 
revistas ya se ven en dificultades para 
encontrar una frase o un. slogan 
original cada vez que piden o sugieren 
la entronización de don Juan Carlos, 
cosa que hacen casi todas las semanas, 
al parecer sin demasiado éxito. ¿Se 
dan ustedes cuenta de que en este país 
nuestro nos llegamos a aburrir aún con 
las cosas que unos años atrás nos 
hubieran parecido excitantes en grado 
sumo?

Fue posible la 
huelga de 
periodistas

C LARO que de vez en cuando se 
producen hechos insólitos como la 

huelga de periodistas en Barcelona, 

que el miércoles hizo que sólo salieran 
a la calle tres diarios de la ciudad, en 
solidaridad con el compañero 
encarcelado. Sin entrar en el grave 
problema concreto qué desencadenó el 
conflicto, me parece que puede 
abstraerse un importante motivo de 
reflexión. Y es que algo inabarcable 
está siendo sometido a revisión cuando 
en una gran Ciudad como Barcelona es 
posible que en tan pocas horas tome 
cuerpo un movimiento tan intenso de 
solidaridad profesional.

Ese es un dato de sociología 
política que no podrá ser ignorado por 
los gobernantes y que marcará un hito 
en la historia profunda de nuestras 
relaciones de convivencia. Los 
fenómenos de mutación social tienen 
que ser convenientemen.te 
aprovechados por, lo que tienen de 
enseñanza y de advertencia. Ya no 
sirven los viejos clichés de ios 
alborotadores o de “ios descontentos 
de siempre” inspirados y manejados 
"por quienes todos sabemos”. El 
tiempo devora también todos los 
tópicos que han servido para andar por 
casa durante décadas. Alguien tendrá 
que preguntarse por qué es ahora 
posible que sucedan estas cosas e 
interrogarse por su significado 
profundo.

Palmetazo a prensa 
del Movimiento

Tampoco habrán sido escasos los 
sorprendidos por la sentencia de 
esa Magistratura del Trabajo madrileña 

que ha declarado la improcedencia del 
despido de dos periodistas de la 
agencia de noticias de Prensa y Radio 
del Movimiento. Trabajar en silencio 
quince minutos no puede merecer un 
castigo tan drástico como el impuesto 
por los directivos de la Delegación 
Nacional de Prensa y Radio del 
Movimiento.

Ei palmetazo de la referida 
Magistratura ha sido memorable. 
Como memorable ha sido la torpeza 
con que tales directivos se han 
conducido en el caso de Bonifacio de 
la Cuadra y Soledad Gallego, tanto en 
el plano político como en el 
estrictamente jurídico. Lamentable la 
ligereza con que en aquella 
dependencia de Secretaría General del 
Movimiento se dispuso del únco 
patrimonio de los profesionales, que es 
su puesto de trabajo. Los jueces han 
venido a poner orden y a dejar sin 
efecto un acto arbitrario, cometido 
por aquéios que serían los primeros 
obligados a dar ejemplo de 
ecuanimidad y de exguisitez en el 
tratamiento de las cuestiones laborales.

Ante la última 
semana

y ahora nos disponemos a vivir la 
última semana de la temporada 

política, antes de marcharnos a 
disfrutar de unas vacaciones que nos 
están haciendo mucha falta a todos, 
pues con tantas zozobras estamos 
corriendo el grave riesgo de perder 
perspectivas de generaliclad. La ley de 
Incompatibilidades parlamentarias va a 
quedar aprobada en ei Pleno de las 
Cortes del martes, con lo que saldrá a 
flote el segundo de los puntos 
esenciales del programa del Gobierno 
Arias (el primero fue el estatuto 
jurídico del derecho de asociación 
política).

En el telar queda la ley de Régimen 
Local, cuyos debates serán 
interrumpidos hasta la segunda semana 
de septiembre. Durante el mes de 

agosto — en ei Conseio de Ministros 
del día 22 en la Coruña— serán- 
cumplimentados ios puntos adicionales 
del programa introducidos por Arias 
Navarro en su discurso del 24 de junio, 
referidos fundamentalmente al 
desarrollo reglamentario y electoral del 
asociacionismo político. Es decir, que 
el programa sigue su marcha y se va 
cumpliendo. Sin embargo, atrás queda, 
entre las sombras, un espíritu que un 
día encandiló ilusiones y que pronto 
fue malogrado.

Directamente 
por los vecinos

Y no digamos dónde quedan las 
posibilidades de mayores 

empresas, como la preconizada por 
Jesús Esperabé y otros procuradores 
en un ruego al Gobierno. Solicitan 
nada menos que ios procuradores de 
representación local sean elegidos 
directamente por los vecinos, cosa que 
— en su opinión— no se opone al 
carácter or^nico de nuestro sistema.

Estos procuradores inciden en el 
tema genérico de la más genuina 
representatividad. El actual sistema de 
compromisarios es un procedimiento 
que normalmente desemboca en ei 
abismal alejamiento entre la base 
popular y los representantes 
Eariamentarios de la Administración 

ocal, como ocurre en los de otros 
estamentos en que no se produce la 
elección directa. Entonces, no veo cosa 
más razonable que solicitar el 
acercamiento de los que hoy están 
alejados entre sí. Es una petición que 
viene a sumarse a otras muchas que 
han venido preconizando la elección 
por sufragio universal de todos los 
componentes de las Cortes, por 
considerar artificioso e irreal el vigente 
sistema de acceso de ios procuradores 
a sus escaños.

Hacia el regionalismo 
vasco

En paralela línea progresista hay 
que situar las manifestaciones de 
Marcelino Oreja en el sentido que el 

concierto económico de Vizcaya y 
Guipúzcoa (que acaban de salir dd 
estado de excepción) es insuficiente “y 
la respuesta a tantos años de 
derogación debe ser más amplia, 
suponiendo una primera piedra en el 
camino que lleve directamente hacia el 
regionalismo”.

Efectivamente, que nadie piense 
que la respuesta adecuada al problema 
político oel País Vasco vaya a ser el 
restablecimiento del concierto 
económico con Vizcaya y Guipúzcoa 
suprimido en 1937. Tampoco sería 
suficiente cualquier otra medida de 
semejante naturaleza, sin que ello 
signifique que no sea necesario 
tomarlas.

Hay un reto político planteado en 
el País Vasco, con más intensidad que 
en otras muchas regiones, y alguien 
tiene que aceptar ese reto. La 
edificación de un regionalismo que 
responda a las aspiraciones populares 
es una meta que hay que situar cada 
vez en una perspectiva más próxima. 
Las violencias y extremosidades que 
viene conociendo el País Vasco son 
una razón más para contemplar la 
urgencia del problema. Dejarlo todo 
como está sería practicar la más ciega 
política del avestruz, con las inevitables 
y graves consecuencias que de la 
misma suelen derivarse.

escribe: Pedro Calvo Hernando
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LOS TAXISTAS BARCELONESES EN HUELGA EXPLICAN SU POSTURA;

«LIOS» 
dinásticos

Ala memoria de muchos españoles 

acudirá hoy un nombre, un lugar: 
CoUiure, en el Sur de Francia. También 

esos mismos españoles recordarán de 
manera especial al que nos hace citar hoy a 
Colliure: el poeta Machado, Antonio, cuyo 
centenario se conmemora hoy 26 de jubo 
de 1975.

tos otros actos conmemorativos, a los

I que se ha sumado la ciudad soriana de 
iTia foima especialísima, “brillan” por su 
escasez y falta de alcance popular. No 
obstante, y para los optimistas, ya es un 
hecho suficientemente sintomático el que 
la memoria del poeta ande hoy viva en 
muchos rincones, no en todos, por 
supuesto.

En el segundo día de Santiago no sólo 

está vivo el recuerdo de Machado, sino 
que parece como si se quisiera vivificar otra 

tradición: la dinástica. A través de unas 
declaraciones formuladas por Joaquín 
Satrústegui intenta justificarse en cierta 
medida la actitud adoptada el 24 de junio 
pasado por el conde de Barcelona ^n un 
restaurante de Estoril, actitud que, a juzgar 
por algunos de los presentes en aquel 
evento onomástico de la festividad de San 
Juan, supuso una inesperada quema de 
naves políticas por parte del Conde de 
Barcelona.

POR ello Joaquín Satrústegui intenta 

hoy sumarse a la nueva línea dictada por la 
casa de Estoril, en un esfuerzo de 

adecuación real a las nuevas corrientes 
impuestas desde la pronunciación de aquel 
discurso por el jefe de dicha casa.

El intento de justificación llevado 

adelante por Satrústegui en el día de 
ayer parece interesar a la opinión pública 

tan poco como la quema de naves de don 
Juan en la hoguera de su onomástica.

PARA el español medio, que confía en 

ver en el trono a un monarca que reine 
y no gobierne, las disquisiciones políticas y 

dinásticas de don Juan de Borbón no se 
presentan sino como sencillos “líos” que 
no interesan ni ahora ni en la hora de la 
verdad. Ese español medio lo que quiere 
que le definan es su verdadero futuro 
político antes que nada. Ese español medio 
ha aceptado ya una estructura dinástica de 
cara al futuro, sin crearse problemas a la 
hora de hacerlo, y lo que pretende en estos 
momentos es buscar la fórmula para que 
ese aparato institucional previsto en las 
leyes funcione de la mejor manera posible.

El plantear hoy problemas dinásticos, 
insisto, para ese español medio no 
supondría sino una vuelta atrás para 

contemplar un problema que ya se dio por 
solucionado, o bien podría suponer 
también el intento de ruptura de una 
convención política ya realizada.

J. L. COSTA VELASCO
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«La retirada del carnet, un 
procedimiento que

nos perjudica sin necesidad»

BARCELONA, 26 (De nuestra Redacción).- “Diario de Barcelona” uno 
de los periódicos que no salieron a la calle el pasado miércoles a consecuencia 
de la huelga de periodistas que protestaban por el encarcelamiento de don 
José María Huertas Claveriá, recoge al día siguiente una carta de un grupo de 
taxistas barceloneses, que continuaban su huelga, en la que expresan lo 
siguiente.

«Ante el ambiente de paro previsto 
para ayer y hoy, debido a que 
los taxistas nos encontramos ante 
el dilema de que las autoridades 
quieran o no aceptar unas circuns
tancias en nuestro favor, como ciu
dadanos productores, pensamos con
vendría tener en cuenta que tam
bién los hombres que nos adminis
tran y sus inferiores, en ocasiones, 
actúan negativamente y repercute en 
perjuicio de los demás.

Buscar la perfección es cosa inú
til en cualquier terreno que se in
tente igual que negar la existencia 
de irresponsabilidades y abusos. Por 
ello, no podemos emitir juicio con
creto sobre los casos de permiso de 
conducir retirado, en cuanto a su 
conveniencia, según afirma el jefe 
regional de Tráfico. Pero sí se puede 
afirmar que esa medida aplicada sis
temáticamente, con las pautas actua
les —exentos de fiscalización—, sin 
que sea oído el interesado, en de
fensa de las sanciones cometidas, 
prevaleciendo sólo la «palabra de 
rey» del agente, o supeditados a la 
frialdad de la electrónica—, puede 
resultar una injusticia.

Pues de igual modo que un ho
micidio puede cometerse por acci
dente, en defensa propia o con pre
meditación, y la justicia no los juz
ga ni pena igualmente, asimismo su
cede con las infracciones de tráfico 
y, concretamente con el disco rojo.

Hay quien se lo pasa con evidente' 
alarde de imsponsabilidad, otros por 
falta de cálalo, y en muchos casos 
por distracción —sobre el semáforo, 
pero no de la, circulación, como lo 
demuestran losXpocos accidentes que 
hay por este concepto—. También 
se pasan discos en rojo por averías 
de los semáforo3\y Juces fundidas, 
sobre todo, cuando el ámbar falla y 
se pasa del verde al rojo sin opción 
al paro. I

Tampoco los gimrdias tienen siem
pre razón ya que, como humanos, 
también se equivocan. Estos últimos 
casos'' que —so dirá— constituyen 
la excepción <m la regla, no debe
rían computtwse a los demás si exis
tiese una fiscalización resultante de 
una mejor información.

Ya Ten nuestra carta dirigida a 1m 
autoridades, publicada por la Pren« 
sa local en días pasados, hicimos alux 
sión a algunos casos dignos de te>< 
nerse en cuenta.

Las razones que aporta el seño* 
Linares para adoptar estas medida* 
tienen —qué duda cabe— su justi
ficación. Pero en su estadística so
bre, por ejemplo, la peligrosidad co
che-accidente, que resulta cuatro ve
ces superior sobre los turismos, ns 
se tienen presentes las condiciones ds 
trabajo de los taxistas con las de los 
particulares, como son cantidad d» 
kilómetros recorridos y jomadas d* 
trabajo superior a las doce horas d* 
conducción que, de no existir, no da
rían ese resultado.

Lia retirada de carnet —o ínter* 
vención— para comprobación de fa« 
cultades, como afirma el coronel Li« 
nares, nos parece un procedimiento 
que nos perjudica sin necesidad, ya 
que en los casos de infracciones Qu* 
se sospeche esa falta de cualidades, 
lo justo y aconsejable sería —siq 
privar del trabajo por la retirada de) 
carnet— obligar al examen psicotéc* 
nico correspondiente.

Consideramos que un asiduo diá
logo entre nuestros dirigentes y la* 
autoridades, y una adecuada Infor* 
mación a los taxistas, no nos habría 
conducido a esta situación, pues sa
bemos que en este mundo todo se 
justifica, y los taxistas no somos lo* 
menos comprensivos. De Igual forma^ 
opinamos que no son conveniente* 
las actitudes cerradas e intransigen* 
tes, aun cuando sean en virtud do 
un artículo del reglamento, ya quo 
su aplicación depende mucho de su 
interpretación; y, a veces, con una* 
simples consideraciones, pueden evi
tarse .males mayores, que nadie de
sea porque a nadie benefician. La* 
situaciones internacionales de los úl
timos tiempos nos brindan infinidad 
de ejemplos. El último, el de Argen
tina.

Gobernar o administrar es un arte^ 
cuando se consigne eficaz y positi
vamente para los gobernados. Con
seguirlo, pensamos, debe ser la má* 
xima ambición de los hombrrá do 
gobierno».

EN PARO HASTA EL LUNES
• PATRULLAS MUNICIPALES SUPLEN A LOS TAXIS 

EN CASO DE URGENCIA
BARCELONA, é6 

(Logos).— Ayer y en tercera 
jornada consecutiva siguió 
en esta ciudad paralizado el 
servicio de taxis, como' 
protesta de los taxistas por 
la retirada de carnets al 
infringir por tres veces el 
Código de Circulación.

En una asamh I ea 
celebrada a última hora de 
la tarde unos setecientos 
taxistas reunidos en la sede 
de la cooperativa del taxis, 
acordaron prolongar el paro 
hasta el lunes.

Por su parte el Jefe 
provincial de Tráfico, señor 
Linares, ha declarado su 
deseo de que se restablezca 
pronto la normalidad, a 
través del diálogo, pero que 
los carnets no serán 
devueltos bajo actos de 
presión.

Los servicios públicos de 
autobuses y metro han sido 
reforzados, con motivo de 
esta huelga y la' 
circunstancia del largo 
puente iniciado ayer hace 
que el paro de los taxistas 
no produzca grandes 
problemas en la vida 
ciudadana. Sin embargo las 
patrullas municipales suplen 
a los taxis en casos de 
urgencia, mientras dura la

huelga de los mismos. En el 
dia de ayer, efectuaron un 
total de dieciocho servicios, 
la mayorfa de tipo de 
personas enfermas 

trasladadas, accidentados en 
la Via pública, y dos casos de 
mujeres en avanzado estado 
de gestación. En dos dias, 
las patrullas han colaborado 
en cuarenta y dos servicios.

“MOTOR IBERICA": 
DOCE DESPEDIDOS 
IMPROCEDENTES

BARCELONA, 26 
(Logos).— La Magistratura 
de Trabajo número 8 de esta 
ciudad ha dictado sentencia 
sobre los despidos de quince 
trabajadores de “Motor 
Ibérica", la mayoría 
candidatos frustrados a las 
pasadas elecciones sindicales 
por las factorías de Pueblo 
Nuevo, Zona' Franca y 
Moneada.

La Magistratura ha 
declarado nulos dos 
despidos, tres improceden
tes con opción para la 
readmisión por parte de los 
trabajadores, siete 
improcedentes pero'con 
opción a cargo de la 
empresa y tres despidos 
procedentes y sin 
indemnización alguna.

LA HUELGA DE 
“GUISAN, S.A."

BARCELONA, 26 
(Logos).— En la empresa 
“Guisan, S.A." de Manlleu, 
donde se sigue una huelga 
primera de las acogidas, en 
nuestra provincia, al decreto 
de 2 de mayo pasado, se 
celebró una votación entre 
sus trabajadores para 
acordar si procedía a la 
reanudación de la actividad. 
Antes, la empresa habia 
anunciado el próximo pago 
de las cantidades adeudadas 
a sus trabajadores, tras 
haber cobrado las 
cantidades que, al parecer, 
le adeudaba la Renfe por 
unos trabajos realizados en 
sus redes. Como se sabe, la 
empresa se dedica a la 
instalación y arreglo de 
tendidos eléctricos.

Los trabajadores 
acordaron reanudar la 
actividad, pero en nuevas 
conversaciones con los 
representantes de la empresa 
no llegaron a un acuerdo 
final con respecto a los 
abonos de los dias en paro. 
Sin embargo se espera que el 
conflicto se resuelva 
próximamente.

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 
ZARAGOZA, S.A.

ZONA II

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras en 
las instalaciones, se 
interrumpirá el servicie 
eléctrico, íel próximo día 27| 
domingo, según se detalla a 
continuación:

De las 7 a las 9 horas, en 
las localidades de Epil< 
Sectores Piscinas, 
Capuchinos, Eras y S 
Agustín y a la localidad de 
Rueda de Jalón.

De las 9 a las 13 horas en 
Epila Sector Azucarera y < 
la localidad de Lumpiaque

De las 8 a las 14 hora; 
línea 8 KV. entre Epila 
Fábrica de Harinas 1 
Calatorao que afecta : 
Lucena, Salillas y Berbedel

De las 7 a las 14 horas 
en las localidades d' 
Torrecilla de Valmadrid 
Valmadrid, La Puebla d' 
Albortón, Fuendetodos 
Aguilón y Tosos.

De las 7,30 a 13 horas ei 
la localidad de Morata d 
Jalón, sector Pueblo.

Igualmente se verái 
afectados todos los C.T. d 
particulares, que deriven d 
las líneas que suministran 
las localidades afectadas.

En caso de que s 
terminasen los trabajos co 
anterioridad a la hor 
prevista, se restablecerá e 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 24 de Julio d 
1975
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se ENTREVISTARA
con LEON HERRERA

BARCELONA, 26 (Logos).- , 
El presidente de la Asociación 
de. la Prensa don Carlos Sentís 
que pudo entrevistarse por 
segunda vez con José Maria 
Huertas, mantuvo ayer una 
conversación telefónica con el 
subsecretario del Ministerio de 
Información y Turismo, señor 
Jimenez Quilez, dentro del 
capítulo de gestiones .que 
personalmente el señor Sentís 
viene realizando a consecuencia 
de esa conversación el' 
presidente de la Asociación 
barcelonesa se trasladó ayer 
tarde a Mallorca para 
entrevistarse en el dia de hoy 
con don León Herrera, ministro 
de Información y Turismo, 
quien tras el consejo de 
ministros se trasladó a las 
Baleares para pasar sus 
vacaciones.

Continuando las gestiones 
por parte del abogado Pwez 
Vitoria ayer por la mañana fue 
presentado el recurso contra el 
auto de-ttotención,

En la redacción del diario 
" TeI e-E xpres" a la que 
pertenece el señor Huertas 
Clavería, continúan recibiéndose 
telegramas, cartas y llamadas 
telefónicas procedentes de todo 
el pais, interesándose vivamente 
por la situación del periodista.

Ayer, se recibió un telegrama 
de los enlaces sindicales de las 
publicaciones madrileñas 
siguientes; diarios 
"Informaciones", "Ya", "Nuevo
Diario", 
"Posible'

y de las revistas

'C iudadano"
El Europeo'

"Cambio 16", 
, "Contrapunto", 
’, así como de la
P u b í i c ac i o n esempresa 

Controladas. En el texto piden
la puesta en libertad del 
detenido, enlace sindical, de 
Tele-eXpres y se solidarizan cpn 
los enlaces sindicales de los 
periódicos catalanes.

mucho gusto si esto lo solicitara.
LEON HERRERA: 
"RECIBIRE CON 
MUCHO GUSTO A 
CARLOS SENTIS"

PALMA DE MALLORCA, 
26 (Logos).— Ante el rumor de 
que el ministro de Información 
y Turismo habia recibido er\ 
nuestra ciudad la visita del 
presidente de la Asociación de la 
Prensa de Barcelona, don Carlos 
Sentís, al parecer para hablarle 
(/el caso del periodista José 
Maria Huertas Clavería, el señor 
Herrera Esteban, durante si¿ 
visita esta ncxhe á “Diario dej 
Mallorca" y respondiendo a la

HUERTASCLAVERIA 
CONSERVA UN 
BUEN ESTADO 
DE ANIMO

■pregunta
corresponsal

e X presa del
de Logos

manifestó a este que no había 
visto aquí al señor Sentís, aL 
que, desde luego, recibiría con

BARCELONA, 26 (Loqos).- 
A/erpor la mañana un g-upo de 
periodistas acudió a la Cárcel- 
Modelo para visitar al periodista 
detenido D. José Maria Huertas 
Claverfa. Una comisión de tres 
de aquellos periodistas se 
entrevistó con el director del 
çentro con objeto de solicitar la 
citada visita. Durante el diálogo, 
que se mantuvo en términos de 
gran cordialidad, el director de 
"la citada prisión expuso los 
motivos reglamentarios que 
dificultaban la visita solicitada.'

Por último accedió a que el 
señor Claveria fuese visitado por 
el veterano periodista, D.' 
Andrés Avelino Artis, 
"Sempronio" ex-director de 
"Tele-eXpres" y cronista oficial 
de la ciudad.

A la salida el señor Artis 
explicó a sus compañeros que el 
señor Huertas Claveria 
conservaba un buen estado de 
ánimo y que le habia dicho que 
comunicara su reconocimiento a 
cuantos se han interesado por su 
situación.

SANCIONADO 
POR ENVIAR UN 
TELEGRAMA A 
ARIAS NAVARRO 
CON MOTIVO DE 
LA DETENCION DE 
ELOY FERNANDEZ

iWíW¿iiiííÍÍ¡iíáSíÍí¿itó¡iSi¡i2ite^

PALMA DE 
MALLORCA, 26 (Logos).- 
Ayer por la mañana, poco 
antes de las once llegó a a 
nuestra ciudad en un avión 
Mystere de la Subsecretaría 
de Aviación Civil, el 
ministro del Aire, general 
don Mariano Cuadra

Medina, con el subsecretario 
del departamento, general 
don José Alfaro, ambos 
acomprñados de sus 
respectivas esposas. Se 
proponen pasar unas cortas
vacaciones en Puerto 
Pollensa.

Fueron recibidos por 
primeras autoridades.

de

las

BARCELONA, 26 (Logos).- 
El periodista de "Diario de 
Barcelona", D. Luis Boneda, 
que actualmente se encuentra 
destacado en la Costa Brava con 
motivo de la sección "Cataluña 
veranea", que el redacta ha sido 
multado por la autoridad 
gubernativa con diez mil 
pesetas.

Al parecer ia sanción ha sido 
motivada por ser el señor 
Boneda el primer firmante de un 
telegrama enviado por diversos 
periodistas al presidente del 
Gobierno con motivo de la 
detención del director de la 
revista "Andalan" D. Eloy 

: Fernández.

...

SE BECUPERA EL POLICIA
DON JUSTO CUADRADO
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MADRID, 26 (Logos).—El policía armado, don Justo 
Pozo Cuadrado, herido el pasado sábado en un intento 
de asesinato por el FRAP, se encuentra ya fuera de todo, 
peligro, según ha declarado a Logos el doctor Yaurado, 
jefe de servicio de la clínica Francisco Franco, donde 
está internado el herido.

El Sr. Pozo Cuadrado se encuentra ahora en el 
servicio de reanimación y pasará a la clínica privada del 
hospital el próximo lunes. Hoy sábado le será quitado el 
drenaje abdominal que le habla sido practicado dias 
atrás. Ha comenzado a ingerir alimentos sólidos, se 
'.levanta dos veces al dia, y se encuentra en'período de 
^franca convalecencia, según el doctor Yaurado. Sin 
embargo, tendrá que permanecer todavía en la clínica un 
mínimo de 8 a 10 dios.

NO HAN CAMBIADO SUS PLANES DE BODA

MADRID. 26 (Logos).
pronto posible”, ha manifestado a

‘Nos casaremos lo más
‘Logos” la señorita

Marta Petra Alcáttara, novia del policía armado don 
Justo Pozo Cuadrado, que fite herido por miembros del 
F.R.AjP. el pasado sábado.

La prometida del policía herido, que le visita 
diariamente en la clínica Francisco Franco, donde el 
señor Pozo se encuentra internado, añadió que nada ha 
cambiado en los proyectos de matrimonio que ella y su 
novio hablan trazado antes de producirse el atentado. En 
principio el dia previsto para casarnos —según nos ha 
explicado Maria Petra— era el próximo 20 de agosto, 
fecha que ttd vez será retrasada ahora, hasta el 
restablecimiento total del herido, “No puedo preciarle 
exactamente cuando nos casaremos —agregó la señorita 
Alcántara— pero desde luego será lo antes posible}’

La novia del señor Pozo Cuadrado manifestó también 
que habla dejado de trabajar hace algunos dias, con 
motivo de la próxima celebración del matrimonio y que 
lo mas probable es que ya no se reintegre al trabajo, aun 
cuando la fecha de la bada tuviera qüe ser aplazada.

Con la novia del señor Pozo Cuadrado se encuentran 
también los padres de este, que acuden diariamente a la 
clínica Francisco Franco, y que no piensan regresar a la 
localidad extremeña donde residen hasta que no le sea 
dado el alta definitiva a su hijo.
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El fuluro y la

futurologia

O
sea, que Arias Havarro les va a decir 
a nuestros vecinos europeos más o 
menos lo siguiente: "Señores,nose 
metan ustedes en nuestros asuntos 
ni nos coaccionen con ningún tipo 
de cercos, porque nosotros sabemos 
muy bien lo que nos conviene, lo que tenemos que 

hacer, cómo lo wnemos que hacer y cuando 
debemos hacerlo". Así que menos lobos Porque 
está clarísimo que el presidente, además, va a 
aprovechar la confemncia para otros diálogos en 
"petit comité". Que se sepa, el señor Arias hablará 
con Ford y con Giscard. Sospecho también que, a 
lo mejor, hay otro diálogo con el mismísimo 
Breznef. O, en su defecto, un encuentro 
Gromiko-Cortina.

Hay otra cosa muy rara: que quizá sí sea necesaria ia 
prórroga legislativa. El Gobierno no va a fruncir el ceño 
ni se va a dar tai pataleo, por una razón elemental: porque 
necesita también tiempo para iponer en marchai el juego 
asociativo. Lo ha dicho Solís: "Una prórroga sería como 
un balón de oxígeno para las asociaciones, ya que les 
permitii>disponer de lo necesario para participar". En 
octubre,*'^ veremos. Porque octubre parece ser el mes 
clave, del punto de partida del futuro. ¿Habrá un 
paulatino trasvase de poderes?. "Posible", como su 
nombre indica, lo cree así. Tiempo ai tiempo. El Jefe del 
Estado comenzará el lunes sus vacaciones estivales en el 
Pazo de Me irás, que es buen sitio para meditar estrategias. 
Así que tranquilos.

Hay Otra futo rolagía inquiewnte: la del ínclito 
fíafael L afuente que, como el Piyayo, a mí me 
causa un receto imponente. He sabido que, tres 
días anws del trágico accidente de Herrero 
Tejedor, llamó a Secretaría General, Lo que nose 
sabía es que, bace tan sólo una semana, wlefoneó 
al secretario de Peralta España para que advirtiera 
al subsecretario de que no viajara. Esta vez, 
afortunadamente no ba sido grave. Así que lanzo 
un aviso desde aquí: cuando el futurólogo coja el 
teléfono, póngase el cinturón de seguridad. Hay 
más. Tres personajes corren serios riesgos estos 
días. Me ba llamado el propio Rafael para que los 
ponga en guardia. L o bago con mucbo gusto: Silva 
Muñoz deberá viajar con muchas precauciones -si 
es que tiene necesidad de hacerlo- el próximo día 
tms de agosto. Rodríguez de Valcárcel deberá 
extremar sus cautelas, en el mismo œntido, el día 
4, y el entusiasta y admirable Cantarero del 
Castillo hará muy bien quedándose a jugar al mus 
con los amigos el día 6, o al ajedrez. ¿Hace una 
partidita, Manolo?.

Ya contestan en la quinta del "17 de Octubre". 
Aunque para el caso es lo mismo. La respuesta es siempre 
igual; "Lo siento; el señor López Rega no se encuentra". 
Se lo están poniendo difícil al hombre, porque, además, 
ya hay una amenaza formal de denuncia en toda regla por 
allanamiento de morada. Y, por si fuera poco, la diabetes 
no remite y llegan noticias desde Buenos Aires más bien 
desalentadoras. Porque el viejo Ricardo Baibin está 
demostrado algo que ya se sabía; que el peronismo sin 
Perón, es pura utopía.

Es bien sabido -y abora acaba de recordar/o 
Cruz Hernández- que el Estado ni debe ni puede 
dirigir la cultura de un pueblo "porque ningún 
dirigisme cultural conocido ba triunfado a la 
postre". L os únicos que no se ban enterado aún de 
que eso^es asi, son los asaltantes de librerías. Por
razones obin'as.

a
Tale
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Obras en las Gortes
• Estarán terminados antes de 

la reunión de la Unión 
In terparlamen taria

• Se construirán varias salas 
para reuniones, un club para 
reuniones y peluquería.
MADRID, 26 (Europa 

Press).— Los estudios 
preliminares para la 
ampliación del palacio de las 
Cortes españolas están 
prácticamente terminados y 
las obras de derribo de los 
tres edificios situados frente 
a dicho palacio, en la calle 
de Floriblanca, comenzarán 
en breve, según recoge 
“ABC” de Madrid. Se 
pretende que la citada 
ampliación esté concluida 
cuando se congregue en la 
capital de España la reunión 
mundial de la unión 
interparlamentaria, o al 
menos una parte de la 
misma. Se estima que en 
año y medio podrían estar 
terminadas las obras.

Los edificios anejos han 
sido ya desalojados. El 
derribo iba a realizarse 
mediante el sistema de 
voladura controlada, pero la 
posibilidad de que tuviera 
alguna repercusión grave en 
otros edificios contiguos, ya 
viejos, ha hecho que el 
presidente de las Cortes 
prefiriera el sistema de la 
piqueta que evitará estos 
riesgos.

La reforma del palacio de 
las Cortes pondrá a 
disposición de los usuarios 
varias salas para reuniones. 
Actualmente sólo existe una 
dependencia para este fin, 
capaz de albergar a 200 
procuradores sentados. El 
actual edificio quedará 
enlazado con la parte nueva 
mediante dos pasadizos, uno 
subterráneo, y otro aéreo, a

la altura de la primera 
planta. La calle Floriblanca 

'quedará cortada al tráfico 
tras las mencionadas obras y 
serán instalados jardines 
entre los que se abrirán las 
bocas del aparcamiento 
subterráneo.

El palacio de las Cortes, 
con las nuevas reformas, 
contará con un club para 
reuniones de los 
procuradores, sala de visitas, 
peluquería y un restaurante 
permanente, entre otros 
servicios. Asimismo, el 
presidente de ^las Cortes, 
añade el mismo diario, ha 
recabado de los periodistas 
sugerencias en orden a 
facilitar el cumplirñiento de 
su misión informativa. 
Probablemente sea instalada 
una sala de prensa donde 
cada periodista disponga de 
un lugar apropiado para su 
trabajo

Por otra parte, y en el 
actual edificio, se piensa en 
la posibilidad de realizar los 
oportunos trabajos para la 
instalación de un sistema de 
traducciones simultáneas; 
necesaria para la asamblea* 
internacional de la unión 
interparlamentaria, que 
concentrará en el palacio de 
las Cortes a varios miles de 
parlamentarios de todo el 
mundo, así como a 
centenares de periodistas 
que acudirán a la misma. ■ 
Finalmente, el presupuesto 
destinado a las referidas 
reformas y ampliaciones se 
calcula en unos 700 
millones de pesetas.

Los inspiradores de “Fedisa”

«Burla burlando intentan 
colocar una pica» (Arriba)

La constitución de una 
sociedad anónima con 
fines políticos entraña 
serias dudas sobre su 
legalidad.

MADRID, 26 (Europa Press).— La constitución de 
una sociedad anónima con fines claramente políticos 
entraña en principio serias dudas sobre la legalidad de su 
actuación, pues conocida la actuación política como fin 
exclusivo, o al menos principal, parece ser extraña a la 
concepción jurídica actual de una sociedad anónima, 
dice el diario “Arriba” en un editorial que publica hoy 
con el título de “Fedisa, la ley y la trampa”.

“Sin pretender entrar a rebatir exaustivamente la 
legalidad de la recién constituida Fedisa (...) creemos no 
obstante conveniente apuntar algunas aclaraciones que, 
recogidas por la Ley, parecen ser opuestas a la 
personalidad jurídica de Fedisa, como tal sociedad 
anónima con fines políticos”.

Señala más adelante el editorial que la ley de 17 de 
julio de 1951, sobre el régimen jurídico de sociedades 
anónimas especifica que la sociedad anónima no podrá 
tener por objeto la representación de intereses colectivos 
profesionales o económicos atribuidos a otras entidades 
por la Ley con carácter exclusivo. En este caso, el objeto 
de cualquier sociedad anónima no ha de ser de tai 
naturaleza que eluda el auténtico fin mercántil para el 
3ue esta pensada la constitución de sociedades anónimas, 

e tal forma que entrará en materia expresa y de ciara 
competencia de otras entidades o instituciones 
reconocidas por la Ley para tal fin.

Indica luego el éditorialiste que la actuación de las 
asociaciones con fines políticos está perfectamente 
ordenada jurídicamente en nuestro país por el estatuto 
jurídico ael derecho de asociación política, y ha de 

considerarse como único cauce legal para desarrollar 
cualquier tipo de actividad política, siendo encargado 
órgano rector el Consejo Nacional del Movimiento, 
atribuyéndole la competencia legal necesaria.

“Estamos muy acostumbrados a oir la habilidad con 
que en este país tan peculiar se trata de tomar por la 
‘'vereda” y no por el camino indicado. Con ello se 
pretende eludir la ley sin atacarla frontalmente, y por 
eso suponemos —dice el periódico— que los inspiradores 
de Fedisa sabrán en qué clase de juego andan metidos, 
cara al país, y cara a ellos mismos, pues burla burlando 
intentan “colocar una pica” más allá de las previsiones 
legales; en este sentido creemos que están al descubierto 
y desde luego no se refleja nada positivo, ni mucho 
menos un servicio al país”.

• A RAIZ DE LA EXISTENCIA DE 
OTRA ENTIDAD CON EL MISMO 
NOMBRE EN BARCELONA

BARCELONA, 26 (Europa 
Press).— Bajo el título de 
"Fedisa podría cambiar de 
nombre" la edición de hoy de 
"Diario de Barcelona" publica 
una información en la aue 
señala tal posibilidad i a raíz 
de la ex istencia de otra entidad 
con aquel mismo nombre en 
Barcelona.

Dice la nota: "La existencia 
de una empresa financiera, con 
las siglas de FEDISA, que 
rápidamente ha colocado un

( cartel confeccionado con 
rotulador en sus locales del 
numero 168, de la calle Córcega 
de nuestra ciudad, podría forzar 
a su homónima y polémica 
Sociedad de Estud ios 
Independientes, S.A, en la que 
agrupa un amplio espectro 
político que va desde Fraga 
Iribarne y Pió Cabanillas hasta 
los "tácitos" a cambiar de 
nombre, según hemos podido 
saber en circuios allegados al 
grupo promotor".

LE ACOMPAÑA
■EN SUS VACACIONES

"ARAGÓN/expres" quiere 
acompañarle en sus vacaciones para 
llevarle todos los días el caliente palpitar 
de cada hora

Para esto hemos creado un servicio 
especial de suscripciones de verano. Por 
solo 2jD0 pesetas recibirá usted 
"ARAGON/exprés" en su residencia de 
vacaciones.

Basta que nos envíe el cupón que 
figura al pie de este aviso, y 200 pesetas 
por giro postal o sellos de correos y muy 
gustosos le enviaremos el periódico el 
tiempo que desee. El importe de 200 
pesetas cubre un período mínimo de un 
mes que puede ampliar sin ningún recargo 
lo que duren sus vacaciones.

BARCELONA, 26 
(Europa Press).— Unas 
cuatrocientas personas que 
habían comenzado a llegar a 
un solar de la barriada 
barcelonesa del Guinardo 
para celebrar una verbena 
popular organizada por la 
asociación de vecinos ‘Joan 
M a r_a 9 aj I ’ ’ 1 fueron 
dispersadas por Ea 
fuerza pública ayer al 
carecer de permiso 
gubernativo para el festejo.

Ai márgen de esto, dos 
jovenes de aquella 
asociación de vecinos fueron 
detenidos por la tarde 
cuand^o_ se encontraban 
realizado una encuesta entre

• EL FABULOSO MUNDO DE LAS 
MAQUINAS TRAGAPERRAS

comerciantes de la zona en 
torno a la carestía de la vida 
y a la cuestión sindical. 
Ambos jovenes 
permanecieron dos horas en 
la comisaría del barrio y 
posteriormente fueron 
puestos en libertad.

MADRID, 26 (Europa 
Press).— El valor de las 
importaciones de máquinas 
tragaperras ha ascendido de 
15 a 224 millones de pesetas 
entre 1972 y 1974, según 
una estadística publicada en

la revista "Actualidad 
Económica'.

En 1973 dichas 
importaciones supusieron 
101 millones de pesetas y, 
como las de años anteriores 
son calificadas por la revista 
de "superfluas".

en agosté• HABRA MINISTERIO DE JORNADA 
EN SAN SEBASTIAN

MADRID, 26 (Europa Press).— Este año, eru el mes de agosto, habrá en San 
Sebastian ministerio de jornada, como es tradicional todos los años. Se espera gue el 
ministro de‘Asuntos Exteriores don Pedro Cortina, viaje a la capital ^ipuzcoana en 
los próximos dios con tal motivo.

El viaj'e del ministro a San Sebastián, sera después dfi que regrese de Helsinki, en 
los primeas dios de agosto, donde asistirá a la Conferencia de Seguridad y 
Cooperación Europea acompañando al presidente Arias Navarro.

•nseñanza

Ya hay decano en la facultad 
de Ciencias de la Información
MADRID, 26 (Cifra).- González de Armiñán ha sido nom

brado hoy decano de la facultad-de Ciencias de la Información.

MADRID, 26 (Logos).— Treinta días lleva ya la facultad de 
Ciencias de la Información de Madrid sin decano, desde que 
dimitió don Juan Iglesias.

Una terna compuesta por los profesores Marín, Pérez Armin'an 
y Seco, ha sido elevada ya al Ministerio de Educación y Ciencia 
por la junta interministerial constituida a la creación de esta 
facultad. Pero de momento no se tienen noticias de que, a punto 
de finalizar los primeros plazos de matrícula, vaya a designarse 
decano.

El diario "Ya” informa hoy, bajo el título de "¿Qué pasa con 
el decano de Ciencias de la Información? ",de que posiblemente 
se nombren varios vicedecanos para este centro, entre ellos uno 
de "relaciones entre profesores y alumnos, plan de estudios y 
convalidaciones", y otros dos para periodismo e imagen, 
respectivamente.

CREACiO
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PALMA DE 
MALLORCA, 26 (Logos).- 
A partir del próximo mea de 
octubre poorá cursarse en 
nuestra ciudad los estudios 
de primer año de la carrera 
de Medicina.

La noticia, que ha 
{iroducido gran satisfacción, 
a ha transmitido al comité 

ejecutivo del patronato pro 
estudios universitarios en 
Baleares, el vicerrector de la 
universidad de Barcelona y 
decano de nuestra facultad 
de Ciencias, Antonio Roizg.

Al parecer, los estudios de 
medicina serán impartidos en 
el hospital provincial.

p:i
TIEMPO
MADRID, 26 (Logos).- 

Tiempo probable.
En Cantábrico, neblinas o 

nieblas ba/as durante las 
primeras horas de ¡a mañina y 
parcialmente nuboso en el dia. 
En Levante algunas nubes en las 
primeras horas de la mañana; 
nubosidad de evolución diurna 
durante la tarde en Duero, 
Centro y Ebro. Poco nuboso o 
despejado en el resto.

PREDICaONPARA
LOS DIAS 27 Y 28

En el Duero, Centro, 
Levante, Ebro, Catakiña y 
Baleares, algo nuboso con 
riesgo, por la tarde o noche, de 
algún chubasco local de carácter 
tormentoso. Poco nuboso en el 
resto con neblinas o nubes bajas 
en el Ciottábrico.

TEMPERA TURAS EXTREMAS

Máxima de 36 grados en: 
Córdoba, Jaén, Murcia, Granada 
y Málaga.

Mínima de JO grados en 
l.eón.
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SE COMPLICA EL CRIMEN DE SEVILLA
• AL PARECER POR 

INGERIR ALIMENTOS 
enmalestado

I

IR * « del ENCARGADO
60 

intoxicailos 
en Sevilla

(SE LE CONSIDERABA PRESUNTO AUTOR DE LA MATANZA)
ST. FELICIEN (Quebec),

26 (Efe).— Un DC-3 con 24 personas a bordo, falto de 
combustible, cayó ayer en un pequeño lago situado al norte 
de Quebec.

El avión se hundió pero todos sus ocupantes lograron 
llegar a una pequeña isla, ilesos, y sin un solo arañazo.

**Esto ha sido un milagro”, dijo Luc Dumont, 
vicepresidente de la comp.añta “Servicios aereos St. 
Felicien’” propietaria del avión. “Nadie sufrió la ma's ligera 
herida. Todos se limitaron a coger los chalecos salvavidas y 
salir del avión”.

Los o cupntes del aparato fueron trasladados 
posteriormente a un hospital J)ara ser sometidos a 
reconocimiento me'dico, por pura formula.

• AL IGUAL QUE LAS OTRAS 
VICTIMAS FUE ASESINADO 
VIOLENTAMENTE

CUATRO

LOTERIA
NACIONAL
Ofrecidapor

SEVILLA, 26 (Logos).- 
El cadáver de Manuel 
Zapata Villanueva,-* 
encargado de la finca “Los 
Galindos”, en la que 
aparecieron muertas cuatro 
personas, ha sido hallado 
con la cabeza destrozada a 
las doce de ayer, en terrenos 
de la parte trasera del 
cortijo, materialmente 
enterrado en paja, como 
para evitar que se 
descubriera fácilmente.

La guardia civil, que 
venía rastreando todo el 
sector, una y otra vez, logro 
descubrirlo. Inmediata- 
mente se dió cuenta el 
¡Juzgado, que se personó en 
idicho sitio, ordenando el

levantamiento
Parece que 

asesinado con el

del cadaver. 
Zapata fue

mismo
hierro cortante utilizado 
contra su mujer, en el 
ipismo día que murieron 
esta y otras tres personas.

La aparición del cadáver, 
da un giro inesperado a este 
dramático suceso, que desde 
el primer momento está 
envuelto en el mayor de los 
misterios ya que cuatro 
Piersonas fueron asesinadas; 

a mujer del encargado, 
golpeada violentamente con 
un hierro cortante y 
arrastrada por la habitación 
del caserío, un matrimonio 
joven —que se habia casado 
a principios de año—

totalmente carbonizado y 
finalmente un tractorista, 
encontrado con un tiro en el 
pecho y oculto en una zanja 
con p^ja y manchas de 
^as-oil como si se hubiera 
intentado quemar el 
cadáver. Ahora, finalmente, 
aparece la quinta víctima, 
también muerta a golpes.

I Difícilmente se recuerda 
un hecho criminal que haya 
afectado a tantas personas, 
ocurrido al aire libre y que 
sin embargo, se encuentre 
dentro de unos límites tan 
estrechos.

Ante la cancela de la 
finca, al tenerse noticias de 
la aparición del cadáver del 
señor Zapata, se agolpó una 
multitud de personas con 
objeto de conocer detalles, 
ya que, como es natural, 
todo el pueblo vive estos 
dias preocupado con cuanto 
se relaciona con tan 
dramático suceso.

SEVILLA* 26 
(Logos).— Mas de sesenta 
personas sufren desde la 
pasada semana trastornos 
gástricos, como 
consecuencia de una 
intoxicación habida en el 
Instituto de Higiene y , 
Seguridad en el Trabajo, 
de esta capital, según 
informa “El Correo de 
Andalucía”.

El pasado miércoles, 
eran 35 las personas 
afectadas. Tres días más 
tarde, el sábado, se 
duplicó la cifra.

Por los síntomas que 
padecen los enfermos 
(posiblemente fiebre 
paratífica) cabe suponer 
que la causa de 
intoxicación colectiva se 
debe a haber ingerido 
alimentos en malas 
condiciones.

El director del 
Instituto ha ordenado al 
arrendatario de los bares 
3ue hay én el centro oue 

estruya todas las 
existencias de alimentos 
que tiene y ha 
clausurado, los servicios 
hasta que las condiciones 
higiénicas estén 
garantizadas.

Cafés ORUS
ÜLOS MEJORES»!

PREMIO DE 3.000.000 DE PESETAS

76.739
PREMIO DE 1.500.000 PESETAS

53.645
PREMIO DE 500.000 PESETAS

62.432
APROXIMACIONES DE 100.000 PESETAS

76.738 anterior y 76.740 posterior

APROXIMACIONES DE 37.5000 PESETAS 
53.644 anterior y 53.646 posterior

APROXIMACIONES DE 22.750 PESETAS 
62.431' anterior y 62.433 posterior

PREMIADOS CON 50.000 PESETAS 
Los números: 
9.196 y 5.236

Su suerte está en

Gilvo Sotelo, 36 - Tel 235769

ADMINISTRACION N° 13

360 
123
071

♦ PREMIADOS CON 5.000 PESETAS
- 764 - 273 - 150 - 602 - 922 - 314- 185 -528
- 054 • 793 - 336 - 406 - 773 - 232 - 506 - 353
- 469 - 053 - 249 . 994 - 147 - 565 - 867 - 087

586 -3 30 - 58 7- 899
CENTENAS DE 5.000 PESETAS 

A los números comprendidos entre: 
76.701 al 76.800 excepto el número 76.739

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

53.601 al 53.700 excepto el número 53.645

CENTENAS DE 5.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

62.401 al 62.500 excepto el número 62.432

PREMIADOS CON 5.000 PESETAS
Los números terminados en: 39

REINTEGRO DE 500 PESETAS 
A los números terminados en: 9

SAPADO,,26 DE JUUO DE 1975

LOGROÑO.- Aspecto de la cisterna de CAMPSA después del incendio de los 15.000 litros de gaso
lina que transportaba, a causa del vuelco sufrido por dicho vehículo (Foto Cifra Gráfica)

MUERE ARROLLADA 
POR UN AUTO MOTOR

>ïjïiÿïiiiïiïii

GERONA, 6 (Logos).— Un helicóptero y varios amones- 
del SAR español y de la aviación francesa continúan 
buscando la avioneta que el pasado lunes se perdió despues 
de despegar del aeropuerto de Gerona-Cpsta Brava.

En la avioneta viajaban cuatro mallorquines que en la 
misma mañana habían salido del aeropuerto de Son Bonet 
de nuestra ciudad: el deportista, Joaquín Morera, su 
hermano, Jorge, don Mariano Lapena y don Rafael Soto.

De momento no se han hallado restos del aparato nt- 
vestigios de que haya supervivientes.

tres incendios en granada
granada, 26 (Logos).- 

Tres fuegos importantes se 
produjeron en la jomada de ayer 
en la capital y en los pueblos de 
los alrededores.

En Maracena, una fábrica de 
aserrar maderas y construcción 
de muebles, propiedad del señor 
Girón Ballesteros, ha sido pasto 
de las llamas, ardiendo la
maquinaria 
almacenado.

y material
Los

materiales se elevan
dan os 

a unos

veinte millones de pesetas.
En el pueblo de Gabia 

Grande, ardió también parte de 
una instalación agrfcola, siendo 
afectadas tierras de labor, olivos, 
tractores y otra maquinaria. Las 
pérdidas son muy cuantiosas.

En las inmediaciones de la 
ciudad, en el llamado "Callejón 
de las Vacas", también se ha 
producido un intenso siniestro 
que ha afectado a tierras de 
labor y olivares.

PALMA DE 
MALLORCA, 2 6 
(Logos).- Maria Amer 
Tous, de 19 años de 
edad, natured de Santa 
Margarita, ha resultado 
muerta cuando fue
alcanzada por u n
automotor de la 
compañía de los 
ferrocárriles de Mallorca, 
que la arrastró treinta 
metros.

TIROTEADOS LOS
VENTANALES DEL 
BAR PERANA, EN 
PLENCIA (VIZCAYA)
BILBAO, 26 (Europa 

fí’ess).-Hacia las tres de la 
madrugada del jueves, varios 
individuos aun no 
identificados tirotearon los 
ventarules del bar “Perana”,
en la salida de Gorriz
(Vizcaya), calle General 
Mola de Plencia.

Miembros de /a 54J
Comandancia de ¡a Guardia 
Ovil investigan los hechos.

fuego metieron en un 
servicio, se llevaron 27.000 
pesetas, de la caja.

El atraco fue perpetrado 
en el momento en que sólo 
se encontraba de servicio el 
citado encargado. José Luis 
Cervino.

LOGROÑO, 26 (turopa 
Press).— Tres individuos nc 
identificados han asaltado la 
gasolinera de "Los Tres 
Marqueses” en el kilómetro 
nueve de la carretera 232. 
Tras amordazar y atar las 
manos al encargado, a quien

ARAGON/«!xprés PAG. 7
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ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA

PALAFOX
JAMAS EL CINE PUDO OFRECES UNA HISTORIA 

COMO ^TA, DONDE UN CURA ARMADO*SE 

ENFRENTA CONTRA LA VIOLENCIA Y EL CRIMEN

REX
¡EL MAS RECIENTE EXITO DE 

ALFREDO LANDA!

-¿SERIA EL 
‘ AP0t0-S€m)^3'

TRES .
BILBAIHOS-'
AFIRMAN • 
HABERVISTO 

. DOS OVMtS-

ROBERT (IMTCHUm
LalTÎAdeDIOS

con frank JOHN VICTOR

LANGaU COUCOS BUONO RITA HAYWORTH
FftULAlWClfTT-KERHUTClOH [^»0 semora de la plata---------

MMAA «K AOOMUAM JAMES GRAHAM CSCNna Y OIMOA FOft RALPH NELSON METROCOLOR - PANAVISION
€

(Mayores de 18 años) (MAYORES DE 18 AÑOS)

BILBAO 28 (Europa 
Press).— Tres muchachos 
han dicho al periódico "La 
Gaceta del Norte" que a las 
once y veinte de la mañana 
del pasado sábado vieron 
sobre Bilbao dos OVNIS 
(objetos volantes no 
identificados).

Los muchachos, Juan 
Ramón Mena, Tomás 
Martina y Juan Carlos 
García, aseguraron que se 
encontraban en la plaza Luis 
Echevarría, del barrio de 
Santucho, desde donde 
vieron dos OVNIS atravesar 
el cielo en dirección norte, a 
considerable altura.

Según los videntes, en 
aquel momento el 
firmamento de Bilbao se 
encontraba totalmente 
despejado y el brillo de los 
ovnis, de forma circular, era 
tan grande que impedía 
mirarlos fijamente. A los 
cinco minutos, los “ovnis” 
desaparecieron entre las 
casas del barrio. Los dos 
marchaban a idéntica 
velocidad y corta distancia.

Consultada la estación de 
seguimiento espacial de 
Fresnedillas, ante la 
posibilidad de que se tratara 
de los vehículos “Apolo” y 
“Soyuz”, fuentes de la 
misma manifestaron que a 
plena luz del día era 
imposible distinguir dichas 
astronaves. Además, aunque 
estos vehículos espaciales 
han sobrevolado la cornisa 
cantábrica en diez ocasiones 
durante su misión, a una 
altura de 225 kilómetros, 
siempre lo han hecho por la 
tarde o en la noche, y en 
dirección oeste-este y no 
norte, como los dos ovnis.

COSO
|UN DIVERTIDO Y MARAVILLOSO VIAJE POR TODA 

LA AMERICA LATINA, DONDE...I

^LISEO S 
ananARTE y ensayo

NUESTROS VIEJOS AMIGOS OFRECEN UNA ¡LA PELICULA 
QUE REJUVENECE!

Excursiones 
ai Monasterio 

dA PipdrA

(TODOS PUBLICOS)

un flim de PASCAL THOMAS 
EDMOND RAILLARD, VIRGINE THEVENET. ANNE COLE. 

JEAN44ARC CHOlET, CAROLINE CARTER DANELCeCCALDl 
eastmancolor.

(MAYORES DE 18 AÑOS)

TODOS LOS DIAS 
SALIDAS: 8 de la manaña

C/ALMAGRO, 18
PRECIO: 22 8 Ptas.. ida y vuelta 

entrada 75 Ptas.
RESERVA DE PLAZAS EN?

- s.a.
CZ Almagro, 18 ZARAGOZA 

Teléfonos 225575 y 225541 
¡SIEMPRE TENDRA BILLETES!
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Oficina Central: S. Jorge, 8 
488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Una imagen que señala el comienzo de la reunion de los militares portugueses. De las

La opinion publica 
acusa a Estados 
Unidos de fomentar 
la subversión 
secesionista en Azores

No se ha 
establecido 
ningún contacto 
entre Spínola y 
los socialistas

conclusiones extraídas en esta Asamblea se ha dicho que existe un comunicado oficial según el 
cual se constituye en Portugal un "triunvirato" ejecutivo compuesto por los generales Cosfí e 
Gomes, Vasco Gonçalves y Saraiva de Carvalho. El supuesto "triunvirato" omnipotente no 
parece ser más que el señalamiento de cuáles son las personas que encabezan los organismos 
ejecutivos portugueses en época de "interregno", es decir, en estas fechas de dansicián durante 
las cuales el general Vasco Gonçalves, primer ministro, lleva a cabo las consultas políticas 
necesarias para constituir un nuevo Gobierno. Lo del "triunvirato" no parece ser, pues, una 
especie de "junta militar", y mucho menos la constitución de una dictadura militar tripersonal.

Las tres personas sobre las que se asienta el poder ejecutivo en este período son las 
siguientes: el general Antonio Costa é Gomes como presidente de la República; el general Vasco 
Gonçalves como primer ministro designado por el M.F.A.,. y el general Otelo Saraiva de 
Catvalho, subjefe del Comando Operacional del Continente, o fuerzas de seguridad interior a las 
órdenes del Movimiento de las Fuerzas Armadas.

LISBOA, 26 (De nuestra Redacdón).

En el salón de sesiones del Palacio de SSo Bento, los oficiales portugueses 
miembros de la Asamblea militar, celebraron una asamblea que sena la 

encargada de preparar una trascendental reunión de los componentes del 
Movimiento de las Fuerzas Armadas. En estas dos reuniones se debatieron asuntos 
relativos a la crisis política provocada por los partidos Socialista y Popular 
Democrático. Las dos reuniones militares se celebrarían en un clima de amplia 
comprensión y en un ambiente democrático.

AUSTRIA TAUS al
ASALTO de la

CANCILLERIA
Aunque los especialistas siguen vaticinando 
una mayoría socialista en las elecciones de 
Octubre

VIENA, 26 (Crónica por Miguel MOYA 
HUERTAS, de la Agencia Efe, especial para 
ARAGON/exprés.)

OSEF Taus es hoy la primera figura en el escenario 
político de la ciudad europea más rica en templos 

dónde rezar, teatros para asistir al desenlace de las pasiones 
humanas y cafés en que comentar las pequeñas discordias 
internas de los partidos. En el umbral propagandístico del 5 
de octubre próximo, fecha electoral de relevo de legislatura, 
el nuevo jefe populista austríaco se apresta a ocupar el 
poder ejecutivo en Viena si las urnas de otoño le fuesen 
propicias.

El ''test'' de la televisión ha 
de analizarse con prudencia 
porque si, para un observador 
extranjero, el doctor Taus 
carece totalmente de "carisma", 
lo cierto es también que el 
historial del flamante candidato 
a la presidencia del 
"Oesterreichische Volkpartei", 
que será confirmado en el 
congreso del partido el 31 de 
julio, promete un futuro de 
eficiencia y compás evolutivo 
adecuado, lejos de todo 
extremismo, para el caso de que 
Taus llegase a ser canciller de 
Austria.

El nuevo secretario general 
del partido democristiano, 
doctor Erhard Busek, nacido en 
1941, procede de la juventud 
católica y goza fama de 
"organizador". Ideología y 
táctica idénticas hacen de Josef 
Taus y Erhard Busek, un 
"tronco" sincronizado por la 
idea y dirigido por voluntades 
concordes, tronco en el 
vocabulario político vienés 
deriva, es obvio decirlo, de 
tronco de caballos, lo que se 
comprende en esta capital que

atesora divisas extranjeras 
gracias a los ochenta coches de 
caballos puestos a punto de 
alquiler a disposición de los 
turistas.

Taus es un orador monótono, 
carente de metáforas y 
desprovisto de imágen 
atrayçnte. Su adversario 
socialista, el canciller Kreisky 
también doctor en derecho, 
moviliza en la telepantalla 
descollantes de conversador, 
atina con el estilo de coloquio 
amistoso y acierta,hallando esas 
felices expresiones que su vieja 
estirpe israelita y vienesa castiza 
infunden a la dicción del 
gobernante.

Taus es "Pepi" para sus 
amigos. Se trata de un austríaco 
que no prueba las bebidas 
alcohólicas ni fuma nunca. Ello 
explica quizá su dialéctica algo 
agresiva y la machaconería con 
que insiste en sus argumentos. 
Pero Taus es vienés, como 
Kreisky, lo cual significa que 
también sabe manejar la fraga 
vaga, envolvente, 
empaquetadora de subterfugios 
y rizadora del rizo de los

eufemismos confusionistas 
adrede.

Duro o por lo menos 
encrespado es el diálogo entre 
Taus y los periodistas, como 
consecuencia del hecho de haber 
ejercido Taus el periodismo 
algunos años como redactor del 
periódico 'Wiener Zeitung". 
Este diario es uno de los más 
antiguos del mundo pues viene 
publicándose en Viena todos las 
mañanas desde antes de la 
revolución francesa.

El partido democristiano 
austríaco ha tenido por jefes, 
desde 1945, a los ingenieros 
agrónomos Leopold Filg, Julius 
Raab y Karl Schleinzr, y a los 
abogados Alfons Gorbach, Jose 
Klaus y Hermann Withalm.

Los populistas o 
democristianos austríacos han 
compartido el Gobierno con los 
socialistas durante veinte años 
presidiendo esos gobiernos. De 
1945 a 1964 los cancilleres 
populistas Filg, Raab y 
Gorbach. El canciller Josef 
Klaus presidió, de 1964 a 1970. 
un gabinete monocoler 
democristiano. Desde 1970 
gobierna Kreisky. El 1 de marzo 
de 1970 los socialistas obtienen 
por primera vez la mayoría 
reletiva. Ocupan el gobierno con 
el apoyo literal hasta que en 
elecciones anticipadas, el 10 de 
octubre de 1971, consiguen la 
mayoría absoluta. 1 a 
demoscopia, por ahora, vaticina 
para Kreisky en octubre una 
escueta mayoría relativa. 
Componen la mayoría federal 
noventa y tres socialistas 
ochenta democristianos y diez 
liberales.

En la reunión algunos 
militares tomaron posturas 
específicas de cara al futuro 
inmediato y a la solución de 
la crisis. Las mayores 
radicalizaciones corrieron a 
cargo de los representantes 
de la Armada, Carlos Fabio 
y Rosa Coutinho.

CONSULTAS POLITICAS

pueblo, apenas si han tenido 
eco en los círculos lisboetas. 
La única reacción concreta 
ha corrido a cargo del 
Partido Socialista portugués, 
cuyos dirigentes han 
desmentido con mucha 
energía cualquier afirmación 
o suposición de connivencia 
entre dicho partido y el 
ex-general Spínola.

Unidos (al niargen de las 
vinculaciones estratégicas 
con la O.T.A.N.). En esta 
alianza juega papel de 
protagonista la base de las
Azores. 

Son
partidos 
secundados

estos mismos

miembros del 
que insisten 
necesidad de 
manifieste su

izquierdistas, 
por algunos 
M.FJk., los

Mientras tanto, y en la 
misma sede política, el 
general Vasco Gonçalves ha 
continuado celebrando las 
consultas previas a la 
formación de un nuevo 
Gobierno provisional, que, 
de constituirse, sería el
quinto en la historia 
reciente portuguesa.

Las mayores dificultades 
formación de esteante la 

n u evo Gobierno están
siendo provocadas por la 
postura autoexcluyente del 
proceso político del M.F.A. 
por parte de los socialistas 
de Mario Soares.

DECLARACIONES
□ESPINOLA

El ex-genral portugués 
António de Spínola, huido 
del país tras la intentona 
reaccionaria de marzo 
pasado, ha hecho 
recientemente unas 
declaraciones en las gue, 
entre otras cosas, ha dicho 
que piensa estar en Lisboa 
antes de fin de mes ai frente 
de un gobierno socialista.

Estas manifestaciones del 
ex*general, considerado 
oficialmente en Portugal 
como traidor y enemigo del

1 a

AZORES Y U^.A.

El Consejo portugués 
Revolución no

de 
ha

hoy en la 
que Lisboa 

protesta con 
claridad sobre esas 
supuestos intervenciones 
políticas estadounidenses en 
las cuestiones internas del
archipiélago atlántico.

aportado ninguna reacción 
oficial ante la aparición de 
grupos supuestamente 
secesionistas en las Islas 
Azores. No obstante, la 
prensa y la opinión pública 
de! país mantienen el 
convencimiento de que estas 
actitudes secesionistas en el 
archipiélago están siendo 
sistemáticamente 
fomentadas por los Estados 
Unidos, que cuentan hoy en 
LageS;Con una de sus tñses 
aeronavales más 
importantes; la de Lages 
liega a constituir incluso un 
eslabón fundamental en el 
“salto” de los grandes 
aparatos militares 
estadounidenses camino de 
Europa y del Oriente Medio. 
Así, la base de Azores 
cumplió un cometido muy 
estimable en la presencia 
americana en Oriente Medio 
durante la última guerra 
árabe-israelí.

Como se sabe, algunos 
partidos portugueses de 
extrema izquierda han 
insistido últimamente en la 
necesidad de gue Portugal se 
desvincule de su alianza 
militar directa con Estados

CALMA EN EL PAIS

Mientras la crisis 
gubernamental continúa 
cubriendo etapas, el país se 
encuentra en calma absoluta 
después de is últimos y 
esporádicos incidentes 
registrados en algunas 
localidades, unos 
provocados por grupos de 
extrema*izqulerda, y otros 
— según se afirma en 
Lisboa— por el llamado 
‘’ejército de liberación”, 
constituido por ex-“pides”, 
y miembros comprometidos 
con el antiguo régimen que 
lograron huir del país a raíz 
del intento de golpe 
derechista registrado en 
marzo pasado.

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 
ZARAGOZA, S.A.

aja M ahorros 
V MONTE M PIEDAD DE 

ZAKACOZA. ARAGON V ROA
41 AGENCIAS URBANAS

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el _ suministro 
de energía eleótrica mañana, 
domingo, día 27, en las 
instalaciones siguientes:

De 8,00 a 13,00 horas: 
Transformadores de sector 
de carretera de Valencia, 
km. 6,5, núm. 1, núm. 2, 
núm. 3 y núm. 4.

De 8,00 a 14,00 horas: 
Transformadores de sector 
de Utebo, número 5, 
Artigas, Venta Cano, Santa 
Ana y Los Llanos.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 26 de julio de 
1975.

LA DIRECCION
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ROCKEFELLER
DEMASIADO

VIEJO" PARA SER
REELEGIDO

dicho que mantiene eseha

protagonistas; al fin y al cabo, y precisamente 
Coran, “Alá creó el mundo provisionalmente".

OCURRIO CON FRECUENCIA HASTA 1966
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A pesar del actual enfriamiento" en Oriente Medio

U PAZNO ACAB A (le
KISSINGER, OPTIMISTA, PREPARA UNA NUEVA 
RONDA DE NEGOCIACIONES PARA CONSEGUIR 
UN ACUERDO INTERINO EL CAIRO-TEL AVIV

WASHINGTON, D.C. (Crónica por Murrey 
MARDER, de “The Washington Post”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

El gobierno de Egipto presentó una contrapropuesta, 
anoche a última hora, a la mas reciente oferta de 
retirada parcial de fuerzas militares, por parte de Israel, 

en ei desierto del Sinaí, lo cual, de llevarse a cabo, 
implicaría el hecho de destacar .a técnicos 
norteamericanos a aquella zona en litigio, abrasada ahora 
por un verdadero infierno de altas temperaturas y de 
sequedad ambiente. Tales expertos yanquis, con sus 
aparatos técnicos de detección, instaíarian una red de 
monitores de alarma, en caso necesario.

El Secretario de Estado, Profesor Henry A. Kissinger, 
en el curso de una entrevista de noventa minutos con el 
embajador de Israel en Norteamérica, Sr.Simcha Dinitz, 
le pasó a éste la respuesta egipcia a la última propuesta 
israelí, que fue elaborada minuciosamente luego de 
infinidad de consultas entre los gobernantes de Jerusalén 
y los de Washington.

Este movimiento por parte de los egipcios, mas la 
decisión también de las autoridades de El Cairo, tomada 
precisamente este miércoles, de permitir la prolongación 
por tres meses más de la permanencia de la fuerza pa * 
cifteadora de las Naciones Unidas en ei Sinaí —los 
famosos “cascos azules”, que hacen de valladar mas 
simbólico que pragmático entre las avanzadas israel íes y 
las árabes— han sido signos considerados aquí, en 
Washington, como indicios diplomáticos 

'tranquilizadores, alentadores de que, ai fin, el Cairo y 
Tei-Aviv-Jerusalén, tienen la voluntad de llegar a la paz. 
Los previos ajustes de las fuerzas pacificadoras de la 
OJM.U. en ei Sinaí preveían su expiración precisamente 
para la fecha del jueves, 24 de julio, dia en que, si no 
hubléra sido por el asentimiento egipcio, esas tropas 
internacionales hubieran tenido que abandonar sus 
posiciones, quizá con gusto por parte de los propios 
soldados que las forman, ya que hacen guardia bajo un 
sol ardiente, cuyos rayos, ai centro del día, calcinan la 
tierra seca a temperaturas por encima de los cincuenta 
grados centígrados.

Pero, volvamos a Washington, donde ei tiempo 
atmosférico es mas suave, —dentro del calor dé la 
canícula—, y donde se refrescan las esperanzas de paz 
para ei Oriente Medio, por io menos para los que 
respecta al frente egipcio-israelí. Kissinger, luego de que 
hubiese conferenciado con el embajador Dinié, io hizo 
con los reporteros que hacen la información capitalina, y 
les manifestó, acerca de la réplica egipcia a este 
menester:

—"Yo creo que esto va adelante... yo creo que 
estamos en negociaciones, en buenas negociaciones”.

Hace pocos dias —exactamente, ei viernes 27 de 
junio—, los gobernantes egipcios rechazaron de plano 
una anterior propuesta israelí tendente a un nuevo 
acuerdo de paz a título “interino". En aquella oferta 
judia, redactada después de intensivos contactos 
verbales, se disponía la entrega a los egipcios de ios 
yacimientos petrolíferos de Abu Rudeis, ubicados 
precisainente en ios arenales del Sinaí, asi como la 
evacuación de las numerosas y combativas unidades del 
ejército israelí que guarnecen los pasos (o puertos) de 
Mida y de Guidi, asimismo radicados en el mismo 
desierto bíblico, puertos montañosos q^ue revisten 
especial importancia táctica y estratégica. El pacto que 
las autoridades de Tel Aviv-Jerusalén ofrecían a las de El 
Cairo hubiera tenido tres años de duración. Los egipcios, 
a su vez querían mas: buscaban una total retirada militar 
israelí de todos los pasos que ahora ocupan en el árido 
sector y su evacuación a una nueva linea mucho mas 
atrás de la presente.

Por otra parte, el Subsecretario de Estado (Asuntos 
Exteriores) de los Estados Unidos, Mr. Joseph J. Siseo, 
reconoció en el curso de una entrevista que se le hizo 
—también en la tarde del miércoles— ante las cámaras y 
micrófonos de la televisión de la N.B.C. que la idea de 
destacar técnicos norteamericanos en los disputados 
pasos de los montes del Sinaí, manejando la sed 
detectora. “era asunto que, en efecto, se había 
abordado".

El Sr. Siseo añadió al respecto que, empero, “no se 
habia formulado protesta alguna concreta por ninguna 
de las partes"; pero, agregó, igualmente, que “si se nos 
pidiera que proporcionáramos técnicos, bien de tipo 
militar o de tipo civil”, tendríamos que llevar a cabo 
ciertos deberes que tomaríamos en con^deración”.

No obstante, según afirmó el Subsecretario de Estado, 
no se ha enviado ai Congreso ninguna propuesta en-ese 
sentido.

En concreto el miércoles ninguna de las partes 
interesadas discutió los detalles de la contestación 
egipcia, que el Dr. Kissinger pasó ai embajador israelí, y 
que este, Dinitz, calificó, ante los periodistas, de 
‘‘contrapropuesta egipcia”. El Sr. Dinitz les declaró que, 
simplemente, el transmitiría ese texto a su Gobierno, en 
Jerusalem, y que este, probablemente tardaría unos dos- 
o tres dias en responder, después, naturalmente, de 
haberlo estudiado y considerado. El próximo consejo de 
ministros plenario del gabinete israelí ha sido ya 
dispuesto para el domingo 27 del corriente, en el curso 
del cual se abordará este tema primordialmente, lo mas 
seguro.

A su vez, el embajador Dinitz, mientras que por una 
parte dijo que el “no podía prejuzgar” la reacción de 
Israel a la réplica egipcia, manifestó que la prolongación 
del mandato de las fuerzas de la “ONU” en el Sinaí, 
admitido por los egipcios, aparecía como una “buena

Definitivamente, si las negociaciones proceden y 
prosiguen, como los dignatarios gubernamentales 
norteamericanos io esperan, se cree que ei Dr. Kissinger 
se entregará a una nueva ronda de movimientos 
diplomáticos, haciendo de emisario y de árbitro 
negociador entre egipcios e israelíes para mediados del 
mes que viene, con el fin de concluir ese tan ansiado 
acuerdo “interino” entre Ei Cairo, por una parte, y 
Tei-Aviv-Jerusaiem ^or la otra. Y por muy interino que 
fuese, siempre sena bien acogido como una solución 
inmediata al conflicto del Oriente Medio entre dos 

WASHINGTON, 25 (Crónica de 
Roña id KESSLER, del 
“Washington Post”, especial para 
ARAGON/exprés.)

Diversos agentes del "FBI” 
recibieron primas especiales por llevar 
acabo asaltos a domicilios, con resultados 

positivos, según uno de sus dirigentes, 
quien ha declarado que él había dado su 
aprobación a que se llevaran a cabo tales 
actos ilegales.

Las primas otorgadas oscilaban entre 
los cincuenta y los 250 dólares, y fueron 
satisfechos de un fondo secreto, utilizado 
para el pago de informaciones 
confidenciales.

El director del “FBI”, Clarence M. 
Kelley, confirmó la semana pasada que 
agentes de su departamento habían 
llevado a cabo “entradas subrepticias”, en 
determinados departamentos, con el fin 
de obtener “informaciones relacionadas 
con la seguridad nacional”.

Esta práctica, añadió Kelley, cesó en 
1966, y sólo se ha realizado después muy 
excepcionalmente.

Un miembro del FBI manifestó el 
“Washington Post”, que cada año se 
llevaron a cabo docenas, y a veces hasta 
más de un centenar de asaltos de ese tipo, 
a por parte de agentes del Departamento 
Federal de Investigación.

En su mayor parte, tales acciones se 
autorizaban para los casos en que 
estuviera en juego la seguridad interna o

SE LE QUIERE ELIMINAR ANTE 
LAS PROXIMAS ELECCIONES

WASHINGTON. 26 (Crónica de David S. 
BRODER de “The Washington Post” especial para 
“ARAGON/exprés”.)

Haciendo caso omiso de las protestas de algunos 
republicanos progresistas, la Casa Blanca ha permitido 
que se divulge una declaración del director de la campaña 

electoral en favor del presidente Ford, en la que se asegura 
que el vicepresidente Nelson Rockefeller constituye “el 
problema número uno” que disminuya la seguridad de que 
Gerald Ford sea designado candidato a la elección 
presidencial.

El secretario de prensa de la Casa Blanca Ron Nessen 
dijo a los informadores que el presidente Ford le habia 
pedido que repitiese su declaración del 16 de junio, en la 
que expresaba “su gran admiración “por Rockefeller y 
exponía su confianza en que” nosotros dos, podemos 
convencer a los delegados que, individualmente y formando 
equipo, ambos podemos ser designados". El secretario de 
prensa añadió que Ford le 
mismo punto de vista.

Pero Nessen ha expuesto que 
Ford no se mostró contrariado 
por la declaración que el 
director de su campaña Howard 
H. Callaway, "Bo" quien dijo a 
los periodistas en la noche del 
miércoles ustedes y yo sabemos 
que si Rockefeller se retirase 

la exteríor, pero fueron también bastantes 
los relacionados con asuntos de orden 
criminal.

Con el importe de cada prima, según la 
misma fuente informante, el agente que 
había llevado a cabo el servicio, recibía 
una carta del antiguo director del “FBI”, 
J. Edgar Hoover, en la que agradecía la 
información facilitada, pero no hacia 
mención alguna a la forma en que habia 
sido lograda.

Estos robos a domicilio no se llevaban 
a cabo por medio de órdenes terminantes. 
El punto básico de la cuestión era que 
había que obtener una determinada 
información “donde estuviera”. “Si no la 
puede conseguir, siga adelante”, era la 
fórmula.

En algunas ocasiones, la policía local 
hacia acto de presencia, 
inoportunamente, y cogía “in fraganti”, a 
los agentes del FBI. En tales casos, segúiK 
el informanete, "le decíamos que 
estábamos Uevando a cabo una operación 
importante, del mayor interés para el 
país”. Por lo general, la policía se retiraba 
discretamente.

Finalmente, el miembro del FBI que 
facilita estos detalles, dijo que se habían 
llevado acciones de este tipo en 
embajadas de ciertos países en los Estados 
Unidos, y esto se justificaba por el hecho 
de que las embajadas norteamericanas en 
determinadas naciones estaban siendo 
registradas por elementos de los gobiernos 
respectivos “en todo tiempo”.

facilitaría la designación de 
Ford.

Callaway advirtió que el 
potencial aspirante Ronald 
Reagan, aventaja al presidente 
en los Estados del Sur, en 
California y en Nueva 
Hampshire *7 añadió que él 
presidente le había expuesto 
con toda claridad que tiene un 
criterio muy amplio en cuanto a 
la persona a recomendar, como 
compañero de candidatura. 
Sugirió que Ford pudiera 
escuchar los consejos de los 
miembros del partido y designar 
a alguien m^s joven que 
Rockefeller que tiene 67 años.

Preguntadoo si el presidente 
.se mostró satisfech.o o 
descontento con la declaración 
hecha por Callaway en la noche 
del miércoles, Nessen repuso 
que no veía cambio alguno en su 
conducta normal.

Sin embargo,el incidente ha . 
provocado un gran número de 
discusiones, y un intercambio de 
conversaciones entre Callaway, 
Nessen y Rockefeller. Este 
último se entrevistó dos veces 
con el director de la campaña 
electoral del presidente.

Un ayudante de Rockefeller 
dijo que las charlas fueron 
"amistosas, abiertas y francas". 
La cuestión importante está en 
que Ford sea elegido. Mientras 
tanto, nosotros seguimos 
trabajando. Nadie aqui cree que 
existe un viraje en nuestras 
opiniones.

En las dependencias del 
Congreso algunos republicanos 
progresistas tenían puntos de 
vista menos caritativos respecto 
a las críticas hechas por 
Callaway acerca de Rockefeller. 
''El presidente de la 

conferencia republicana de la 
Cámara de Representantes John 
B. Andersen, dijo que no creía 
necesario que el director de la 
campaña se convirtiese en 
abanderado de la campaña anti 
Rockefeller.

rero otro republicano liberal 
el senador Lowell P, Weicker, 
indicó que estaba de acuerdo en 
que Rockefeller era demasiado

(Pbm a la página <igulant«i
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BUENOS AIRES (Compilación de Efe).— Con una 
innumerable y rapidísima sucesión de atentados y 
ataques a organismos de seguridad, la organización 
-político-militar de la ultraizquierda peronista 
‘‘conmemoró” anoche en todo el país el 
vigésimotercer aniversario de la muerte de Eva Perón, 
de ^uien los “Montoneros” se consideran “herederos 
políticos”. Miles de octavillas fueron arrojadas en 
toda la ciudad áe Buenos Aires, er las principales 
localidades cercanas y en las grandes - ciudades del 
interior del país. A ello se sumaron centenares de 
ataques a puestos policiales, empresas industriales y 
comerciales (en particular, agencias de ventas de 
automóviles), una unidad militar, y vehículos de 
transporte público.

Quizá el hecho más espectacular haya sido la 
destrucción de unas dos mU embarcaciones en los 
muelles de los clubs de regatas y en los cobertizos 
donde son dejadas habitualmente por sus dueños, en 
numerosos ataques ocurridos en la zona norte del 
Gran Buenos Aires, que resultó uno de los principales 
centros de operación de los “Montoneros”.

En esta zona norte residen grandes empresarios 
argentinos, casi todo el cuerpo diplomático 
extranjero, y los principales jefes de las fuerzas 
armadas. Allí fueron incendiados, además dos 
microbuses de viajeros y en sus vías princip^des, desde 
automóviles que se desplazaban a gran velocidad^ se 
atacaron destacamentos , policiales con bazokas, 
fusiles automáticos, metralletas y granadas de mano.

Por primera vez desde su aparición en 1968 en el 
panorama político nacional, los “Montoneros” 
aparecieron en público utilizando sus uniformes de 
combate, de color caqui, hasta ahora privativos del 
Ejército Revolucionario del Pueblo (EK.P, marxista 
leninista), que viste a sus combatientes con uniformes 
verde oliva y boina negra, con una estrella roja de 
cinco puntas.

TRES POLICIAS HERIDOS

Si bien no se hicieron públicas cifras oficiales de 
bajas, se ha sabido que por lo motos tres policías 
resultaron heridos como consecuencia de los ataques.

Se trata de un oficial y dos agentes de la policía de 
la provincia de Buenos Aires.

El oficial fue víctima de una ráfaga de 
ametralladora en un ataque a la sección' policial de la 
ciudad de Avellaneda, y los dos agentes resultaron 
heridos al estallar una bomba lanzada contra unas 
dependencias policiales en la ciudad de Quílmes.

A Para conmemorar el vigesimotercer 
" aniversario de la muerte de Évita:

Terremolo «MONTONERO»
Sus “herederos políticos” hicieron una 
demostración de fuerza atentando contra organismos 
de Seguridad, empresas, cuarteles y comisarías

H Hoy se espera la respuesta de la ultraderecha
También hubo ataques contra comisarías de esta 

capital federal y de muchas otras localidades del Gran 
Buenos Aires y del interior del país.

Días atrás los “Montoneros” hicieron otras 
“demostraciones” semejantes en las ciudades de La 
Plata (capital de la provincia de Buenos Aires) y 
Córdoba. En todos los casos las fuerzas policiales 
resultaron impotentes para contenerlos.

La policía anunció anoche que había detenido a 
una joven que “podría” tener relación “con alguno de 
los sucesos”.

Por primera vez desde su aparición, los 
“Montoneros” atacaron un cuartel del ejército, el del 
regimiento número uno de artillería, apostado cerca 
de los límites de la capital federal, en la provincia de 
Buenos Aires.

Los atacantes se limitaron a disparar algunas 
ráfagas de ametralladoras contra el puesto de guardia 
y a colocar bombas en los alrededores del cuartel.

Hoy se celebra el aniversario de la muerte de Eva 
Perón. Todos los sectores de la izquierda del 
peronismo han reconocido siempre en ella a su 
inspiradora, en tanto que consideraban al 
ex-presidente Juan Perón como jefe del ala 
moderadora de este movimiento y a la actual 
presidente, del sector derechista, una de sus consignas 
favoritas es: “Si Evita viviera, sería montonera”.

Mientras tanto, a más de 1.300 kilómetros al norte 
de Buenos Aires el ejército ludia en la selva tucumana 
para desalojar de una zona montañosa de 40.000 

hectáreas a las divisiones rurales del “ERP”, la otra 
poderosa organización terrorista argentina. Según ha 
trascendido, el ejército regular ha iniciado una 
poderosa ofensiva en los últimos días.

Finalmente, se esperan hoy disturbios, pero de 
otro signo. La ultraderecha peronista anunció que, 
pese a las prohibiciones oficiales (sólo fue autorizada 
la misa en la catedral), concurrirá a la plaza de Mayo 
“para rendir homenaje” a la memoria de Eva Perón y 
expresar su solidaridad a la actual presidente, María 
Estela Martínez de Perón.

PERDIDAS VALORADAS
EN VARIOS MILLONES

Pérdidas por valor de varios millones de dólares se 
produjeron anoche en Buenos Aires como 
consecuencia de los atentados cometidos por la 
organización político-militar “Montoneros”, de la 
ultraizquierda peronista.

Una idea de la magnitud de las mismas la da el 
hecho de que solamente entre las lanchas y yates 
destruidos en amarraderos de la zona norte del Gran 
Buenos Aires, se contabilizaron daños por valor de 
más de diez millones de dólares.

A todo esto hay que sumar las correspondientes a 
numerosos automóviles (entre dios varios de la 
policía), vehículos de transporte colectivo, 
establecimientos, locales de las fuerzas de seguridad y 
restaurantes de lujo.

exprès
COMPLOT
ABORTADO EN
SANTO DOMINGO

SANTO DOM/NGO, 26 
(Efe).— La po/icfa 
dominicana descubrió un 
pian para secuestrar altos 
funcionarios del gobierno 
del presidente Balaguer, 
quiertes serían canjeados por 
izquierdistas presos.

Según el informe policial 
el plan estaba siendo 
fraguado por los partidos 
Comunista, Movimiento 
Popular Dominicano y 
Movimiento "12 de Enero".

SADAT A SUDAN 
JAñTUM, 26 (Efe).- El 
presidente Anuar Sadat de 
Egipto se trasladará hoy a 
Jartúm para mantener 
importantes conversaciones 
políticas y económicas con 
el presidente Ja afar El 
Numeiri.

La capital sudanesa 
prepara una gran bienvenida 
al presidente egipcio, que 
hará su primera váita a 
Sudán —aliado de Egipto— 
en mas de tres años.

Los prirK¡pales asuntos a 
tratar incluyen la criéis de 
Oriente Medio, la decisión 
egipcia de ampliar el 
mandato de las fuerzas de la 
"ONU" en el Sinaí y la 
postura egipcia respecto a la 
propuesta israelí de una 
nueva retirada del desierto.

LOS NORTEAME
RICANOS SE IRAN 
DE TUR()UIA

WASHINGTON, 26 
(Efe).— El presidente Ford

OUA: ¿SUDAFRICA 
UNA COLONIA? ”

KAMPALA, 26 (Efe).- 
La Organización de la 
Unidad Africana (OUA), ha 
aplazado hoy las decisiones 
sobre dos temas 
importantes: la cuestión de 
status internacional de 
Africa del Sur y la 
cooperación afro-árabe, al 
decidir que necesitaban 
nuevos estudios, dijo el 
portavoz de la OUA.

Despuás de otra sesión 
nocturna, el consejo de' 
ministros de la "OUA", 
decidió que debía estudiarse 
en profundidad la cuestión 
de si Africa del Sur era una 
colonia o un estado 
independiente.

Añadió que Uganda, que 
planteó el tema, y los dos 
movimientos de liberación 
sudafricanos —el Congreso 
Nacional Africano (CNA) y 
el Congreso Panafricenista 
(PAO— tienen la opinión de 
que el país es una colonia.

El promedio de salarios 
del personal es de 90.000 dólares

ROCKEFELLER 
"DEMASIADO
VIEJO" PARA
SER REELEGIDO
(Viene de la página anterior) 

viejo para ir en el equipo 
electoral de 1976, y sugirió el 
nombre del senador Edward 

Brooke de Massachussetts para 
sustituirlo.

Callaway subrayó durante sus 
manifestaciones a los periodistas 
tiue la resistencia a la figura de 
Rockefeller se encontraba 
principalmente entre los que 
apoyaban a Reagan en los 
Estados del Sur.

De todas formas, parece claro 
que la Casa Blanca, ha sugerido 
la táctica que sigue Callaway 
para presentar a Rockefeller 
como problema político y 
sugerir que sé efectúe un cámbio 
en el equipo de la candidatura 
republicana.

de las basés norteamericanas 
va "en detrimento de 
importantes intereses de la 
seguridad de los Estados 
Unidos.'*

Al mismo tiempo Ford 
pidió a la Cámara de 
Representantes que 
reconsidere la decisión de 
prorrogar el embargo de 
armas para Turquía 
adoptado el Jueves.

Tras conocerse la decisión 
de la cámara, el presidente y 
el secretario de Estado 
telefonearon al primer 
ministro turco para que 
reaccionaran m oderada- 
mente ante la acción del 
legislativo.

Sin embargo, el Gobierno 
turco decidió hoy controlar 
las bases de utilización 
conjunta, lo que supone en 
p rincipio el fin de la 
presencia militar 
norteamericana en el país 
clave del Mediterráneo 
oriental.

*1 «

Fótbgvafft - ciñe - cántaras * 
proyectores, ampliadoras, 
materiales blañco -negro 
c d I o r, accesorios -nuevo* 
ocasión compra ccámaras 
viejas (no importa estadç) 
empalme reparación 
películas aficionado 
Qdpt^ud, 3.

SAN CELEMENTÉ (California, 
EE.UU.) 26 (Crónica de Kemmeth 
REICH de “Los Angeles Times”, 
especial para “ARAGON/exprés”.)

EZ ex-presidente Richard M. Nixon ha 
mantenido algunos miembros de la 
plantilla de su despacho, de acuerdo con 

la asignación gubernamental que recibe 
para pagar a sus ayudantes, según 
informes facilitados en San Clemente y 
Washington.

Además, durante los primeros meses 
desde que concluyese el periodo oficial de 
transición presidencia de seis meses, el 9 
de febrero, Nixon ha utilizado 
ampliamente los servicios de su ex 
ayudante en cuestiones militares, teniente 
coronel de la marina Jack Brennan, que 
ha permanecido estacionado en servicio 
temporal en las proximidades de Cam 
Pendleton.

Brennan dimitirá a partir del 31 de 
julio en el cuerpo de Marina, para 
convertirse en el jefe de la plantilla del 
ex-presidente. Entonces entrará en la 
plantilla de Nixon en lugar de la secretaria 
personal de Nixon durante largo tiempo, 
Rosemary Woods, que se retira con una 
pensón anual de 27.500 dólares.

Según los estudios hechos esta semana

en Washington con la Administración 
general de Servicios Cixñles (GSA), se ha 
observado que Nixon invirtió 44.785 
dólares de los 45.000 que se le 
concedieron en fondos federales paro 
salarios de su oficina.

Cuatro miembros de la plantilla reciben 
salario federal dqo un portavoz de (GSA), 
Woods recibe un sueldo de 36.000 dólares 
anuales para trabajar para Nixon en et 
edificio próximo a la Casa Blanca, Vlo^ 
Aunt, directivo de oficinas percibe 
18.061 dólares y dos secretarias, Joanne 
Miller y Nora Van Ser Sonnen, cada una 
15.059

Desde que concluyó el año fiscal, una 
de las secretarias, Miller ha dejado la 
plantilla de Nixon y ha sido reemplazada 
por Cari F. Howell, que recibe solamente 
9.066 dolares al año. informa (GSA).

Hasta el 19 de julio, el dia despues de 
que salió Miller el promedio anual de Ios- 
salarios de la plantilla Nixon pagados con 
fondos federales era de 78.186 d ó ¡ares, 
cifra cómoda de acuerdo con el 
limite anual de 96.000 dólares establecido 
en los reglamentos vigentes.

El portavoz de (GSA) dijo que Nixon\ 
había informado a las autoridades que 
dos miembros de la plantilla, Gannon y 
Diane Sawyer, “eran contratados pof 
horas” y no se menciona a Judy JOhnson, 
una secretaria de Gannon.
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;_FIRMAS EN B*

D
ESPUES de /eer /a 
nove/a de /ris 
Murdoch, ba/o e/ 
tftu/o "Una honesta 
derrota" (A fafr/y 
honourable defeat), 
uno se pregunta a 
dónde vamos a parar. No es la pr^unta 
de un lector escandalizado, sino 

simplemente extrañado de las tendencias 
excéntricas de las letras y de las artes de 
ahora. Ya sé que las letras y las artes no 
van a parar a ninguna parte. Pero esa 
^ninguna parte" ha sido intrigante para la 
gente de imaginación.

En todo caso, y aunque las artes y las 
letras vayan en defnitiva "a ninguna 
parte" fque es a donde van los tristes 
héroes de esta narración) no hay duda de 
que artes y' letras son la expresión de 
la esencialiáaddel tiempo en el cual se 
producen. Y, por lo tanto, 
profundamente expresivas y elocuentes 
en cuanto a la naturaleza del mundo en el 
que vivimos.

Ya es sabido que cuando apareció la 
fotografía los pintores se separaron de la 
anécdota y de la representación realista 
de la vida. Les de/aron eso a las cámaras 
de los turistas.

Por la misma razón desde que el cine 
se generalizó y se hicieron espléndidas 
películas realistas, los autores dramáticos 
.han ido ale/ándose en el teatro de las 
escuelas realista y naturalista. Hoy hemos 
llegado a la cima del absurdo -teatro del 
absurdo se llama la última escueta- con 
autores como Arrabal, Ionesco, Beckett, 
Anouill. Se salvan y nos salvan a nosotros, 
espectadores atentos, del absurdo, por la 
cargapoética de sus obras.

La música ha ido mas le/os todavía con 
la inserción electrónica de ruidos entre tos 
sonidos. Ciertamente, hay ruidos 
hermosos fet zumbar del viento en tos 
árboles o en los aleros, el susuro de tas 
otas subiendo por la arena), pero además 
nos colocan el trémolo horrísono de tas 
máquinas perforadoras, lo que comienza a 
ser demasiado.

Las letras tratan de ponerse a tono con 
tas artes visuales y plásticas y fonéticas, a 
su manera. Es más difícil en la novela que 
en la poesía, ya que los versos no tratan 
de ser lógicos (un poema lógico es la 
negación del lirismo). La novela se dirige 
a nuestra mente antes que a núestra 
sensibilidad, y si llega a impresionarnos 
también en este nivel, antes tiene que 
pasar por la gama extricta y exigente de 
nuestra inteligencia.

Sin embargo, algunas novelas 
pretenden francamente sorprender y 
escandalizar nuestra sensibilidad. El 
escándalo es fácil, pero tiene poco que ver 
en si mismo con la creación literaria. El

escándalo en una novela tiene que ser 
profunda y convicentemente razánabte. 
Extraña contradicción.

Las novelas de tris Murdoch lo han 
sido hasta ahora, más o menos. A fuerza 
de sicopatología, de lirismo y de hábil 
ordenación de sus materiales, esta señora 
escribe unas novelas que se leen con 
escándalo pero son decorosamente 
inspiradas, es decir, intelectualmente 
aceptables.

Tratan fundamentalmente de amor, 
como suele suceder en todas las novelas.

El amor ha sido y sigue siendo el motor 
del unive/w. ¿Por qué no el de toda 
realidad sensible y perceptible? Y el 
amor es infinito en sus formas, matices, 
tonos y recursos. Puede el novelista 
obstinarse y encarnizarse en el amor sin 
cuidado. El tema mas vie/o de la literatura 
es siempre también, potencialmente, el 
más nuevo.

Los persona/es de tris Murdoch son 
gente intelectual. Es decir, gente que vive 
por su imaginación mas que por sus 
sentidos. El amor de los intelectuales es 
una aptitud inexhau^ibte ya que siendo 
siempre el amor en sus cuatro quintas 
partes imaginación y no careciendo de 
ella las gentes de tetras -sino todo lo 
contrario-, por una razón u otra se puede 

suponer que los escritores están siempre 
enamorados. Al menos enamorados del 
amor. Pero también de la mu/er. No hay 
que olvidar que Victor Hugo tenia ya 
ochenta años cuando le quitó la novia (en 
las gradas del altar) a un /oven de 
veiticinco. Y que Goethe a la misma edad 
quería casarse con una niña de diecisiete.

El intelectual, pues, se podría definir 
en latín (como suelen hacer tos 
naturalistas con otras especies) coma el 
Homo Eroticu^más o menos^ Vulgaris.

Los persona/es de este libro de tris 
Murdoch son de veras excepcionales, 
sobre todo el tipo central Julius King 
trasunto del diablo, que rige la trama y la 
conduce a esa catástrofe final de la que 
no se salva casi nadie en tas narraciones 
del dia. Sin embargo, la autora que podría 
parecer a primera vista una de esas 
escritoras francesas en boga que cultivan 
el escándalo por el escándalo, es una 
moralista. Eso presta a la novela una 
combinación de valores violentamente 
contrarios de tos que emerge un con/unto 
gris, como pasa en la pintura con la 
acumulación de matices diferentes de un 
mismo color en colisiones bien calculadas.

¿Decadentismo? No necesariamente. 
La tendencia a la definición del mal es 
saludable. Como lo es la busca de la 
felictdad. Por la definición del mal el 
hombre puede aprender a huir del dolor 

moral o físico. Por fas dimensiones 
líricamente positivas de una narración -y 
en este libro no faltan- puede aprender 
algo más: la busca de la felicidad con 
alguna probabilidad de acercarse a ella. 
Esto es lo que nos diferencia de los 
vertebrados inferiores, quienes se limitan 
a huir del dolor físico.

Pero, como decía antes, el escándalo 
como acicate del interésen una narración 
soto puede ser aceptable acompañado de 
una proyeción lírica o de circunstancias 
de análisis sicológico que nos sorprendan 
y encanten por su novedad. La sicología 
no es e! fuerte de tos poetas. Pero en tos^ 
novelistas puede llegar a ser un generador^ 
de emoción poética a fuerza de 
originalidad.

La novela de hoy trata de definir un 
tiempo en el cual grandes masas de 
ciudadanos hasta ayer indiferentes al 
mundo de la expresión culta se 
incorporarn, anhelantes, a las que ayer 
eran minorías dirigentes y tratan de 
influir en ellas. Eso produce alguna 
confusión de la cual los artistas y tos 
novelistas mismos tratan de sacar partido 
heroicamente. (Ata).

Los Angeles, California.

ARAGON/exprés. EAG. 12 SABADO/26 DE jÚLIÓ DE "1975

SGCB2021



deza

un 
de 
a/ 
se

n/r 
las 
tes 
'ta
? ayer 
in de 
3/guna 
y /os

oart/do

FIRMAS EN W

■^Váí

is/ones 
fón -y 
irender 
id con 
a efía. 
de /os 
^imitan

ánda/o 
^ración 
3do de 
mc/as 
rendan 
o/ogía 
en /os, 
erador

|Por GAdKiEÍ.
! Û. BADELL

II
^VAY que dar por hecho que existe en Aragon 
■ ■número de políticos e intelectuales de todas 
tendencias, y suficientemente elevado, que para

un 
las 
sí

querrían otras regiones. Esta es una intelectualidad seria, 
con planteamientos sobrios, de rectitud sin tacha, todo 
en un ambiente, en muchos casos, qije no es el más 
adecuado para su desarrollo, ya que los medios —según 
nuestro modo de entender— se hallan desprovistos de los 
cauces adecuados, lo que lleva consigo —y en sí mismo- 
un defecto insalvable.

Son, estos hombres, por lo general, autodidactas, que 
han tenido que levantarse mediante un esfuerzo 
individual y continuado de gigante. Son los grandes 
creadores —que existen ahora \ han existido antes- 
forjadores de los grandes valores en su quehacer diario.

Hay que descubrirse con humildad ante esa labor 
callada de unos pocos: privilegiados de la sociedad, 
pioneros de la evolución humana.

Pero aquí nos referimos a ese "otro" grupo que no 
tiene nada que ver con los dialogantes del espíritu; son 
los que han quedado a mitad del camino, rezagados; son 
pequeños dioses afincados en las últimas ideas "a la 
page". Su verdadero problema es el de hacerse notar y 
no lo consiguen en casi ninguno de los casos.

Así que, en la ciudad, estos engendros pululan con 
libros debajo del brazo, con ideas archiconocidas que 
pueden tener el significado que corresponde a la derecha, 
a la izquierda, al centro, al marxismo-leninismo de 
carácter maoista, a los guerrilleros de Cristo Rey o al 
nihilismo existencial.

Casi ninguno ha comprendido nada, pero repiten la 
lección bien aprerxJida "pour eppater le bourgeois", y 
esto —aunque parezca una contradicción— en el caso de 
la extrema derecha, a cuyo protagonista —un guerrillero 
de Cristo Rey— (un tal Pepe Marchen) entrevistamos en 
un bar próximo —en mala hora— en una tarde calurosa 
del estío.

—¿Cual es su nombre?
—Pepe Marchen.
No tenía nada que decir así de golpe, acaso que había 

demasiadas librerías con textos revolucionarios de 
alpargata, de mierda, en el verdadero sentido de la 
palabra.

— ¿Remedios que pueden ser utilizados entonces?

DIALOGOS
sioDD pomos

-La purificación por el fuego y el coktail Molotof 
mezclado en una cierta medida.

Se rió para quitar fuerza a las palabras. No llegó a 
conseguirlo. Le miramos fijamente.

— ¿Más fuego entonces que coktail?
Le aseguramos que nos expresábamos con seriedad. 

Por su parte pidió al camarero una combinación de 
tónica y ginebra Gordon a la par. Consideramos que la 
respuesta era simbólica. No nos quedaba otra alternativa 
que preguntar si en el establecimiento había agua 
bendita a disposición del cliente.

— ¡Pues no señor, no la hay! .
¡Qué le íbamos a hacer! , nos santiguamos tres veces 

por si acaso. Pepe Marchén, se alejó con paso marcial, 
decidido, equilibrado; con la dignidad que correspondía 
a su idiosincrasia, en busca de posibles ideas imperiales o 
de algún lugar fresco donde contar sus cuitas.

Esa misma tarde conversamos con un representante 
del Centro. Tampoco tenía nada que expresar, si acaso 
que la felicidad estaba en el equilibrio, el daimón griego. 
La naturaleza tenía sentido pendular y el orden pasaba 
siempre por el medio. A todas luces el individuo 
mostraba una deficiencia hormonal que tenía claridad 
meridiana.

— ¿Cual es su nombre?
—Ernesto, masho... quiero decir macho.
—¿El apellido es macho?
— ¡Ay eso si que no! , me llamo Ernesto Aclíi.
Era más neutro de lo que a primera vista se hubiera 

pensado. Lo pudimos deducir por sus ademanes, por su 
voz; no resultaba necesario ser un lince. Tenía por 
seudónimo "El Verbenas". Habitaba en un barrio 
residencial.

— ¿Qué piensa del ambiente intelectual de aquí?
Estaba bien sobre todo a las horas de paseo —a las 

horas punta—. Se catalogaba él mismo de humanista, lo

que quería expresar que estaba de parte del hombre y 
eso sin limitaciones ni cortapisas, ¿entiende usted?

-Sí-
— ¡El humanismo —dijo— el humanismo! .
Le dirigí' otras preguntas para evitar una despedida 

brusca.
— ¿Qué libro está leyendo?

—El Crepúsculo de las ideologías.y Coridon de Andre‘S 
Gide. '
— ¿Qué flor prefiere?

—La rosa.
— ¿Actor de cine?
—Alain Delon.
— ¿Quiere añadir algo más?

— ¡Ay no! .
En la esquina estaba esperando, también, para ser. 

entrevistado —desde hacía una hora— un joven 
revisionista que levantó el puño desde lejos al verme. 
Hice el mismo ademán, más que nada por quedar bien. 
Olía a agua de colonia Lavanda y a tabaco rubio. Había 
aparcado su coche al otro lado de la calle.

— La propiedad de los medios de producción debe 
estar en manos del proletariado, me explicó a modo de 
nuevo saludo.

-sr
Le insinué —aprovechando la ocasión y una vez que 
hube meditado en el contexto y en el significado de la 
frase— que me habría gustado que me prestara su coche 
—a mí, a un proletario— para dar una vuelta por el Paseo- 
de la Independencia y calles adyacentes.^ Entendía'^ 
claramente la 'proposición- al insistir se negó'^ 
resueltamente, y aclaró que había que distinguir, todo 
ello dentro del materialismo histórico.

— ¿Usted está casado por la Iglesia? —le pregunté.
—Sí, pero esto no lo publique... fue por la insistencia 

de la madre de mi esposa —de la suegra—Yo no tuve que 
ver.

— ¿Se volvería atrás?
— ¡Hombre vistas las cosas lo dejaría estar! .
— ¿Tiene algo que añadir? .
—Pues que lo del coche es como lo de la esposa o lo 

de la amante, no se distribuye.
— ¡Pues estamos arreglados! , dije.
—Hay aquí mucho pendón suelto, mucho informal y 

botarate que va a buscar sólo su propio beneficio en el
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río revuelto
— ¿Qué lee ahora?

— La Larga Marcha y el Manifiesto 
versión alemana de 1872.

— ¡Viva Mao!
—Y usted que lo vea, salud.
Después de despedirme tuve que 

larga marcha para encontrar al

Comunista en la

hacer también una 
último intelectual

representativo (? ) de la ciudad de Zaragoza, un tal 
Alfredo Garcés Montesín de profesión nihilista. Me dijo 
al verme:

—La existencia precede a la esencia-
Asentí.
— ¿Qué lee ahora?

—Ser y Tiempo de Heiddeger^y La Nausea de Jean 
Paul.
—Se le ve decaído, como preocupado,, ¿cual es su 
problema?

No respondió. Repetimos en ingles la pregunta por si 
acaso?

— ¿What is your matter?
—Me duele el ser.
— ¿Se angustia?

—Una barbaridad.
— ¿Qué va a hacer ahora?
—Nada.
— ¿Proyectos?
—Ninguno.
— ¿Algo que añadir?
—¿Para qué? .
El sol declinaba cuando volvimos con estas cuartillas a 

la redacción para entregarlas al Director 
con nuestro mayor respetp y la decepciónn 
reflejada en nuestros ojos de tigre, soñadores, de 
harapientos linajes.
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ZARAGOZA VIVA
Las elecciones sindicales en la RENFE

DMA DE LAS
CANDIDATDBAS 
VA A RECURRIR

LA ESTACION DE CASETAS

ZARAGOZA, 26 
( A R AGON/exprás). Los cinco 
miembros de una de las dos 
candidaturas que se presentaron a las 
elecciones de enlaces sindicales 
relativas a los Mpecialistas de 1a 57 
Sección de Movimiento de la Renfe 
— las estaciones que van desde Casetas 
a Aseó, El Portillo incluido — 
presentarán el próximo junes un 
recurso reclamación ante la : Comisión 
Provincial de Elecciones en contra de 
la decisión de la Comisión Electoral 
del Sindicato Provincial del 
Transporte. El motivo de su recujrso 
radica en el hecho de que la citada 
Comisión Electoral del indicato del 
Transporte^^oDtó la decisión de no 
nacer el escrutinio de los votos 
depositados en la estación de Casetas y 
d e momento tampoco ha previsto que 
se repita la elección en el citado centro 
de trabajo de Renfe. Por el contrario, 
la Comisión Electoral Local proclamó 
enlaces electos a los candidatos que 
habían obtenido un mayor número de 
votos en el total de las estaciones, sin 
tener en cuenta la de Casetas.

Los hechos ocurridos son, en líneas 
generales, los siquientes. Las elecciones 
sindicales fueron celebradas en todos 
los centros de la 57 sección de 
Movimiento de Renfe, con resultado 
positivo para los cinco miembros de la 
candidatura que ahora va a presentar el 
recurso. Pero aquella primera elección 
fue impugnada y la Junta Local de 
Elecciones del Sindicato de 
Transportes aceptó la impugnación en 
base a tres motivos de carácter formal.

De todas maneras, en los resultados de 
esta primera elección invalidada, se 
pudo comprobar que de los 32 votos 
emitidos en la estación de Casetas por 
especialistas, sólo una pequeña 
minoría fueron neaativos para los 
ahora recurrentes, dándose el caso de 
que se trataba de la estación en la que 
la diferencia de votos entre una 
candidatura y la otra era más fuerte.

'elección de enlaces sindicales para los 
especialistas de Renfe, desarrollándose 
con normalidad en la práctica
itotflidad de las 
fertocarril. El

estaciones de 
problema se

circunscribió especialmente a la de 
Casetas, a donde no había sido enviada 
la lista electoral — ya que se hallaba en 
el Portillo— siendo así que debiera 
haber sido enviada. Por esta razón, se 
planteó un problema con uno de los 
trabajadores especialistas de Casetas, 
que recientemente había sido 
incorporado a la citada estación 
procedmte de la _de Azaila. Este 

trabajador al igual que la mayoría de 
sus compañeros, depositó su voto en la 
urna, pero lue^ la mesa comprobó 
que no figuraba en la lista electoral, 
por haberse redactado ésta en el 
tiempo transcurrido desde su salida de 
Azaila y antes de su incorporación a 
Casetas. Ante este hecho, ios 
componentes de la mesa electoral, sin 
proceder al escrutinio de los votos 
depositados, envió las papeletas, en 
sobre lacrado, a la Junta Local 
Electoral del Sindicato del Transporte, 
cuyos miembros, por mayoría, 
decidieron anular los resultados de la 
elección de Casetas sin abrir siquiera el 
sobre lacrado y por tanto sin proceder 
a su escrutinio. De acuerdo con esto, la 
citada Junta Local procedió a 
proclamar como enlaces electos a los 
vencedores en el resto de las estaciones 
de la 57 Sección de Movimiento. Entre 
estos enlaces proclamados, figuran dos 
de los miembros de la candidatura que 
ahora va a recurrir, mientras que los 
otros tres perdieron la elección por un 
breve m argén de votos que va de uno a 
tres, respecto de los de la candidatura 
contraria. Teniendo en cuenta la 
elección anterior, impugnada. Casetas 
votó masivamente a su favor, 
entienden que bien pudiera ocurrir que 

. de'haber sido computada la votación* 
de Casetas el resultado sería distinto.

Aceptada la impugnación^ la 
candidatura que había obtenido menos 
votos en el total, realizó determinadas 
reestructuraciones, modificando 
algunos de sus miembros y 
presentando exclusivamente cinco 
candidatos, al igual que la dandidatura 
vencedora. Nuevamente se celebró

Por ello, en su recurso a la Comisión 
Provincial de Elecciones, piden que 
sean celebradas nuevamente elecciones 
én la estación de Casetas, ya que 
entienden que no es conforme a 
derecho la decisión de anular sin 
escrutinio y sin posibilidad de nueva 
elección ios resultados de Casetas y dar 
por válido el resto.
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, «TABANO» 
presenta «La OPERA, 

del BANDIDO»

Esta noche, a las' 
11, en Casablanca j

Esta noche, por fin, va a actuar el grupo 
de teatro “Tábano" en Zaragoza y al 
aire libre. Como casi todo el mundo sabe, el 

gnjpo Tábano estaba previsto para cerrar las 
II Jornadas del Jardín de Invierno, 
organizadas por las Comisiones de Cultura 
de las asociaciones de barrios, pero aquellas 
Jornadas fueron cerradas de otra manera 
nada más empezar. Así que el "Tábano” iba 
a ver difícil su presentación a un público 
amplio V popular en nuestra ciudad. Pero, 
por iniciativa de cineclub Saracosta 
—sección de Teatro— Zaragoza va a tener la 
misma suerte que Ejea, Jaca, Tamarite, 
Calatorao, Zuera y Caspe que en los últimos 
días han podido presenciar la representación 
de "La Opera del bandido" de los 
"Tábano".

Esta noche, a las 11, será el comienzo del 
espectáculo. Para que muchas personas 
puedan contemplarlo y se desarrolle en su 
propia salsa, se ha buscado un lugar de un 
barrio de la ciudad, al aire libre, en el que la 
entrada pueda ser muy nutrida y muy 
barata. Efectivamente, en un espacio abierto 
adosado a la parroquia de Casablanca, se 
podrá ver esta noche "La Opera del 
bandido" por 50 pesetas, con derecho a 
asiento. Para quienes no conocen al dedillo 
esa especie de laberinto que es Casablanca 
como cualquier otro barrio zaragozano, se 
colocarán flechas indicativas que irán 
conduciendo hacia el lugar del espectáculo.

ACCIDENTADA HISTOR lA

Los del "Tábano" han estado ya varias 
veces en Zaragoza, no hace siquiera un año 
con "Los últimos días de soledad de 
Robinson Crusoe" que llenó bien el amplio 
pol ¡deportivo del colegio mayor Lasalle. 
Para esta "Opera del bandido" han 
manejado textos del escritor inglés del 

■^XVIII, John Gay, pero de hecho es una

elaboración propia del grupo’, que siempre 
ha preferido crear sus propios montajes 
dentro de lo que cabe. El aire teatral 
buscado por "La Opera" está también en la 
misma línea de investigación, 
profundización y uso de las formas 
populares del espectáculo español que, 
como se sabe pasan por el circo y doña 
Manolita Chen. De esta forma, la posibilidad 
de hacer una cosa tan difícil como "teatro 
popular" se ve apoyada por fórmulas y 
formas externas que bien pueden estar al 
servicio de algo que no sea precisamente la 
subcultura que padecemos.

Hacer la historia del "Tábano" resultaría 
algo ociosa, porque tanto por sus éxitos 
como por sus prohibiciones, el grupo no ha 
dejado de estar en el candelera "Castañuela 
70" fue sin duda su espaldarazo primero, 
con cincuenta días en el teatro de La 
Comedia de Madrid colgando el cartel de 
"no hay billetes". Hasta que un día, parte de 
esos billetes los compraron un grupo de 
activistas de la extrema derecha —quien esto 
escribe fué, por casualidad, testigo de aquel 
desagradable incidente y pudo comprobar 
cómo desde el gallinero se arrojaban 
panfletos supuestamente izquierdistas por 
las mismas personas que luego en el patio de 
butacas respondían con puñetazos a los 
supuestos ataques de los pacíficos 
espectadores de forma que se acabó 
"Castañuela 70". Así que Francia, Holanda, 
Suiza, Alemania y diversos paises 
sudamericanos, acogieron la labor de 
"Tábano" y su espectáculo. Los más 
importantes festivales de teatro europeos y 
americanos— Nancy, Wroclaw, Manizales, 
etc-darfan a este grupo una verdadera 
importancia internacional.
Esta noche, a las once actúan en 
Zaragoza.

P.L.

CONTINUA EL CONFLICTO 
COLECTIVO EN “EL NOTICIERO"
ZARAGOZA, 26 

(ARAGON/exprés).- Según 
informan las agencias de 
Prensa nacionales continua 
adelante la solicitud de 
conflicto colectivo 
planteada por los ciento un 
trabajadores de la plantilla 
del diario “El Noticiero” de 
Zaragoza la empresa editora 
del citado rotativo. Según 
las agencias, ios trabajadores

en cuestión han solicitado 
en reiteradas ocasiones de la 
empresa el abono de una 
paga extraordinaria, 
concedida a los trabajadores 
en 1974 por recomendación 
sindical, y como 
contrapartida a la subida 
registrada en el precio de 
venta de los diarios. Dicha 
retribución especial no fue 
concedida a los trabajadores

por la empresa de “El 
Noticiero".

Los trámites 
correspondientes para la 
iniciación de conflicto , 
colectivo están siendo I 
gestionados a través de la 
Delegación Provincial de ' 
Sindicatos de Zaragoza, 
según ha hecho saber el 
Servicio de Información ' 
Sindical.

SABADO, 26 DE JULIO DE 1975 i
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ZARAGOZA VIVA
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la ciudad
% UNA. "ISLA" ABANDONADA EN EL 
% SECTOR DE LA ROMAREDA

, Más de un centenar de familias, vecinos de las 
inmediaciones del Polífono Romareda, se ven diariamente 

afectados por la falta casi absoluta de iluminación urbana.

Como si fuera una isla condenada a vivir a ciegas, al sector 
comprendido entre las Callas Asin y Palacios, San Francisco 
de Bor/a, Mirai, el cuartel de Palafo», y fas instalaciones de la 
Sociedad Hípica, a espaldas delestadio municipal de La 
Romareda, ve transcurrir noche tras noche en la más 
completa de las penumbras, rodeado de otras zonas urbanas, 
tan próximas como se pueda creer, profusamente iluminadas 
y "lujosamente" urbanizadas.

En repetidas ocasiones algunos vecinos de esta zona de la 
ciudad —considerada como la .noble zona dél ensanche 
zaragozano— se han interesado en conocer los trámites 
necesarios para que una pequeña isla urbana pueda recibir un 
día el salvador riego asfáltico para un tráfico de automóviles 
que no resulta precisamen te escaso, y también, cómo no, para 
lograr la instalación de algunos puntos de luz que eviten que 
se convierta en aventura la salida nocturna al aire fresco del 
verano.

NUEVA CASA SINDICAL 
COMARCAL EN DAROCA

El próximo lunes, día veintiocho, tendrá lugar en la 
localidad de Daroca, la inauguración de la nueva Casa Sindical 
Comarcal. Con este motivo, se desplazarán hasta Daroca, el 
gobernador civil de Zaragoza, delegado de Sindicatos y otras 
autoridades.

SU CORAZON NO 
LE PODIA FALLAR

Fuimos a verle a la Residencia "José Antonio" de la 
Seguridad Social y lo primero que nos dijo fue lo siguiente:

—A ver si escribís algo más de esos campeonatos sociales 
de nuestra entidad.

Quien así nos hablaba es José Antonio Pascual, el 
relaciones públicas del estadio Miralbueno "El Olivar", al que 
hace poco más de una semana su corazón nos dió un susto 
inesprado. Como José Antonio tiene una viscera así de 
grande, no le podría fallar. Y no le falló. Pero está en cama, 
guardando reposo, afortunadamente fuera de todo peligro.

Le vimos comer con apetito. Lo encontramos alegre y casi 
despreocupado. Parecía haberse olvidado de ese infarto que 
le diagnosticaron y que sufrió hace muy pocos días. Aunque 
la procesión, a todos, nos haya ido un poco por dentro.

ZARAGOZA, CIUDAD DE LAS 
CAFETERIAS Y LOS HOTELES

Dentro de la vida ciudadana de Zaragoza, acaba de 
registrarle un doble acontecimiento de los que dan relieve 
a nuestro perfil hostelero, bien prestigiado en España con la 
fama que le dieron nuestros mejores hoteles y cafeterías, de 

cuyas instalaciones y servicios son los propios clientes, de fuera 
y dentro de Zaragoza, sus mejores propagandistas.

Nos estamos refiriendo a la inauguración y apertura del 
Restaurante "Brando" y la Cafetería "Salomón", dos nuevos 
establecimientos al servicio de Zaragoza, montaos con un 
auténtico alarde - Jde buen gusto y modernidad, donde lo 
suntuoso se hace confortable y donde lo bello está acorde 
con lo útil. Ambas instalaciones han causado, entre quienes 
ya las visitíron, una impresi</n grata y sorprendente.

Vemos en la fotografía al Delegado Provincial de 
Información y Turismo, don Miguel Angel Arbeloa, que 
estuvo presente en el acto de inauguración, cuya 
bendición corno a cargo del regente de la Parroquia cfel 
Corazón de María. Y con ellos a dos prestigiosos industriales 
zaragozanos, don Femando Pallás y don Atanasio Bintaned, 
propietarios de los establecimientos cuyo entusiasmo y 

« talento empresarial, bien demostrado, vienen a refrendar con 
estas dos aportaciones para que el prestigio hostelero de 
Zaragoza —la ciudad de los hoteles y las cafeterías— siga 
teniendo ja tradición y el brillo de que goza en toda España.

PRESENTACION DE ORGANOS HAMMOND^
El próximo día veintinueve a las siete cuarenta y cinco de 

la tarde, tendrá lugar en el salón de actos del Celegio Mayor 
Pignatelli, Marina Moreno, 6, la presentación de los 
extraordinarios órganos portátiles Hammond. Todos aquellos 
que deseen asistir, deberán recoger las invitaciones en la 
citada dirección.

TEATRO EN EL
BARRIO DE CASABLANCA

Hoy sábado, a las once de la noche, tendrá lugar en la casa 
parroquial del populoso barrio de Casablanca, la actuación 
del grupo "Tábano", organizado por el Saracosta, sección de 
teatro. Se pondrá en escena la obra titulada "La ópera del 
bandido" de John Gay. Se pueden adquirir entradas con 
antelación en librerías Pórtico y Linacero.

Afortunadamente, José Antonio se ha recuperado de 
forma sorprendente y por supuesto está fuera de todo 
peligro; continúa en cama pero muy pronto podrá marchara 
su domicilio para, poco a poco, volver a la notmalidad de su 
vida habitual.

José Antonio Pascual, el amigo de todos, ha demostrado, 
una vez más, que tiene un gran corazón en todos los sentidos 
que la frase encierra. No le podía fallar y no le ha fallado. 
Ahora le deseamos que su convalecencia sea lo más rápida 
posible. Que lo será

NUEVO NUMERO
DE "MERCA-REVISTA

ei RADIO 
ZARAGOZA

16,45 “CAMPO ARAGONES” Divulgación 
agrícola por José Esteban Duran.

17,15 “LOS CUARENTA PRINCIPALES”
21.30 “DESDE EL VATICANO POR 

MONSEÑOR ALTABELLA”
“DESDE MADRID POR RICARDO 

MONTERDE”
“COMENTARIO POR GUSTAVO ADOLFO” 
24,00 “SHOW PEREZ DE OLMOS”

Acaba de llegar a nuestras manos, el 
"Merca-Revista", Boletín Informativo de M 
el que se recogen diversos artículos sobre te.

ero dos 
aragara.

de 
en

de intereses.

y en FM*954 mgc.
RADIO ZARAGOZA CANAL 2: Sintonía

musical permanente y servicios informativos desde las 
8 de la mañana hasta la 1 de la madrugada. À

Entre ellos destaca el relacionado con el códii/c alimentario, i 
mercados en oni/en, etc. Asiniisniu un esqui completo i 
sobre el movimiento de mercancías que ha haiudo en tos i 
primeios meses de este año y el aumento e^fpenmeniada J 
Está magnílicamenti' editado y servitá de unentación a todas ’ 
los profesionales ielacionadus con esta actividad ,
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de 

GIIÁINIIA

El chasco de la
pulserauiciosa

Que te lo digo yo, Dolores. La Anselma no es trigo 
limpio.

—Pues en mi vida he visto una mujer más religiosa 
y mas amante de los suyos.

—No va a ir pregonando su adulterio por las 
esquinas.

—¿Y tu cómo lo sabes, Pepa?
—Porque me toca sufrir las consecuencias de esa 

vida oculta, que yo soy la menos indicada para airear, 
porque también a mi me ensucia.

—¿No querrás decir que esa mujer tiene algo que 
ver con tu marido?

—No, no quiero decirlo, porque me da vergüenza, 
pero me quedo con las ganas. ¡Qué desgraciada soy!

—¿Y tu estás segura de lo q e dices?
—Tengo una prueba de planta.
— ¡Pobre Anselma! ¿Quién lo iba a decir? ¡Qué 

mosca muerta! Ya no te puedes fiar de nadie. ¿Y no 
será que te equivocas, Pepa? Se me hace tan raro...

—Que no, Dolores. El otro dia que fuimos á cargar 
fruta a La Almunia, me encontre en la cabina del 
camión de mi marido una pulsera de la Anselma.

—¿Y como sabes que esa pulsera es de ella?
—Porque antes yo se la había visto en la muñeca y, 

claro, desde que la tengo yo, ya no la lleva.
—¿Y no le has pedido alguna explicación a tu 

marido?
—Ni mucho menos. Andrés Ramón es muy listo y 

me lo negará. Pero yo soy mas lista que él y tengo 
previsto un plan para cogerlo en el acto.

—Ya, para sorprenderlos pronto, en. el momento, 
en el acto de llegar.

—No para, cogerlos en el acto sexual. Así no 
podrán negármelo.

— ¿Y ya sabes dónde deja el camión? ¿Tienes las 
llaves del taller o del garaje?

—No necesito llaves ni copias de llaves. Deja el 
camión todas las noches a la intemperie. En la 
esplanada del Castillo de la Aljaferia.

— ¡Que horror! ¿Y tu crees que alli se ven?
—Sí, dentro de la cabina. Allí la Anselma debe 

quedarse en cueros vivos. Y la prueba es que, la 
última vez, hasta la pulsera se quitó.

—Hija, eso es el colmo del erotismo. Quitarse hasta 
la pulsera... Me quedo que, si me lo cuenta otra, no 
me lo creo.

—Pues ya te lo puedes creer, ya. Lo malo es que ya 
llevo tres noches yendo a la Aljaferia y, aunque veo el 
camión, ellos no están. ¡Tengo mas mala suerte! 
Pero esto no va a quedarse así.

—¿Qué piensas hacer?
—Ir a casa de esa cochina a devolverle la pulsera 

viciosa.
—¿Tendrás valor?
—No me queda otro remedio. Si a ella no le 

importa perder la pulsera, a mi si que me importa 
perder a mi Andrés Ramón.

—Yo no te lo aconsejaría. Es muy aventurado dar 
un paso así. ¡Qué bochorno!

—Solo te digo que no estoy dispuesta a compartir a 
mi marido con otra mujer. Mi marido es mió. Andrés 
Ramón es para mí; que si me cae tuberculoso de tanto 
irse con otras, yo seré la única tonta que suba al 
Cascajo a llevarle la merienda.

—Así que..
—Así que ya te digo. Mañana me presento en casa 

de esa, con la pulsera en la mano.
—Piénsatelo antes de dar un paso así.
—Ya esta pensado.
—La vida está llena de chascos. Da muchas 

sorpresas.
—Que no me lo quitas de la cabeza. Mañana voy a 

casa de esa mujer.
Josefina, de 24 años casada, esposa de Andrés 

Ramón, de 29 años chofer transportista, se presentó 
en casa de una conocida, de su mismo barrio, con un< 
pulsera que ella misma habia encontrado en la cabina 
del camión que conduce su marido.

La referida señora Anselma, de 41 años, casada, se 
sorprendió mucho al verla, y mas al ser 
inopinadamente agredida por ella, sin que entre las 
dos mediaran otras palabras que estas:

—Te vengo a traer la pulsera.
Total que la señora Anselma, tuvo que ser curada 

en un centro asistencial, después de demostrar en su 
propio domicilio a su inopinada “rival” que ella nada 
tenía que ver con tal pulsera, aunque en su muñeca j 
llevará otra muy parecida. Â
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fi MARIA SEI,
GANO GRANDES FORTUNAS Y HEREDO OTRA DE SU SEGUNDA ESPOSA, UNA 
PRINCESA RUSA, PERO MUCHAS VECES TRABAJO POR AMOR A SU ARTE

EL RORCKEFELLER CENTER, EL SALON DE CONSEJOS DE LA SOCIEDAD 
DE NACIONES, PALACIOS DE MAGNATES DE LOS DOS CONTINENTES, LAS 
PINTURAS MURALES DE SERT ALGO INIGUALADO EN SU TIEMPO

DiNTOR de ambos continentes -las Américas y la Europa, José María Sert y 
Badía es una de las figuras señeras del arte español contemporáneo, del arte 

catalán por más señas. Este eminente pintor nació en Barcelona el 24 de diciembre 
de 1876 y moriría en Barcelona el 27 de noviembre de 1945. Tenía, pues, sesenta y 
nueve años, pero aún muchas obras por llevar de su prodigiosa imaginación, de sus 
pinceles a ios lienzos murales, a los grandes espacios que fueron su pasión y su gloria 
universal.

Era José María Sert ^hijo de una familia acomodada y en los talleres de su padre, 
desde niño, alternaba sus estudios con sus aficiones, el dibujo principalmente, para 
el que estaba especialmente dotado. Trataba de tú a aquellos artesanos estupendos 
del taller de tapicerías y estofas, tan prodigiosa era su manera de hacer y de 
entender. Seguro de sí mismo siempre, marcha pronto a París, donde conocería a 
Zuioaga, su gran amigo y maestro, que falleciera en San Sebastián un mes antes de 
la muerte de Sert.

EL ULTIMO GRAN 
DECORADOR
Los grandes espacios, las grandes naves, 

los grandes paramentos, eran su pasión. Su 
? imaginación y su 'arte no cabían en el 
espacio limitado de un lienzo, aunque 
lienzos eran los primeros bocetos, tan 
admirables como sus obras terminadas, en 
que plasmaba los proyectos de sus enormes 
pinturas. El dibujo, la composición y, en 
principio el color (que luego abandonaría 
por innecesario para sus obras) formaban en 
Sert un conjunto maravilloso, admirado en 
todos los mundos. En su época, no hubo 
hombre que pudiera ser un paralelo de su 
espaciosa obra.

Antes de seguir adelante sobre la 
persondidad humana de Sert, un ferviente 
religioso, citaremos algunas de las grandes 
obras que inmortalizan su nombre, aparte de 
la decoración de la catedral de Vich, tres 
veces empezada, que merece párrafo aparte. 
A Sert se deben, entre otras, las siguientes 
obras: En Ginebra, decora uno de los techos 
del Palacio de las Naciones, en los vestíbulos 
de uno de los grandes edificios de la 
fundación Rockefeller, el Rockefeller 
Center y el comedor del Waldford Artoria, 
el mayor y todavía más importante hotel de 
Nueva York; en Londres, el salón de baile y 
sala de música del palacio de Kent, en París, 
el palacio de la princesa Plignac; en Buenos 
Aires, el salón del hotel Errazuriz, en 
Barcelona, el Pelado de Justicia. Decora 
también, por citar algunas más de sus obras 
en España, la residencia del marqués de 
Alella, en Cataluña, en Madrid, el comedor 
del palacio del Marqués de Salamanca y la

capilla del Palacio de Liria, del duque de 
Alba, que se perdió en 1936 a consecuencia 
de los bombardeos. Pero estas son unas 
pocas de las muchas grandes obras de José 
María Sert. Era un pintor del mar, del mar 
enfurecido, de los huracanes, de las 
tormentas. Todo lo que supusiera la 
grandeza de la naturaleza, la expresión de la 
fuerza cósmica o de la obra humana, era 
objeto de su atención y de su arte. La última 
obra humana, era objeto de su atención y de 
su arte. La última obra admirable de este 
gran creador fue la que hizo en la catedral 
de Vich, para casi ultimar sus proyectos, aL 
reflejar la vida de los Apóstoles, obra que ha 
sustituido a la primitiva decoración suya de 
los lienzos catedralicios, hundidos o 
quemados enteramente en julio de 1936, 
por la incultura y la infamia de urios 
milicianos. En el ministro que fue de 
Asuntos Exteriores, don Alberto Martín 
Artajo, encontró Sert, no un mecenas, que 
no lo necesitaba, sino un gran admirador 
que hizo traer a Madrid, para general y 
mayor conocimiento, grandes obras de Sert, 
unas perdidas en el extranjero, otras en la 
misma España. Sert fue admirado de todos. 
Le cogió la invasión alemana en París y los 
alemanes, a pesar de que a la sazón todo 
estaba racionado en la capital francesa, 
suministraban especialmente carbón al gran 
catalán para que no pasara frío.

UN TESTAMENTO 
IMPUGNADO

Sert redactó su testamento ológrafo en 
julio de 1945, pocos meses antes de morir. 
Sus cuñados impugnarían este testamento.

Sert había ganado una enorme fortuna con 
sus obras. Soto por la decoración del 
Watdford Astoria cobró 150.000 dólares de 
tos de entonces. Cobraría también una 
cuantiosa suma por decorar la Sata de 
Consejos det palacio de la Sociedad de 
Naciones y no fueron menguadas tas 
cantidades cobradas por otras de sus obras 
ya citadas. Pero su fortuna personal se vió 
acrecentada cuando falleció su segunda 
esposa, la princesa rusa Isabel Rousadana 
Medivani, con la que contrajo nupcias, al 
fallecer su primera esposa, llamada María 
Fodeska, su verdadero y gran amor, que 
hizo perdurable dejando a sus herederos, un 
tercio casi de su fortuna. En ese testamento 
ológrafo. Sert dividía sus bienes en tres 
grandes totes. Nada necesitaban ios 
herederos de su segunda esposa, y por ello. 
uno de los lotes lo dedicó a que lo 
disfrutaran sus hermanos, que le sobrevivían

Sert ante uno de sus grandes frescos (Foto FfeJ

en Barcelona; y comprendía todas sus 
propiedades de Suiza y España, un segundo 
tote, a su primera esposa Maria, o sus 
herederos, y finalmente sus bienes de 
América a su hermana Dolores, pero 
condicionado a diversas necesidades, 
especialmente de beneficencia pública, en 
memoria de su segunda esposa, la princesa 
Meivani. Esos bienes de América fueron los 
reclamados por sus cuñados, quienes 
afirmaban que Sert no podía disponer de 
ellos, porque, si procedían en gran parte de 
su mujer, ésta en realidad, tampoco era la 
propietaria exclusiva, porque sus cinco 
hermanos se habían comprometido a 
dividirse en cinco partes tos bienes que cada 
uno de ellos adquiriera por matrimonios con 
millonarios o millonarias, fueran o no 
americanos. Un perfecto lío de familia,
propio de una novela de Mariam, y cuyo 
final no será nunca conocido. El abogado de
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LA TERCERA
RECONSTRUCCION
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la decoración mural de la catedral de Vich, 
su obra predilecta. Comenzó a trabajar en 
esta obra en 1906, después de tener el 
apoyo y el consentimiento del obispo de 
Vich doctor Torras y Bagés, eminente 
escritor que inmortalizó la frase "España 
será cristiana o no será". Comprendió en 
seguida la ansia de grandeza que anidaba en 
el alma de aquel pintor, a la sazón poco 
conocido. Sert, humildemente pidió al 
prelado que le indicara, que tuviera a bien 
indicarle cualquier iglesia de su diócesis de 
paredes desnudas, cuanto más amplias 
mejor, que el se prestaría a decorar, con tal 
de que se le dejara hacerlo a su libre 
albedrío, a su elección. El obispo no pensó 
en otra iglesia sino que en su catedral, un 
venerable edificio que se remonta, según 
muchos, al siglo XIV y que había sufrido 
muchas ampliaciones y modificaciones no 
siempre, como suele ocurrir, con aciertos y 
guardando para la posteridad lo notable de 
sus viejos años.

Sert comenzó seguidamente, en su 
estudio de París, sus trabajos, trazando los 
grandes bocetos que le servirían de guía. 
Suspendió estos trabajos durante la I Guerra 
Mundial, de 1914 a 1918. Terminada la 
guerra, volvió a enfrentarsé con los lienzos 
de la catedral-basílica vicense. Trabajaba 
incesantemente. A pesar de ello, hasta 1926, 
no pudo iniciarse la inauguración de esta 
famosa decoración. Pero esa decoración 
sería totalmente destruida el 23 de julio de 
1936 incendiada la iglesia por las hordas 
rojas, por aquellos grupos de desalmados, 
que, al socaire de una guerra civil, habían 
encontrado una no merecida libertad, que 
pronto convirtieron -repetimos que algunos 
grupos- en el más atroz de los libertinajes. 

Cuando Barcelona fue liberada por los 
soldados de Franco, Sert se apresutó a 
trasladarse a "su catedral". Nada quedaba de 
ella, y, con sus ojos llenos de lágrimas. Sert 
se propuso recontruir aquello que tanto 
amaba. El Gobierno le prestó en esta 
ocasión su ayuda y la entonces llamada 
Dirección General de Regiones Devastadas 
procedió a reconstruir enteramente la 
catedral. Sert iba pintando, pero ya, 
tambie'n con otro estilo

Abandona el color y llega, con tonos 
monocolores, a realizaciones que solo tienen 
antecedentes en Goya. Ello haría decir, al 
"Washington Post" cuando murió Sert, muy 
conocido por los especialistas en América, 
que bien valía la pena hacer su elogio. Un 
elogio que reproducimos a continuación, 
por ser, entre todos los que pudiéramos 
hacer personalmente, el mérito de su 
corrección*: y de venir de labios 
extranjeros, que acreditan la universalidad 
de este nuestro gran pintor:

"Sert gustaba de los amplios espacios 
murales, tanto mejor cuanto más extensos y 
como esta condición se cumplía 
perfectamente en suelo americano, trabajó 
aquí con agrado cuando la guerra suprimió 
su campo normal de acción en Europa. Sert 
se mostró maestro consumado en el arte de 
llenar con arte espacios inmensos con sus 
turbulentas, pero no por eso desordenadas 
composiciones. Dominaba el estilo 
grandiosista, servido por una madurez 
técnica y con tales recursos a su alcance era 
maestro en el arte de crear conjuntos. 
Ningún otro pintor tía producidor 
monocromías tan cálidas cual las de Sert, 
que sabía también combinar los colores con 
maestría. En algunas composiciones suyas, 
los agitados grupos de figuras parecen saltar 
fuera del fresco, contrariando la función de 
la pintura mural, no se ha de atribuir tal 
efecto a pobreza de ejecución sino más bien 
a violencia temperamental del artista. A 
pesar de la violencia dramática y del 
aparente descuido en producciones. Sert ha 
sido, en el fondo, un tradicionalista. 
Recuerda en muchos puntos a Miguel Angel, 
al de la Capilla Sixtina, pero supo vivir en su 
tiempo. Era un "gentleman" lo 
suficientemente cultivado, para a pesar de 
que no podía dejarse influir por los mismos 
conceptos morales que dominaban a Miguel 
Angel, saber desarrollar con tacto los temas 
revolucionarios".

Este es el Miguel Angel de nuestro 
tiempo, pues. Su grandiosismo no lo fue 
stfio por el espacio de susjiinturas. También 
por la grandiosidad de su espíritu creador.

LuísMIRA IZQUIERDO

los cuñados hacía ascender a seiscientos mil 
dólares los bienes de Sert en América, 
aunque algunos de ellos estaban en acciones 
congeladas.

Por tres veces emprendió José María Sert

Uno de los liemos que estuvieron en poder, como propietario 
del famoso urólogo don Antonio Puigvert que el ilustre doctor 
regaló con toda su colección a la ciudad de Barcelona (Foto Efe)
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TARAZONA Interesante iniciativa
SOVBCfl 14 VIEJA PLAZA M TOROS • j 
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que añorar aquellos 
I egendarios toros de 
Carri quiri, vacada que en 
1.700 era propiedad del 
ayuntamiento turiasonense, 
que pastaban en el 
somontano del Moncayo... En 
fin, los "mihuras" tampoco 
están nada mal ¿verdad?

Y esta es la iniciativa a el 
proyecto que un promotor,POR LA PENA

CALATAYUD

ORGANIZADA

BIIBILITANA DE BOXEO

Hoy día 26.'Jos aficionados aragoneses al boxeo tienen una citaf>*f 
obligatoria en Calatayud.

Esta cita es nada menos que ver por primera vez en Aragón y tras 
muchos años de ausencia en España un equipo ruso de boxeo. Como el 
Dinamo de Moscú campeón de Rusia. .

Al Dinamo de Moscú base de la ¡Selección Rusa se enfrentará a un 
combinado especial. El combinado espanoi estara compuesto de varios 
campeones de España.

Hoy vamos a ocupamos del equipo ruso y aunque no tenemos 
nombres todavía, basta mirar el record de esta nación en los últimos años 
para darse cuenta que hoy día es la número 1 del pugilismo mundial, 
compartiendo honores con Cuba. Como datos más recientes tenemos las 
•giras realizadas recientemente- por los EE.UU. en la que han salido a 
triunfo por velada con resultados tan apabullantes como 9-2 en Los 
Angeles y 8-2 en New York.

En cuanto a los recientes Campeonatos Europeos ahí queda ese 
sensacional record de medallas, 6 de Oro y SdePlata como verán no se 
puede pedir más. Sabemos que el presupuesto de la velada es elevadísimo 
pero la Peña Bilbilitana reina el optimismo ya que se están recibiendo 
peticiones de entradas de toda España.

REINA Y DAMAS DE HONOR

Nos consta que la Comisión de Festejos del Exemo. Ayuntamiento de 
Calatayud tiene ya (para no tener que correr a última hora) totalmente 
confeccionado el programa de las fiestas de setiembre en honor de la 
Santísima Virgen de la Peña si bien, como es lógico, está a falta de los 
últimos detalles.

Por ahora podemos darles los nombres de la bellísima Reina y de las 
encantadoras señoritas que componen su Corte de Honor.

Reina: María del Carmen Pablo Uriol; Damas; M. Carmen Alonso 
Andrés, M. Carmen Gallego Verón, Azucena Herrero Jaraba, Ana Mari 
Pablo Julvez, Monserrat Piquero Pascual, M. del Pilar Varga Aldana; 
Pajes: Mercedes Duran Pablo. Elisa Roy Martínez.

Felicitamos a la Comisión de Festejos por tan acertada elección de 
Reina, Damas y Pajes y les deseamos los mejores éxitos en los festejos 
programados.

CARTELES TAURINOS

En su momento oportuno fuimos recibidos los medios de información 
local por el Comité Ejecutivo de la Fundación Pública Benéfica 

.Municipal' Plaza de Toros cuya presidencia ostenta Don Luis Fabiani.
Se nos informó de toda clase de vicisitudes que dicho comité tuvo que 

salvar para ofrecer a la afición de Calatayud y su comarca las 
combinaciones de toros y toreros del máximo interés.

También para las fiestas de San Roque se han montado dos 
espectáculos taurinos para que las Peñas y aficionados disfruten con 
nuestra fiesta nacional. Los carteles han quedado de la siguiente forma;

Día 15 de agosto: Novillada picada. Ganadería por designar para Justo 
Benitez, "Maeandro" y "Angela", gran triunfadora de nuestro ruedo; Día 
16 de agosto: Tradicional becerrada; Día 9 de setiembre: Grandiosa 
Corrida con seis toros de la ganadería de Lisardo Sánchez, de Salamanca, 
para los diestros Palomo Linares, Pedro Moya "El Niño de la Capea" y 
Paco Alcalde; Día 10 de setiembre: Toros de la ganadería portuguesa de 
Ernesto Louro, para los rejoneadores Alvaro Domecq y Mestre Baptista y 
los matadores, el aragonés Raúl Aranda y "Rafaelillo"; Día 11 de 
setiembre: Actuación del espectáculo cómico-musical del Bombero torero 
y su conjunto.

Para terminar sólo nos resta agradecer a este comité las atenciones que 
siempre tienen en los momentos oportunos para los medios informativos 
por lo que les deseamos los mayores éxitos en sus gestiones.

CORRESPONSAL; 
José Marfa JOVEN

Acabado el fútbol, en peñas, corrillos y bares hubo' 
que hablar de elecciones sindicales y terminadas 
aquellas sin novedad y con casi la totalidad de suA 
miembros reelegidos, se especula ahora con las 
municipales. Esta es una buena oportunidad para que 
los in conformistas presenten sus candidaturas y 
demuestren, como dicen, que todo lo harían mejor 
que loe demis.

Aunque el actual alcalde debe hacerlo muy bien 
penque esto es una balsa de aceite y nadie dice ni pió. 
En cambio, cuando teníamos alcaldesa, todo era 
protestas y líos. Sí es una sesión presentaba una 
iniciativa o quería tomar un acuerdo —aún cuando 
fuesoi beneficiosos para el pueblo— faitea tiempo

Todavía no es mas que un 
proyecto, pero la ¡dea arraigó 
con fuerza y es muy posible 
que para los próximos 
"sanagustines", el 28 de 
agosto, contemos con dos 
ferias taurinas. Una, la. 
tradicional en su ya 
centenaria Plaza de Toros y 
otra, en la más que 
bicentenária Plaza Vieja que 
inaugurara Cúchares allá por 
el año 1757.

Por de pronto, al parecer, 
ya hay promotor para 
el festejo en el arttiguo albero, 
un festejo de postin porque la 
corrida sería al estilo goyesco 

I y un torero aragonés, Miguel 
Peropadre "Cinco Villas", se 
encerraría el so lito con seis 
toros de Mihura.

Se trata de una iniciativa

muy interesante al reunirse en 
el coso’taurino más antiguo 
de Aragón, un torero 
aragonés homenajeando a 
otro aragonés inmortal, el 
sordo de Fuendetodos. Por 
cierto que lai ganadería de don 
Eduardo tienen hoy alta 

‘ cotización en nuestra fiesta, 
pero nosotros en un festejo 
asi no tenemos mas remedio

BIOTA

Sabido es que la villa biotana, 
junto con la q'eana, son los dos 
unicos puntos cincovilleses que nO' 
conocen la emigración. Ocurre, 
por tanto, que el grato fenómeno 
plantea algunos problemas como 
es el de la vivienda, por citar 
algunos de entre ellos. Y sucede 
que Biota, tomando ejemplo de 
Ej e a , que construye 
incesantemente merced a la 
iniciativa privada, ha tornado la 
providencia de hacer lo propio, y 
ya se anuncia la construcción de 
un bloque de viviendas que venga 
a paliar en parte el grave 
problema, que hubiese quedado 
zarqado si la Obra Sindical del 
Hogar y Arquitectura hubiera 
cumplido su promesa de construir 
a los biotanos desheredados de 
vivienda, el anunciado bloque para 
sesenta familiares.

pan que surgieran oleadas de censuras y ciáticas con el 
propósito de enfrentar a la alcaldesa con Yecindarid., 
Pero no lo conseguían, claro.

Y no lo conseguían por la sencilla razon de que las 
sesiones eran públicas y todo el. mundo podía 
enterarse de lo que pasaba. Ahora, en cambio, se 
celebran a puerta cerrada y tenemos política de hechos 
consumados. Muerto el perro se acabó la rabia.

Pasando a otro tema Ies diremos que el proyecto de 
las pisicinas ya están aprobado. Vamos a ver si hay 
suertecilla y se pueden inaugurar al mismo tiempo que 
el nuevo deposito de agua potable.

MARIA JESUS.

turiasonense de pura 
está cociendo en estos 
Todavía es pronto 
afirmar su viabilidad, 
resulta bonito que

cepa, 
días.
para 
pero 
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gentes que se preocupan de 
prestigiar nuestras 
tradicionales fiestas de agosto 
con auténticos espectáculos y 
no cabe duda que el 
proyectado arrastraría a gran 
cantidad de aficionados hasta 
las órillas del Quelles. Que los 
obstáculos no sean 
insuperables y que el 28 de 
agosto podamos contemplar 
esta hazaña del de Cinco 
Villas. ¡Suerte!

SERRANO GRIMAL

Nueva y
peligrosa grieta en el 
puente sobre el EBRD

No estamos muy seguritos.de que este testimonio sirva para 
algo, porque ya hace tiempo que hicimos un comentario—bueno, 
más da uno— refiriéndonos ai mal estado del puente de jQaiiur 
sobre al Ebro y la verdad as que los apaños fueron tan modestos 
que, prácticamente, todo sigue igual. Mejor dicho, poor.

Además de las carcomidas y herrumbrosas chapas que en la 
fotografía pueden observarse señaladas por una flecha, 
recientemente ha aparecido la grieta, contenida en al círculo, por lá 
que -evidentemente y hasta el momento no cabe un camión o uq 
autocar, pero deja claro que algo falla y que el viejo puente de. 
hierro precisa de una reparación a fondo

No nos referimos, claro está, a la estructura básica que, es de 
suponer, será revisada periódicamente por ios técnicos, sino a su 
aspecto, un aspecto, que a los profanos no nos inspira la menor 
confianza. Hasta ahora y por la flamante grieta, no han quedado 
atrapados más que algunos inocentes corderinos, pero no cabe 
duda que si no se toman medidas urgentes sera algún chico el que 
se vaya por el agujero o quizá se estrellé algún coche contra la 
barandilla al hacerse polvo su dirección en el bache.

En fin, la denuncia está hecha y el testimonio gráfico ahí queda 
para el que quiera comprobarlo. Nosotros no podemos hacer más... 
Bueno, sí: aconsejarles que recomienden a sus amistados y 
familiares que no transiten por ese puente más que en casos 
desesperados. La grieta astá situada a la entrada, por la parte de 
Gallur. ¡De nada, amigos, de nada..!

?

■
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PROYECTOS SACRIFICADOS

CAPACIDAD INSUFICIENTE

I

I A crisis económica se ha aliado con los 
" defensores del entorno para cargar de 

incertidumbre el futuro de las centrales 
nucleares en los Estados Unidos.

Hace unos meses, la Administración 
norteamericana publicó un informe 
preliminar sobre el "Proyecto Independia", 
destinado a desarrollar la autonomía de los 
Estados Unidos respecto del extranjero para 
su abastecimiento en enegía.
' xEI documento preveía que la energía 
nuclear proporcionaría en 1985 alrededor 
de un 30 por 100 de la electricidad 
consumida, frente alrededor de un 6 por 
100 actual. Para ello, habría que multiplicar 
por cinco el número de reactores de 
potencia que funcionan actualmente.

VICTIMA DE LA CRISIS

Los Estados Unidos cuentan en este 
momento con 55 centrales, que contribuyen 
con aproximadamente el 1 por 100 a la 
producción total de energía, es decir, poco 
más o menos igual que la madera. En la 
mayor parte de los casos se trata de 
reactores enfriados con aguas en ebullición 
-fabricados por "General Electric"-, o con 
vapor —vendidos por la compañía 
'YVestinghouse".

De hecho, en lugar de presentar una 
solución a la crisis de la energía, el átomo hff 
sido una de las primeras víctimas de la 
recesión económica surgida el año pasado.

Desde comienzos de 1974, la 
construcción de más de la mitad de los 180 
reactores cuya entrada en servicio estaba 
prevista para antes de 1985, ha sido 
retrasada e incluso anulada. Los 
constructores de centrales prevén que las 
ventas de reactores no serán este año más 
que de 10 a 15 unidades, frente a 230 el año 
pasado y 35 el año anterior. Este retroceso 
es en parte la consecuencia de la 
organización de la producción de 
electricidad en ios Estados Unidos. .

í

Dicha producción depende de compañías 
'privadas -son más de tres mil-, cuyos 
ingresos provienen de la venta de sus 
servicios. EJ año pasado, el aumento da< 
precio del petróleo y, en menor medida, del 
carbón y del gas, ha inflado 
considerablemente sus costos de 
producción, en tanto que los abonados 
reaccionaban ante el aumento de las tarifas 
disminuyendo su consumo.

Por eso, la mayor parte de las compañías 
de electricidad atraviesan una grave crisis 
financiera que les ha impedido financiar por 
SI mismas sus programas de inversión, en un 
momento en que obtener créditos en los 
diversos mercados financieros se hacía cada 
vez másdifícil, a causa del hundimiento de 
las cotizaciones de Wall Street y del alza de 
los índices de interés.

Los proyectos de centrales nucleares han 
sido sacrificados, preferentemente eni 
beneficio de las fábricas que queman 
carbón, gas o petróleo,' porque exigen 
inversiones iniciales más elevadas. Una 
central nuclear cuesta más de 500 millones 
de dólares...

En un discurso pronunciado 
recientemente ante un grupo de petroleros y 
de economistas téjanos, el presidente Ford 
esbozó un amplio programa de desarrollo de 
los recursos energéticos, que prevé 200 
centrales nucleares en 1985.

Pero I actualmente pasan diez años entre 
el momento en que se decide construir un 
reactor y su entrada en servicio, a causa 
principalmente de las múltiples formalidades 
necesarias para obtener la autorización de 
construir y, más tarde, de entrada en 

LA APORTACION ACTUAL DEL ATOMO A LA 
PRODUCCION ENERGETICA NORTEAMERICANA 
ES EQUIVALENTE A LA DE LA MADERA

EN VEZ DE REPRESENTAR UNA SOLUCIONA LA CRISIS 
DE LA ENERGIA, ESTA INDUSTRIA HA SIDO UNA DE LAS 
PRIMERAS VICTIMAS DE LA RECESION

FUERTE RETRASO EN LA CONSTRUCCION DEL 
REACTOR DE NEUTRONES RAPIDOS

ESTA CONSIDERADO COMO EL MAS PROMETEDOR 
YA QUE PRODUCE MAS COMBUSTIBLE DEL QUE 
CONSUME

servicio. Así, pues, tal programa es 
imposibie de realizar, dado el estado actual 
de la legislación norteamericana.

Con el fin de ayudar a las compañías de 
electricidad, el presidente ha propuesto y¿ 
aligerar sus impuestos y autorizarles a que 
suban sus tarifas, para que puedan financiar 
los programas en curso. Pero esto no basta 
para dar un nuevo impulso a la construcción 
de reactores.

Además, el desarrollo de la energía 
atómica puede resultar frenado por la 
penuria de uranio enriquecido a partir de 
1981, fecha en que trabajarán a pleno 
rendimiento las tres fábricas de 
enriquecimiento. La industria privada

debería relevar a la administración para 
producir uranio enriquecido, pero' 
sus proyectos son inciertos.

La capacidad norteamericana de volver a 
tratar combustibles irradiados corre también 
el peligro de ser insuficiente,en los años 80. 
En ambos casos, el elevado coste de las 
inversiones necesarias hace dudar a los 
promotores en período de crisis económicas 
y de dificultades financieras.

Aunque la Administración dispusiera de 
un programa completo para ayudar a la 
industria nuclear, seguramente tropezaría 
con la oposición del Congreso, o por lo 
menos sus proyectos serían retrasados. En 
efecto, el Congreso se ha hecho más sensible

a las criticas lanzadas permanentemente por 
los defensores del entorno y por todos 
aquellos que predicen que el desarrollo de la 
energía atómica amenaza al país con una 
catástrofe sin precedentes.

Los adversarios de la industria nuclear se 
han reagrupado en diversas asociaciones: la 
más importantes son "Sierra Club" y "Los 
amigos de la tierra". Han hallado como 
abogados a físicos y biólogos que 
demuestran la probabilidad de los peores 
desastres en caso de accidente, de robo de 
materias nucleares, de ataques contra las 
fábricas, etc...

El célebre abogado defensor de los 
consumidores Ralph Nader se ha unido a las

por Marie Trance

- ROUZE---------------

Casandras. Pide que se pare la construcción 
de centrales y propone como alternativa la 
utilización de la energía solar, del viento, de 
las mareas y de la energía geotérmica.

Por ahora, no se conoce ningún accidente 
nuclear importante. Sin embargo, hace algún 
tiempo la comisión encargada de dictar las 
normas de seguridad ha ordenado el cierre 
provisional de 23 centrales de agua 
hirviente, tras haber sido descubiertas 
fisuras en el sistema secundario de 
enfriamiento de una central de ese tipo. El 
año, pasad o, fueron clausurados por dos 
meses -por la misma razón 15 reactores de 
agua en ebullición.

IMPERFECCIONES TECNICAS

El cierre provisional de los reactores 
testimonia a la vez de la prudencia de la 
Administración y de las imperfecciones 
técnicas que continúa teniendo esa 
industria, cosa que aprovechan sus 
adversarios.

La importancia de los problemas de 
seguridad ha provocado la desaparición de la 
Comisión de la energía atómica, responsable 
del desarrollo nuclear civil y militar de lo$ 
Estados Unidos desde su comienzo. Ha sido 
sustituida por dos organismos diferentes: 
uno se encarga del desarrollo y el otro de 
señalar y aplicar las normas de seguridad.

Los Estados Unidos llevan un retraso 
muy importante en la construcción de un 
reactor de neutrones rápidos, considerado 
tomo el reactor del día de mañana, ya que 
produce más combustible que el que 
consume. Los problemas técnicos se han 
multiplicado y el coste total del programa, 
incluida la construcción de una fábrica 
experimental, se ha triplicado casi desde 
1971 para ascender a casi 10 mil millones 
de dólares.

El 94 Congreso tiene que examinar este 
año los diversos problemas relativos a la 
producción de energía nuclear.

Desde las últimas elecciones, el comité 
sobre energía cuenta con varios miembros 
que no son favorables a aquella. La actitud 
que adopte en este período de crisis jugará 
un papel determinante en el futuro a largo 
plazo del átomo en los Estados Unidos.
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MflSEÎNa ñuto de cierre * minuto de cierre * minu
FIESTA

íDONDE

BAR-RESTAURANTE
ESPECIALIDAD
ZORONGÜfrOS 

, ENTERITAS

C/ Arzobispo Apaplaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

fíHd
ESPECIALIDAD EN 
CDCINA ARAGDNESA 
YPIERNA DE 
CERDD ASADA

Sta. Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

“LOPEZ BE6B
ND ES
EIUIIJIIDOS"

(VIGNES)

NI RUMOR NI PICCOLI

deFanfani
LA BODEGA DE CHEMA

Latassa, 34 Q Telefóno 252579 

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO 
s PLATOS TIPICOS ARAGONESES 

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES V BANQUETES

BUENOS AIRES, 26 
(Efe).— “El señor fosé 
López Rega no es 
embajador extraordinario ni 
plenipotenciario”, afirmó el 
canciller Alberto J. Vignes 
al ser preguntado por los 
perio distas sobre una
información 
publicada 
periódico.

en ese sentido, 
ayer por un

Si fuera de casa 
I piensa ' ,
¡ comer en el '

¡'’Bar-Restaurante i

tiene que ser
G ascón «le G otor,13 
TejÇfonp 371003

Bar-Restaurante
Av'ba.-San José, 137 
Teléfono 41 10 5.3

SALONES ESPECIALES , 
PARA BODAS -

BAUTIZOS Y CEREMONIAS

‘ ‘Para 
condición

obtener esa. 
— reiteró— es

necesario el acuerdo del 
Senado” y “éste ño ha sido 
redactado ni enviado”, 
añadió.

MARIA ESTELA 
NO PEDIRA 
LICENCIA

LOS ENLACES
COCINA TIPICA

APARCAMIENTO
ASEGURADO

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

! pinos 
! gabarro

BUENOS AIRES, 26

Avda. Madrid, 228
Telfs.'33199G-333027 ES UN PLACER-

SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

Avda. Alcalde 
Çaballero, 22 
fCogulfada)

Telefono 295089

G (Efe).— “En caso de tomar 
i un descanso, lo haré sin 
r abandonar el poder, 
j haciéndome llevar el 

■ despacho diario y los 
t asuntos que merezcan mi 
I consideración alli donde me 
i encuentre”, dijo ayer la 
I presidente Marta Estela 
r Martínez de Perón.

Amplio apaícamientqJ

MERENDERO 
LA CASILLA
CONEJO 
ASADO CON

CASA EMILIO J

Z
A

K
A

Ç
O

Z
A ■ESPECIALIDADES

Estas manifestaciones 
fueron transmitidas a la 
prensa por el presidente del 
partido Vanguardia Federal, 
e X - g o b e rn a d o r de la 
provincia de Tucumán, y 
ex-senador nacional 
Celestino Gelsi, quien visitó 
previamente a la jefe de 
Estado.

ESCABECHADO 
Y CON CARACOLES . 

\' ACOSTILLAS A LA 
1 ' Z brasa CODORNICES

MERLUZ/\'REBOZABA j

Avda. (ioini'/ l.aKuna,.s/n

CASA DE UALENCIA
LOCAL refrigerado 

TIPICAS PAELLAS Telefóno 217090

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 - 228145

rUTnfWHglMlBBIl

Gelsi informó que la 
presidente le habta dicho 
que no tenía el propósito de 
pedir la licencia y le añadió: 
“Si hay un alejamiento 
anormal de la presidente de 
la nación, puede producirse 
el caos”.

CAFETERIA

General Sanjurjo, 1 wB
Telefono 217828 R rAaS 
ZARAGOZA IKUIQ

tsPECIALlUAU
PLATOS COMBINADOS
Y ESPECIALES

BENIDORM
Dirección: HNOS. MÜR

“Es una mujer que sabe 
decir que si y que sabe decir 
que no cuando ella quiere”, 
dijo Gelsi.

restaurante

NAPOLITANO H

Calle Avila, 12 - Telf. 255 129

Domingos y festivos, menú 
especial. Freiduría y gran

Aparcamiento propio

especialidad
PESCADO Y MARISCO'

Fernando el Católico 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167

¿«Mía.»
-Zaraqoza

GALERIAS de ARTE

GALERIA IT XAS O

EXPONE: BASELO
(OLEOS Y ACUARELAS) 

DEL 14 AL 31 JULIO
Dato,T 3 V

(EN LA D.C. ITALIANA)
ROMA, 26 (Efe).— El consejo del Partido Demócrata Cristiano eligió 

a primera hora de hoy a Benigno Zaccagnini secretario del partido^ para 
suceder a Amintore Fanfani.

Zaccagnini obtuvo 93 de los 165 votos emitidos. Los otros 72 fueron 
en blanco y hubo once,abstenciones.

La votacicm refleja el profundo desacuerdo que existe entre 
bastidores, entre las seis facciones del partido, al reemplazar a Fanfani, 
el cual no obtuvo un voto de confíanza el pasado martes. El nombre de 
Benigno Zaccagnini, no había sonado hasta el viernes.

SOBRE LA DETENCION DE HUERTAS CLAVERIA:

Homilías en Pueblo Nuevo
A LA SALIDA DE LDS TEMPLDS, LDS VECINDS DEL BARRID RECD6IER0N 
FIRMAS PARA UN ESCRITD DIRIGIDO AL CAPITAN GENERAL

BARCELONA, 26 (Europa 
Press).— Ayer en parroquias de 
la barriada de Pueblo Nuevo, 
donde reside el periodista José 
María Huerta, se leyeron 
homilías en las que se tocaba el 
tema de su detención y traslado 
a la prisión. Asimismo, a la 
salida de los templos, vecinos 
del barrio recogían firmas, para 
un escrito dirigido al capitán 
general, al igual que ocurrió en 
las distintas verbenas populares

que se celebraron en la noche 
del jueves al viernes.

Los diarios barceloneses 
siguen dedicando abundante 
espacio a la información sobre 
las gestiones que se van 
realizando para la puesta en 
libertad de Huertas Claveria. "El 
Correo Catalán". "Mundo 
Diario" y "Diario de Barcelona" 
publican hoy, además, 
fotografías de la concentración

de periodistas registrada ayer 
por la mañana ante la Cárcel 
Modelo barcelonesa.

Al igual que ayer, la mayor 
parte de los trabajos de 
redacción de los mencionados 
diarios aparecen publicados sin 
firrria y, en una nueva nota de la 
redacción, "El Correo Catalán" 
explica los motivos de esta 
actitud, relacionada también 
con el encarcelamiento de José 
María Huertas.

EL ANTIGUO 
BARBASTRO, 
CONJUNTO 
HISTORICO- 
ARTISTICO

MADRID, 26. (Europa 
Press).— Un sector de la ciudad 
de San Roque, en Cádiz, y el 
casco antiguo de la ciudad de 
Barbastro, en Huesca, han sido 
declarados conjuntos 
histórico-artísticos, en virtud de 
dos decretos del Ministerio de 
Educación y Ciencia.

EN EL PROXIMO PLENO DE CORTES

CUATRO NUEVOS PROCURADORES
MADRID, 26 (Europa Press).- Ante el próximo pleno de las 

Cortes, convocado para el lunes. El Boletín Oficial del Estado 
publicó el viernes la relación de tos cuatro procuradores 
designados después de la ultima sesión plenaria de la cámara, 
celebrada el pasado 24 de junio.

Dichos procuradores son: por el apartado g), don Manuel 
Suarez Perdiguero, rector de la Universidad de Sevilla, y por el 
apartado b), los consejeros nacionales don Pascual Calderón 
Ostos, don Antonio Chozas Bermúdez y don Tomás Pelayo 
■Ros.

• FRAGA, DE VACACIONES EN 
PONTEVEDRA

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 26 
(Logos).— A las cinco 
menos cuarto de la tarde, 
en vuelo regular de 
" Iberia" llego ai 
a eropuerto de La 
Bacaolla el ex-ministro 
de Información y 
Turis mo y actual 
embajador de España en 
Londres, D. Manuel 
Fraga iribarne.

Acudieron a recibirle 
grupo de amigos.

un 
El

señor Fraga acompañado 
de su esposa e hijas 
pasará sus vacaciones de 
verano en la comarca de 
Puentedeume para donde 
salió seguidamente por 
carretera.

El embajador no hizo 
ninguna declaración a su 
llegada.

Teléfono S'’"’ fcCierre: * u

ESCANDALO
EN EL RING!
A Los dos púgiles, Usai 

y Buchanan acabaron 
en el hospital: uno por 
los puñetazos del rival 
y otro... por botellazos 
del público -

CAGLIARI, 26 (Alfil).— 
Cuando el manager de Usai, 
Rocco Agostinho, durante 
el duodécimo asalto del 
combate en que Buchanan 
defendía su título, decidió 
el abandono de su pupilo y, 
por consiguiente, el arbitro 
español Sánchez Villar, 
declaró vencedor a 
Buchanan, el joven púgil 
italiano presentaba una 
imagen lamentable, con 
señales, en cara y cuerpo de 
la dura paliza recibid^.

En el duodécimo asalto 
cayó por segunda vez y 
Sánchez Villar paró el 
combate, aunque en un 
principio, Usai - intentó 
seguir en el ring, su 
manager, vié’ndole 
conmocionado, decidió el 
abandono.

Trasladado al hospital, 
donde llegó habiendo ya 
recobrado el conocimiento, 
Usai fue observado por 
rayos C y el examen no ha 
acusado de momento lesión 
interna seria.

También en el hospital 
han sido atendido el padre y 
el manager de Buchanan, 
cuyo estado ha sido 
calificado de leve. A Tom 
Buchanan hubieron de 
extraérsele^ algunos trozos 
de vidrio de una botella, que 
se le habían incrustado en 
cara y brazos.

La policía de Cagliari ha 
procedido a detener a 
algunos espectadores, 
individualizados como 
autores del lanzamiento de 
botellas y otros objetos que 
alcanzaron también a 
Buchanan.

COMISION DE FESTEJOS 
DEL BARRIO DE SAN JOSE 
HOT, DIA 2«, OBAMDBS VmBENAS, 11 NOCHB 

Amenizados por el conjunto 
“BARBACOA”

SEÑORITAS: ENTRADA 28 PESETAS 
SALON: Calle Raqael Bieller (entrada Puente Vtirey)
NOTA IMPORTANTE. — Admitimos hasta el día 2S 

de Julio inscripciones para elección de Reina y Domea. 
Presentarse en Avenida de San José. 137 (Fuji Yamai
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El Huesca seueron
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i St rada ayer 
te la Cárcel

íT, la mayor 
abajos de 
nencionados 
iblicados sin 
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eo Catalán" 
os de esta 
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Presentación,
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llevan 
aigu

asamblea y... a Broto
eligió

I, para

entre 
ifani, 
bre de

Ocho, días 
entrenando

por 
/al

juaadores del Real Zaragoza, 
a las órdenese de Manolo 
Villanova. Quizá por llevar 
menos fútbol en las botas, 
acaso por tratarse de 
elementos jóvenes, fueron 
citados con antelación y ahí 
los tenemos, realizando 
ejercicios físicos en la 
Ciudad Deportiva y 
pegándole las primeras 
Rataditas al balón. Manolo 

a debutado como segundo 
de “Carriega" y le deseamos 
toda clase de éxitos.

fácilmente puede 
comprobarse. Por la 
mañana, a partir de las diez, 
se efectuará la presentación 
de toda la plantilla 
(“Carriega” al frente), con 
la ya tradicional visita ai 
Templo Metropolitano del 
Pilar y el vino español 
con que se cierra el acto 
protocolario. Por la tarde, 
para que todo sea más 
completo, los jugadores 
marcharán a Broto, para

zos

hospital, 
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■vado por 
nen no ha 
into lesión

I hospital 
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El Huesca, después de una Asamblea de socios un 
tanto movidilla, aceptó entre ovaciones a don Angel 
Lumbierres como Presidente, por dimisión irrevocable de 

don José Marta Mur Coronas. Hacía falta dinero para 
abonar a los jugadores ciertos retrasos y el señor 
Lumbierres lo sacó “de alguna parte’*, recabando a 
continuación ¡a ayuda 'de todos los asambleístas, el 
apoyo de todo buen oscense y el aliento de los 
aragoneses de verdad. De momento, pues, un paso al 
frente, de consideración.

Bien relacionado con el Zaragoza, el Huesca ha 
Conseguido, al parecer, además de que en una u otra 
fecha se dispute el encuentro de fiestas laurentinas en 
“El Alcoraz’* (no olvidemos el recargado calendario que 
tienen los blanquillos de “La Romareda” durante el mes 
de Agosto), el concurso de Pedro Lasheras como 
entrenador. Desconozco en este instante el número y 
nombre de los jugadores que ya tienen los azul-grana 
constratados en firme, pero suenan los nombres de 
Miguel Planas, Blesa, Latorre, Orenes y algunos otros 
más.
Interesan, además, los servicios de elementos jóvenes 
y que el Zaragoza no vaya a utilizar, como en los posible 
casos de Camacho, Emilio, Jiménez, Arenaza y Benasar; 
teniendo en cuenta que el guardameta Delgado, titular 
en la anterior campaña, no podra comenzar los 
entrenamientos hasta el mes de Septiembre, por 
encontrarse escayolado y en paro forzoso. Quedan en 
plantilla, de la anterior temporada, elementos de la 
categoría de Jover, Ausaberri, Pepín, Pedro, Calvo, José 
Luis, Peralta, Palacino Sabalete, etcétera.

Algunos de estos, según parece, pudieran interesar al 
Real Zaragoza, puesto que se trata de valores jóvenes y 
con amplio porvenir futbolístico^ Este es el caso de 
Pedro, Orense, Palacino, José Luis, Peralta ■y~Sabalete, 

- entre otros. Se ha pensado también en incorporar a 
ciertos muchachos que vienen destacando en Lamusa, 
vivero del Huesca a través de los tiempos. Al conceder

oxigenarse durante unacorta 
semana (enseguida viene el 
~ Caracas,d e

’Iprey)

Domes.
i).

bajas a jugadores en exceso veteranos, tales como Parera
-■■ ■ g¡y Vicente, entre otros, creemos sinceramente que 

Huesca acertó de pleno, descargando su nómina 
rejuveneciendo su plantilla. Estamos, a mi entender, 
el buen camino, ¿a dónde nos conducirá?...

Gloria ARIA S.

SABADO, 26 DE JULIO DE 1975

y 
en

Pero 
lunes 28, 
muy bien

pasado mañana, 
será una fecha 

aprovechada por 
¿aragoza, comoel Real

Copa del‘‘Pequeña 
Mundo") y después a
comenzar el 
veras.

baile, ya de

mismo lunes, a las seis de la 
tarde, tendrá lugar, en el 
Salón de Actos de la Feria 
de Muestras, la Junta 
Gênerai Ordinaria de Socios, 
en la que, como apartado 
principal, según parece, se 
propondrá un nuevo 
aumento en las cuotas 
sociales, que desde luego 
nos afecta directísimamente 
y aceptamos de buen grado. 
Los precios “se han 
escapado” hacia las nubes, 
el presupuesto de los dubs 
aumenta en todos ios 
aspectos y si pretendemos 
mantenernos entre los 
grandes de España, como ha 
ocurrido en la anterior 
campaña, es lógico que lo

consigamos, o tratemos d 
conseguirlo, con el apoyo d 
la comunidad. Así It 
entendemos y así li 
comentamos.

La bolita comenzará 
rodar a plazo breve, lo 
torneos veraniegos están y. 
a la vuelta de la esquina ; 
las competiciones oficíale 
en la manzana siguiente 
pero por ahora, dt 
momento al menos, vamos < 
conformarnos con est 
presentación de la plantillé 
y a convertir la Junté 
General Ordinaria de Socio: 
en paso ai frente de est< 
g ran familia futboiísticé 
aragonesa. Que así sea.

Enrique PEYRONA

BATIR la MARCA

de MAT AMALA
SIEMPRE resulta agradable y simpático hablar bien de uno de 

los de casa. Mucho más si se trata de “Quique” Yarza, 
hombre tan vinculado al Zaragoza, aunque aparentemente no lo 

parezca.
Bien, el caso es que Yarza va a hacer sus primeras larmas al 
margen de los juveniles. Y nada menos que va a ser el Endesa de 
Andorra, reincorporado a tercera división la prueba de fuego que 
le aguarda.

Pero Yarza está bien preparado en todos los sentidos para 
asumir con éxito dicho desafío. Le sobran condiciones técnicas y 
morales. Por otra parte sabemos que su designación como 
“mister” andorrano ha sido acogida por la afición de dicha 
localidad con especial simpatía. Y con auténtica expectación.

Se espera mucho y bueno del amigo Yarza. Esto, sin duda 
alguna, supondrá una buena dosis de confianza en el hacer diario 
del nuevo entrenador de tercera. Por otra parte esa esperanza casi 
ilimitada que la hinchada andorrana ha depositado en Yarza le 
servirá de acicate para superarse en su rnisión.

Por lo pronto, hasta la fecha no se han dormido los 
responsables de presentar un Endesa más potente. De momento 
han fichado al exaragonesista Mora. A.Baeta, nuestro selecionado

juvenil que se ha proclamado Campeón de España con el 
Barcelona. Pastor, cedido por el Real Madrid y finalmente 
Nicolás defensa del Barcelona Atlético que esta haciendo el 
servicio militar en Zaragoza.

Como por otra parte, prácticamente ha renovado ficha toda la 
plantilla, hay que pensar que el Endesa de Andorra tendrá la 
suficiente fuerza para mantenerse en tercera división otros diez y 
siete años, como la vez anterior. 0 quién sabe si de la mano de 
Yarza asciende a segunda en un par de temporadas. Que todo 
podría ser.

Sabemos que las condiciones económicas en que ha suscrito 
Yarza contrato con su nuevo club, rozan el medio millón de 
pesetas. Que no está nada mal. Por otra parte, es de suponer que 
Yarza, de no haber sido en un equipo de la tierra que le permita 
simultanear sus dos ocupaciones actuales, de ninguna manera 
habría aceptado.

Vamos a ver pues si Enrique, consigue vencer ios 13 años de 
permanencia en el Andorra del campo Matamata. Por nosotros 
desde luego encantados. Y suponemos que por los 
incondicionales del Endesa todavía más.

Antonio SAR RIA.
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¡CARTELERA
¡VERANEE EN EL CINE! TELEVISION

PROGRAMAS

)■
4

ARGENSOLA. — 7'15 tardo y 
11 noche. Presentación de la 
compañía de comedias Tony 
Soler y Eloy Herrera, con el 
estreno de la obra: En la 
lona verde (May. 18 años). 
Tres único* días do actua
ción.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 6-7-9-11 

(May. 18). ¿Qué habéi* he
cho con Solange? Fabio Tes
ti, Cristina Osdba

AVENIDA. — 6-7-9-11 (Todo* 
públicos). Pero... ¿dónde es
tá la 7.* compañía? Jean Le
fevre, Pierre Mondy. Maña-' 
na* matinal a las 11’45.

COLISEO. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). S.* semana: Pepita 

' Jiménex.- Sarah Miles, Stan
ley Baker.

COSO. — 5-7-9-11 (Todo* pú
blicos). 2.* semana: El gen
darme de Saint-Tropex. Ci
nemascope - Eastmancoior. 
Louis de Funes, Genevieve 
Grand. Mañana) matinal a

mascope - Color de Luxe. 
Gene Hac km an, Ernest 
Borgnine, Carol Lynley. Ma
ñana matinal a las 11’45.

las 11’45.
DON QUIJOTE. 5-7-8-íl

(May. 18). El justiciero de 
te ciudad. T e c h n i color. 

’Charles Brónson, Vlncen 
Gardenia. Mañana matinal 
a las 11’45.

DORADO. 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El elan de lo* •hor
cado*. Terence HIU, Barbara 
Simon. Mañana matinal a 
las 11’45.

FLETA.—Sesiones desde las 5. 
(Todos públicos). ' ¡Oliver! 
l6 Oscar (Se Hollywood! Oli
ver Reed.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18 
y 14 acompañados). 2.* se-, 
mana: La vuelta del eran 
rubio (con un zapato rojo). 
Pierre Richard, Mireille 
Darc. Reportaje No-Do: 
«Bodas de platino» y «Gnie* 
del F. C. Barcelona». Maña
na matinal a las 11’45.

MOLA. - 5-7-9-11 (May. 18). 
Dormir y ligar, todo es em
pezar. Alfredo Landa, Espe
ranza Roy Technicolor. Te
léfono 235088.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). La última cruzada. 
Amza Pellea, Irina Gárdescu.

PALAFOX. — 5-7-9-11 i Ma
yores 18) 2.* semana: Con
trato en Marsella. Technico
lor Michael Caine. Anthony 
Quinn, James Mason. Ma
ñana matinal a las 11’45.

REX. - 4,45-8,45-9 y 11 (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). K a z ab 1 a n. 
Cinemascope - Metrocolor. 
Yehoram Gaon, Menahem 
Golan’s. Mañana matinal a 
las 11’45.

SALA CERVANTES.—5-7-9-11 
(May. 18). Verano del 42. 
Technicolor Jennifer 
O’NeiU, Gary Grimes. Ma
ñana matinal a las ir<5.

VICTORIA. - 5-7,15 y 10.45 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). La 
aventura del Poseidon. Ctn*-

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.* semana: No to
que* a la mujer blanca. 

' Eastmancoior. Un film de
Marco PerrerL Cem Marcello 
Mastroianni, Catherine De- 
neuve, Michel Plccoll. Ma
ñana matinal a la* 11’15.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. —5-7-9-lL (Me^ 
ñores acompañados). El 
clan de lo* Doberman. Tech
nicolor. Mynm Mabe, Julie 
Panish.

DUX. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
añoe y menores acompaña
do*). La noche stai fin. Hy- 
ley Mills, Hÿwtil Benet 
Technicolor.

(»AN VIA. — 4,46-8,45-9 y U 
(May. 18). Ayer, hoy y ma- 
ftana. Clnernascope-Technl- 
color. Sofia Loren, Marcello 
Mastroianni

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El dmmilón. Woody 
Allen, Diane Keakm.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Karate a muerte 
en Bangkok. Cinemascope- 
Bastmancolor. Bruce Lee.
SALA 2 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados): 
Soltero y padre en la vida. 
Eastmancoior. José Sacris-

Sab CERVANTES
Director: Robert Mulligan 
Fotografía en color
In térpretes: Jennifer O'Neill, Gary 

Grimes, Jerry Houser y Oliver 
Conant.

"Verano del 42" es una de las 
mejoras obras de Robert Mulligan, un 
director que cuenta con una 
interesante filmografla, 
especialmente a la hora de tratar 
problemas sobre la juventud y la 
adolescencia. Recuerden "Matar a un 
ruiseñor" o "El Otro", por ejemplo. 
En esta ocasión, se nos muestra a un 
grupo de chicos de su primera 
experiencia. Uno de ellos, el 
protagonista, lo logrará a causa de 
lógicas o unos prejuicios con los 
cuales era obligado contar. Mientras 
su c ompañero fracasa en su 
postura-representación del macho 
presuntuoso y estúpido, él conseguirá 
comprender la existencia del amor, 
de los sentimientos humanos, por 
encima de lo meramente carnal.

Si algunos aspectos en la 
presentación de los protagonistas y 
en sus actuaciones, nos parecen un 
tanto convencionales, hay sin

PARQUE MUNICIPAL DE llflU
ñTRHCCIONES IlUl

‘í L PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 

Loyola, 3. Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfono 
2112.5 9. .S iempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA ÜE ORO MUSICAL.

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 2.55 184.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, C/
MoncayorCASETAS

Tarde: ésix-cial parejas. Noche 
dÍM-oteea-eJub hasta las 3 de la 
madrugada, (’entro etudad. 
Independencia, 19. Teléfono: 
211801

ARAGO,\/exprés.

tán, Nadiuska.
NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). Tráfico de mujeres. 
Robert Hossein, Rqger Hain.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Apache. Burt r.an» 
caster.

PARIS. — 6-7-9-11 (Todos pú
blicos). Colmillo Bisoco. 
Eastmancoior Franco Ñero, 
Vlma Lisi.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Peneio Pilatos. Jean 
Marais, Jeanne Vrain. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5 tarde (Todos 
públicos). Caravana de es
clavos. 7-9-11 (May. 18). 
Hay que matar a B. Pa
tricia Neal, Stephane Hau- 
drau.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18).
' La revolución matrimoniaL 

Eastmancoior. Analia Gadé, 
José L. López Vázquez.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Contrólese, doc
tor. Sidney James, Keneth 
Williams.

VENECIA. -5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los Vengadores del 
karate. Hien Pang, Hsin 
Lung.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a J’S!). 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 930. 
Noche lœSO a 1. Cafetería 
Pormigal Hielo. Serviclo de 
barra y platos combinados.

S9W

embargo otro que nos parece lo 
mejor de la película: su desarrollo en 
un tiempo de guerra, cuyas 
consecuencias llegan indirectamenteifr 
pero también trágicamente, a la isla 
donde se desarrolla la historia, dando 
ocasión a que se consiga un ambiente 
humano y social muy adecuado, 
revalorizando la fuerza poética que el 
realizador ha puesto en cada una de 
las imágenes.

A causa de la censura, la película 
no llegó en su momento. Ahora nos 
llega con ese halo de mito que tanto 
perjudica, ya que podrá defraudar a 
quienes eqjeren un film atrevido. 
Muy por el contrario nos parece 
tratado con honestidad y naturalidad, 
presentando los problemas de los
adolescentes protagonistas desde el 
lado bonito y simpático, muy a 
menudo humorísticamen te.

EX c elen te e
interpretación. Va/e ia pena ver esta 
pe/icuia con ia cual abre sus puertas 
el cine Cervantes, al cual le deseamos 
lo mejor.

ABIERTO DE 11 mañana a12 noche 
PISCINA de 10 mañana a 9 noche 

AUTOBUSES DESDE PZA DIEGO VELAZQUEZ

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Cammo de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dire.:ción y 
Telefono 396952.

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de,.') 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

I PRIMER PROGRAMA |

TARDE NOCHE

í 
) 
)■ 
)

)

4,00 PRIMERA SESION.
«Los invasores vikin
gos». Intérpretes: Ri
chard Widmar, Sidney 
Poitier, Russ Tamblin, 
Rossana Schiaff i n b, 
Gordon Jackson

6,10

7,00

7,05

8,00

8,30

9,00

10,00

10,30

LOS PROTECTORES. 
«Reclamo». < 
Intérpretes: Robert 
Vaughn, Nyree Dawn

)
)•

EL CIRCO DE TVE.
Gaby, Fofó, Miliki y 
Fofito.
AVANCE INFORMA
TIVO.
TORNEO.
Presentación: Daniel 
Vindel. Realizac i ó n: 
Leopoldo Gutiérrez.
LOS SILLONES DE
LA ACADEMIA. 
'Manuel Halcón, 
ción: Vila "San

Direc- 
Juan.

LA RUTA DE LOS 
DESCUBRIDORES ES
PAÑOLES.
«La civilización legen-
daría de 
ounas». 
Francisco
INFORME

los indios 
Realización: 
Colombo.
SEMANAL.

Presentadora: Rosa 
María Mateo. Realiza
dor: Carlos Amann. 
Director: Pedro Erqui- 
cia. «Informe sema
nal», espacio que rea
liza un análisis en ex
tensión y 'profundidad 
de determinados te
mas de actualidad.

12,00

12,50
12,55

1,00

Porter, Tony 
Ronald Rod, 
Innes.
DIRECTISIMO.
Presentación:

Anhoit, 
Geofge

José
María Iñigo. Realiza
ción: Fernando Nava- 
rrete.
KOJAK. 4
«La única salida». In
térpretes: Telly Sava- 
lás, Lee H. Montgo
mery, John Hillerman, 
Dan Frazer, Kevin 
Dobson. Un niño pide 
ayuda al teniente Ko
jak para que encuen
tre a su padre, que ha 
desaparecido. Kojak, 
que al principio no 
concede importancia 
al asunto, comienza a 
sospechar que se tra
ta de un rapto al ave
riguar que el desapa
recido abogado lleva
ba el caso de un hom
bre que huyó al Bra
sil acusado de una 
estafa de 25 millones 
de dólares.
ULTIMAS NOTICIAS. 
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

)• 
)• 
)> 
)•

)> 
)• 
)• 
)>

)• 
)«
)- 
)•

)> 
)«

Fsegundo programa
8,00

8,30

9,00

CARTA DE AJUSTE.
Zarzuela: «El cantar 
del arriero», de Torra
do, Adame y Diez 
Giles.
PRESENTACION Y 
AVANCES.
«La Naturaleza de las 
cosas: El oso polar». 
GALERIA N O C T U R- 
NA. ♦♦
Æl cuadrilátero de las 
cuerdas de terciopelo 
rojo». «Odio mortal». 
«Cómo curar a un 
vampiro común». In
térpretes: Gary Lock
wood, Chuck Connors, 
Stephen Forrest, Dina

PAGO-PAGO

10,00

10,05

10,30

11,00

Merrill, Fernando La
mas.
NOTICIAS. ¡COLOR

Resumen informativo.
CRONICA 2.
Revista de actualidad, 
dirigida por Carlos 
Sentís.
BALLET.
«Ballet Nacional Sluk 
de Eslovaquia» «(II).

AUDITORIUM.
«Sinfosía núm. 4 en do 
menor, Op. 43», Sbos- 
takovitch.

12,00 ULTIMA IMAGEN.

POLIN ESI AN - BAR

Sala de MUSKA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

l^a, música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono .379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 2170521

SENECA GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrae telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y .su ambiente”, LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en san Juan de la
Cruz, 28

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la musica 
Cavia, 10.

HAY
CO. 

puest 
candor, 
.filipin 
España 
prograr. 
Señorei

?
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Cl 
bi 
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4 SHAROVE

MSSnUPINAS 1966
PLDHIEMPLEADA en ESPANA

TRIUNFA COMO MODELO, PRESENTADORA DE TV. Y CANTANTE

José 
Realiza- 
) Nava-

)• 

)•

>• 
)•
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Hay una cantante que está 
cosechando importantes 

puestos'en el mundo de la 
canción. Se 'llama Sharine, es 
filipina y lleva viviendo en 
España desde el año 1966. En el 
programa televisivo ‘‘Señoras y 
Señores” dejo clara constancia

de sus encantos y de su simpatía. 
Sharine vino por vez primera a 
España en el año 1966. Poco 
tiempo después retornó a 
Filipinas y allí, en su tierra natal, 
se presentó a la elección de 
‘‘Miss Filipinas”, título que 
ganó, pasando después a

concursar en el de "Miss 
Mundo”, quedando entre las 
cinco primeras clasificadas. La 
llamaron para trabajar en el cine 
pero dijo que ‘‘no". ¿Por qué, 
Sharine? ...

—Porque es una profesión que 
no me atrae demasiado, esta es la

CIAS.

50.
CIE-

o Lá-

lativo.

ilidad, 
Oarlos

Sluk
•(H).

en do 
Shos-

BAR

¡rsión. 
ladre 
7052:

Tvado 
s Vd. 
ónica, 
éfono

r, viva 
ituros 
lusica

)•

)• 

)•
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LAS 
REFRESCANTES

verdad. Lo mió es el campo déla 
moda. La profesión de modelo 
me gusta mucho. Trabaje' en ella 
durante muchos meses. Ahora 
estoy en el mundo de la canción 
y espero hacer un buen papel en 
él.

En el año 1972 Sharine 
participó en el Festival de la 
Canción de Tokio. El espacio 
televisivo “Señores y Señores, 
fue tan sólo un breve paréntesis 
en sus ambiciones musicales. En 
la actualidad tiene en el mercado 
cinco discos ‘‘singles” y un LP 
titulado “Sharine", con 
canciones de ella misma y de 
Augusto Algueró.

-Acabo de regresar de 
Manila, en donde he grabado una 
serie musical para la TV de mi 
país.

—¿Bajo que título aparecen 
tus rectiales en la TV filipina?

- ¡No, por 
tanto dinero,

Diosl No tengo 
por ahora, para

permitirme estos lujos. Es un 
regalo de mi padre.

—O sea que eres una hija de 
papá, ¿no?

-No, no soy hija de papá. Yo 
vivo de mi trabajo.

-¿De la música?
-De la música y de muchas

cosas más.
-Sharine, ¿Cuántos 

dominas?
-Cuatro: inglés, 

japonés e italiano.
-Sharine, ¿tu

idiomas

español,

h ahías

-Bajo 
Concert”.

-¿Qu^ 
para tí?

-Todo, 
verdad. A 
me gusta.

el de “Sharine

significa la música

Me entusiasma, de 
mi lo que realmente 
y en lo que pienso

triunfar, es componer y dar 
grandes recitales. Quiero decirte 
con ello que no me agradaría 
hacer muchas galas sino grandes 
"shows" musicales. Espero 
hacerlos y triunfar en ellos.

-¿Tus padres viven en 
Manila ?

-Sí, pero dentro de poco 
tiempo se trasladarán a Europa, 
para fijar su residencia en Roma.

-¿Qué es tu padre?
-Arquitecto.
-¿Y tu madre? 
-Decoradora.
-¿Este chalet en el que vives 

lo has comprado tú?

estudiado medicina, no?
-Sí, yo tengo los títulos de 

Decoradora y de Medicina. Pero 
todo lo dejé cuando me puse a 
pasar modelos.

- ¿Tienes novio?
-Tenia, pero hemos roto. 

Ahora sólo somos buenos 
amigos.

-¿Qué es para tí^ainor?
-Lo más importante de la 

vida. Sin embargo en estos, 
momentos mi gran amor es mi 
trabajo y a él le dedico todas las 

horas del día.
-Me decías antes que tenías 

el proyecto de preparar música 
para películas...

—Sí, es una cosa que me 
entusiasma. Creo que podré 
hacer algo interesante. En el 
trabajo todo es superación y 
como yo ansió conseguir cosas 
importantes creo que algún día 
podré firmar la banda sonora de 
cualquier film de éxito.

En nuestro reportaje gráfico 
vemos a Sharine en todo el 
esplendor de su juvenil belleza.

Francisco TORRENTE—LEGAZPL 
(Fiel Servicios Especiales de Efe).

PLAZA DE TOROS 
DE ZARAGOZA 

A LAS ONCE 
DE LA NOCHE

SABADO

JULIO

Presentación del maravillóse espectáculo cómico-tanrino-masieai

EL CHINO TORERO
Cm la BANDA PAYASOS 66 sa silow matticolor 

Por primera vez en los ruedos españoles 

LOS ENANITOS REJONEADORES
FERNANDO COBOS

Enaolto rejoneador
PAQUITO

Rejoneador sobresaUenlo

GRAN 
GRAN 
RISA:

GUILLERMO YULIO. Sapiente rejoneador 
Muerte de un becerro por el novillero 

EL TURRONERO (de Jijona) 
POPURRI: LOS PAYASOS MUSICALES 

NOVEDAD: VICENTE Y SUS ENANITOS ESCOCESES 
PEPA CALZA8CORTA8 - LA BODA DE DOÑA 
COTUFA, con DON FLORIPONDIO. INVITADOS Y 
FOTOGRAFO

Muerte de un becerro por PEPELILLO EL CLOWN TORERO, 
capitaneados por el torero cárnico mejor del mando 

EL CHINO TORERO 
3 BECERROS DE MUERTE, S

VENTA DE LOCALIDADES. — En las taquillas do la 
Plaza de Toros, HOY SABADO: De ONCE de la mañana en 
adelante.___________________ _ _________________ -_________________

Localidades desde 50 pesetas — Míeos, 25 pesetas

ARAGON /exprés. PAG, 23
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teass 
can 

Mes

Una panorámica de /a p/aya de Sa/ou

En las 
playas del 
Levante 
español

Más ti'
pero

una panorámica ae la playa de Sah

con menos dinero
BARCELONA, 26 (De nuestra Redacción).- Ayer, fest/y/dad 

de Santiago, toda Cataiuña vivió una animada /ornada testera.
La capita/ se vo/có materia/mente sobre sus p/ayas, tanto en ia Costa Brava, 

como en ia Costa Dorada, y ios trenes, autocares y turismos tras/adaron a 
mi//ares de fami/ias a /as distintas p/ayas.

E/ día, en contra de /as predicciones de T.V.E. —¿será verdad gue só/o 
aciertan e/ 40 por ciento?- fue esp/óndidamente primavera/. En muchas 
zonas sop/ó una /iger^ brisa muy agradab/e y a /atos, para descanso de/ 
"fuego" de /a arengase ocu/taba discretamente e/ so/. Un buen día en suma, 
para vivir/o en e/ campo o en /a p/aÿa.

MAS TURISTAS EN
LA COSTA BRAVA
Las noticias que se reciben de la 

Costa Brava son ciertamente 
alentadoras. Hay más turistas que el 
año pasado, aunque por ahora, no se 
puede precisar si agosto alcanzará las 
cifras record de 1973. En cambio es un 
hecho comprobado que los turistas de 
esta temporada > ofrecen un poder 
adquisitivo algo inferior al de los 
pasados años, sobre todo en los 
hoteles, bares y comercios. La gente, 
compra poco y gasta lo mínimo que 
puede.

El aumento de visitantes respecto al 
año pasado parece que alcanzará cerca 
de un diez por ciento. En los 
campings, el incremento se aproxima 
al cuarenta por ciento, lo que cuadre 
perfectamente en esta línea de 
austeridad.

Tarragona, a visia de pá/aro

En cuanto a las ^azas hoteleras, los 
que actúan en combinación con 
agencias y "tours operators" hw 
recibido más turistas que el año 
anterior. En cambio, ios 
establecimientos que trabajan por libre 
han visto disminuir las peticiones entre 
un cinco y un treinta por ciento.

Unos y otros se lamentan de que 
sus huéspedes no realizan ni mucho 
menos los gastos extras de otras 
temporadas. En cafés y bares las 
consumiciones han disminuido entre 
un diez y un cuarenta por ciento.

EL AUMENTO DE 
TARIFAS DE LA RENFE
A pesar de la motorización 

turística, es bien cierto, que el tren 
también aporta millares de viajeros a 
los centros veraniegos. Por esto, la 
elevación de tarifas en la Renfe, que

En los “campings” de la Costa Brava el 
aumento puede llegar al 40 por ciento

Descontento en los medios turísticos 
por la subida de las tarifas de la Renfe

EN SALOU Y CAMBRILS, ESTAN 
YA A TOPE TODAS LAS 
INSTALACIONES TURÍSTICAS

entra en vigor hoy sábado ha sido 
acogida con manifiesto descontento.

A este propósito la revista 
"Editur", en su ultimo número, dice 
que ha llamado la atención en los 
medios profesionales turísticos la 
noticia de que hoy sábado, día 26 de 
julio, subirán todas las tarifas 
ferroviarias en un diez por ciento, si 
bien con el atenuante de que los 
billetes adquiridos antas de esta fecha 
no sufrirán incremento alguno.

Y añade a continuación: "Como 
puede verse, una vez más no se ha 
tenido en cuenta que las alzas de las 
tarifas en ios servicios públicos, 
anunciadas con escasa antelación y 
efectivas en plena temporada, pueden 
perjudicar a los intereses turísticos.

cuya defensa se esgrime, en cambio, 
cuando se trata de ordenar a la 
industria hotelera que proponga en el 
curso del mes de mayo qnos precios 
— en la medida en que sean 
aprobados— que deberá aguantar 
durante todo el año siguiente".

Al margen de lo que antecede, y 
para valorar la noticia en sí misma, hay 
que tener presente que el último 
reajuste en las tarifes de Renfe tuvo 
efecto el 25 de enero pasado en una 
cuantía del 7,68 por ciento y que 
anteriormente se había producido otro 
aumento a mediados del año 1973.

En efecto, y aunque estuviera 
previsto, este aumento de las tarifas 
ferroviarias no llega en un momento 
demasiado oportuno, ni para la 
eqonomía del país ni para la 
promoción turística-

LA PUJANTE FUERZA 
TURISTICA DE 
SALOU Y CAMBRILS

Pese a todo, la zona Salou-Cambriis 
presentaba ayer, día de Santiago, un 
auténtico "boom". Las playas 
abarrotadas, las cafeterías a tope, y en 
los restaurantes hubo turnos para 
comer hasta las cuatro de la tarde.

El día fue, como en casi todo 
litoral, muy fresquito y agradable, 
que contribuyó a que los paseos 

el 
lo 
y

terrazas estuvieran llenos de un 
-público heterogéneo durante todo el 
día.

Continúa la llegada de extranjeros, 
principalmente franceses, holandeses y 
alemanes. Tampoco faltan las tan 
admiradas muchachas suecas.

Por cierto que esta noche va a elegir 
Cambriis a su "Miss Turista", en el 
transcurso de una gran fiesta que se 
celebrará en el recinto deportivo 
municipal.

SGCB2021


